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Quand Jacques écrivit son épître, il était 
convaincu qu’il vivait au temps de la fin. 
Dieu a inspiré son message pour nous 
enseigner concernant la plus grande 

tragédie sur Terre en ce temps—ce qui 
l’a causée—et quelle est la solution !
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1
Un message  
aux exilés
Parmis les épîtres du Nouveau Testament, sept n’ont 

pas été écrites par Paul. Ces sept épîtres sont appelées 
« épîtres générales ». Elles sont : l’épître de Jacques, les trois 

épîtres de Jean, les deux épîtres de Pierre et l’épître de Jude. 
Ces sept épîtres ont toutes été révélées dans la dernière heure.
Cela commença avec la révélation de 1 Jean concernant la der-

nière heure. Cette révélation a été livrée à l’Église le 5 mai 2001. 
Depuis ce moment, l’Église de Philadelphie de Dieu (épd) a 

suivi tous les événements prophétiques qui sont arrivés dans la 
dernière heure. La façon dont ces événements se sont accélérés, 
dans un si petit laps de temps, est stupéfiante. 

Mais de ces événements prophétiques, le plus important de 
tous a été Dieu révélant ces épîtres !

Ces sept épîtres sont les livres les plus urgents de la Bible que 
Dieu a révélé à l’épd jusqu’à présent. Ces livres bibliques ne sont 
pas du tout d’ordre « général ». Ce sont vraiment les épîtres les 
plus spécifiques, les plus particulières, que vous puissiez lire !

I N T R O D U C T I O N  À  J AC Q U E S

L’apôtre Jacques s’est converti après la mort et la résurrection 
de son Frère. Il était le frère de Jésus-Christ, ainsi il a sûrement 
beaucoup à dire qui devrait nous intéresser. Il fit beaucoup de 
déclarations qui résonnent comme si elles venaient tout droit du 
Sermon sur la montagne. 



L’ÉPÎTRE DE JACQUES2

Jacques était le chef de la congrégation du quartier général 
de l’Église à Jérusalem. Il fut martyrisé aux environs de l’an 62 
après J.-C. La tradition dit qu’il a été jeté du temple et tué. C’était 
à peu près au commencement de la révolte, dans la région de 
Jérusalem, qui a abouti à son siège et finalement à sa destruction 
en 70 après J.-C. 

Le International Critical Commentary dit ceci: « Le fait que 
Jacques, le frère du Seigneur a, en effet, tenu une place impor-
tante dans l’Église de Jérusalem durant les premières décen-
nies du mouvement messianique, est confirmé par le compte 
rendu de sa mort par l’historien Juif Josèphe (Antiquités des Juifs 
20:200) … Josèphe décrit les événements qui prirent place dans 
l’interrègne des procurateurs Festus et Albinus. Le souverain 
sacrificateur « imprudent et audacieux » Ananus pris avantage de 
l’absence de supervision romaine pour convoquer « le concile des 
juges » et amener devant lui ‘ un homme nommé Jacques, le frère 
de Jésus qui était appelé le Christ, avec certains autres.’ »

Josèphe vivait au temps où ces événements se sont déroulés, 
ainsi ses écrits sont une source séculaire fiable. 

Pourquoi les gens n’ont-ils pas plus de foi dans le Christ et les 
œuvres de Ses apôtres guerriers ? Même des sources séculaires 
prouvent leur existence et leurs œuvres. 

Cette période sombre est un type de la tribulation qui vient 
sur nous en cette fin des temps. Exactement comme le siège de 
Jérusalem était imminent quand ces épîtres furent écrites, bientôt, 
de nos jours, les nations d’Israël seront assiégées. 

Quand Jacques écrivit ce livre, beaucoup du peuple de Dieu 
abandonnaient la foi; beaucoup prêchaient un autre évangile 
(Galates 1:6). Jacques pensait que c’était la fin des temps—le 
temps dans lequel nous vivons !

Cette épître est un livre du temps de la fin.
Exactement comme aujourd’hui, le peuple de Dieu avait 

arrêté de prêcher l’Évangile autour du monde. Seul un petit reste 
demeurait fidèle. Ils ont été sauvés dans un lieu de sécurité à 
Pella (localisé aujourd’hui en Jordanie). 

Ce monde est désespérément confus au sujet de l’épître de 
Jacques. La confusion l’a même emporté à l’intérieur de la propre 
Église de Dieu. Un ministre de l’Église Universelle de Dieu 
(éud) a dit que Jacques est le livre le plus séculier de la Bible. En 
vérité, c’est tout le contraire ! Il n’est pas du tout destiné aux gens 
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séculiers—il est destiné à ceux du peuple de Dieu qui peuvent lui 
en tirer une plus grande profondeur !

Cette épître a été attaquée par de nombreux hommes. Martin 
Luther l’a appelée une « épître de paille ». Alors que nous l’étudie-
rons, vous verrez pourquoi il disait cela : C’est parce que Jacques 
parle très éminemment de la loi de Dieu, que ce monde hait. 

Dans ce message, nous exposerons les erreurs que répandent les 
commentaires et nous gagnerons un aperçu extrêmement unique 
et bien plus profond du livre de Jacques ! Le moment est venu 
pour Dieu de révéler pour nous une compréhension plus 
profonde de cette remarquable épître. Dieu fait pleuvoir la 
révélation sur Son reste fidèle aujourd’hui (Jacques 5:7). En tout lieu 
où vous tournez les yeux, il y a seulement une sécheresse spirituelle. 

L’orientation de Jacques vers le temps de la fin est évidente 
tout au long de son épître. Jacques 5:3 pointe un fort avertisse-
ment « pour les derniers jours » (selon certaines versions)—lequel 
verset devrait en fait être traduit par « dans les derniers jours »—
le temps dans lequel nous vivons. Jacques 5:7 nous instruit  : 
« Soyez donc patients, frères, jusqu’à l’avènement du Seigneur … » 
Ceci s’adresse spécifiquement à nous qui attendons Son retour 
imminent sur terre ! Le verset suivant dit : « Vous aussi, soyez 
patients, affermissez vos cœurs, car l’avènement du Seigneur est 
proche » (verset 8). Oui—le Second Avènement est très proche !

Vous verrez que ce livre est transmis au peuple de Dieu dans 
l’ère laodicéenne. Il contient un message fort pour les Laodicéens 
tièdes de Dieu, aussi bien qu’un message très important pour 
nous, le reste Philadelphien de cette ère. 

Jacques discute de la plus profonde vérité de la Bible. Cette 
épître n’est pas facile à comprendre ! Vous devrez étudier inten-
sément et produire vous-même un effort pour que Dieu vous 
bénisse avec la compréhension de ce message profond. 

E X I L É S  D E  D I E U

Un commentaire dit que l’introduction de Jacques est unique 
parmi les épîtres—et elle l’est. 

Un énorme montant de vérités est contenu dans ce seul 
premier verset. 

« Jacques, serviteur de Dieu et du Seigneur Jésus-Christ, aux 
douze tribus qui sont dans la dispersion, salut ! » (Jacques 1:1). 
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« Salut » devrait être traduit par « joie ». Cette épître est au sujet 
de la joie—mais elle concerne aussi la pire crise que possible du 
temps de la fin !

Après cet unique mot salut, Jacques commence immédiate-
ment à parler d’énormes épreuves (ou « tentations », verset 2). 
Mais ce ne sont pas des épreuves en général : Jacques décrit une 
crise spécifique que vous et moi vivons actuellement dans la 
propre Église de Dieu !

Remarquez  : Après s’être désigné lui-même comme servi-
teur de Dieu le Père et de Jésus-Christ, Jacques commence en 
s’adressant « aux douze tribus qui sont dans la dispersion ». Nous 
devons regarder à ceci spirituellement  : Cela parle de l’Église, 
ou Famille, de Dieu dispersée de tout côté ! C’est une tragédie 
monumentale. 

Jacques adresse un appel sérieux au peuple de Dieu—« mes 
frères  »  ! Après tout, ils font encore partie de la Famille  ! 
(verset 2). 

« Dans la Dispersion » se réfère à la Diaspora, quand le peuple 
d’Israël a été éparpillé de tous côtés parmi les nations Gentils. 
Cette expression signifie souvent exil. C’est exactement ce 
qui est arrivé spirituellement de nos jours. La grande majorité 
du peuple de Dieu a été exilée ou bannie du parvis intérieur ! 
Apocalypse 11:1-2 montre qui les a exilés, ou chassés : Dieu. 

Les ministres laodicéens ont détourné le peuple. Dans 
Ézéchiel 34, Dieu condamne spécifiquement «  les ber-
gers d’Israël » pour avoir dispersé Son troupeau. Ézéchiel, 
dont son livre est pour le temps de la fin, dit aux bergers : « Vous 
n’avez pas ramené celle qui s’égarait  » (verset 4). Les brebis 
« étaient dispersées » (verset 5) parce qu’elles n’avaient pas de 
bergers pour les rassembler autour de Dieu, qui les aurait proté-
gées physiquement et spirituellement. Ces pauvres brebis ont été 
dévorées par « les bêtes des champs »—par Satan et ses démons. 
« Mon troupeau est errant sur toutes les montagnes et sur toutes 
les collines élevées, mon troupeau est dispersé sur toute la face du 
pays (ou de la terre—version King James) ; nul n’en prend souci, 
nul ne le cherche » (verset 6). Le troupeau a été dispersé spirituel-
lement, éloigné de Dieu. Leurs bergers se « paissent uniquement 
eux-mêmes » (verset 2). 

Dieu dit qu’Il est «  contre les bergers  ». Malheur à ces 
ministres pécheurs !
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Jacques nous instruit sur la façon dont ces bergers, ou maîtres 
(enseignants), reçoivent une plus grande condamnation (Jacques 3:1). 

M É F I E Z -V O U S  D E S 
M I N I S T R E S  L AO D I C É E N S   !

Jacques et Ézéchiel 34 discutent du même problème. Ézéchiel 
s’étend davantage sur les ministres pécheurs. 

Le chapitre 1 de Jacques nous dit comment et pourquoi l’Église 
a été dispersée. Il nous dit aussi comment nous pouvons être unis 
autour de notre Père aimant. 

Le Message de Malachie a été écrit et livré quand l’Église de 
Dieu abandonnait la foi—une période de temps définie qui est 
maintenant passée. 

Le message de Jacques est aussi destiné à une période de 
temps spécifique : après que l’Église ait été divisée en ce temps de 
la fin. Les Laodicéens sont maintenant fermement établis dans 
leur rébellion. 

Jacques ne s’est pas référé en tant qu’apôtre comme les autres 
écrivains bibliques l’ont souvent fait. Pourquoi ? Parce que ces 
rebelles à qui il s’adresse sont au courant du gouvernement de 
Dieu et l’ont rejeté. Dieu voulait qu’ils se souviennent de l’Évan-
gile de la Famille, qu’ils avaient oublié. Sans cette vision à l’es-
prit, les Laodicéens ne se soumettront jamais aujourd’hui au 
gouvernement de Dieu. 

Toutefois, le gouvernement est impliqué dans la vision. Le Père 
est le Souverain Chef de Sa Famille, et le Christ est le Chef absolu 
de l’Église. Ainsi il y a un avertissement subtil dans cette vision. 

Jacques était le serviteur du Père et du Fils. Cela signifie 
que Jacques faisait l’œuvre de la Famille Dieu. Les Laodicéens 
devraient se rappeler que c’est là où ils ont échoué. 

Le Commentaire Barnes dit de Jacques 1:1 «  La phrase 
‘les 12 tribus’ est devenu aussi une sorte d’expression tech-
nique pour représenter le peuple de Dieu—l’Église ». Même les 
commentaires de ce monde peuvent voir cela. 

C’est la tragédie que Jacques adresse prophétiquement : le 
peuple de Dieu étant exilé de Dieu. 

Comment une telle chose pourrait-elle arriver ? Pourquoi les 
gens du peuple de Dieu sont-ils si désespérément dispersés en 
cette fin des temps ?
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En introduisant le livre avec cette épreuve, Jacques nous 
montre pourquoi l’Église est dispersée. Il apporte aussi la 
solution au problème !

Jacques introduit aussi ce livre avec la Famille de Dieu—le 
Père, le Fils et « mes frères »—dans les deux premiers versets. C’est 
l’évangile—l’extrême bonne nouvelle concernant la venue de la 
Famille de Dieu, laquelle administrera le gouvernement de Dieu. 

Les Laodicéens doivent voir cette vision de la Famille pour 
endurer ce que réserve l’avenir. Ils peuvent tout endurer avec 
cette vision gravée dans leur esprit. 

Tout est au sujet de la Famille Dieu—famille, famille, famille !
Cette introduction est tellement importante. Peut-être que 

personne dans la Bible ne coupe droit au cœur comme Jacques 
le fait. 

U N  E S C L AV E  D E  L A  F A M I L L E  D I E U

Notez à nouveau les premiers mots de cette épître : « Jacques, ser-
viteur de Dieu [le Père] et du Seigneur Jésus-Christ. … » Jacques 
amène immédiatement les deux membres de la Famille Dieu 
dans le tableau, et s’identifie lui-même comme leur serviteur. 

Jacques mentionne le Père en premier. Dieu le Père est le Chef 
de la Famille. Il y a un gouvernement dans cette Famille, avec le 
Père au sommet, et ensuite le Fils. Jésus-Christ Lui-même en a dit 
autant à plusieurs reprises (Jean 14:28). Le Père est Celui qui nous 
a engendrés—non le Christ (Jean 6:44). 

Jésus-Christ est le Chef de l’Église—le Mari de l’Épouse. 
La compréhension de la Famille Dieu est au cœur de nos doc-

trines. Si vous connaissez Dieu le Père et Jésus-Christ et si vous 
comprenez la différence entre les deux—et si vous comprenez le 
gouvernement de Dieu qu’ils incarnent—alors, vous connaissez 
vraiment la Famille de Dieu. 

L’abandon de cette doctrine fondamentale de la Famille est la 
vraie raison pour laquelle les Laodicéens ont été dispersés !

Jacques devient très spécifique dans le premier verset : Les 
Laodicéens ne comprennent pas la Famille de Dieu, et ils doivent 
acquérir cette compréhension afin de résoudre leurs problèmes. 
Malachie 1:6 dit qu’ils n’honorent pas leur Père. En fait, ils se 
sont éloignés si loin de Lui qu’ils ne connaissent même pas Dieu 
le Père !
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Le monde entier est trompé  au sujet de la Bible 
(Apocalypse  12:9)—et ceci comprend les Laodicéens. Ils ne 
connaissent pas le Père et le Fils. 

Il ne peut y avoir de plus grande catastrophe que d’être 
exilé du Père et du Fils. Être chassé de cette Famille c’est tout 
perdre ! Les Laodicéens n’ont plus un Père ou un Mari ; ils n’ont 
pas de Famille spirituelle  ; pas de pays spirituel. La majorité 
du peuple de Dieu a rejeté leur Chef, et, en même temps, leur 
compréhension du Père. 

C’est l’un des plus forts avertissements de la Bible. Quand 
vous devenez exilé du parvis intérieur, vous êtes dans un trouble 
sérieux, grave ! Une catastrophe monumentale est arrivée—95 
pour cent du peuple de Dieu ont perdu leur Chef. C’est une ter-
rible épreuve—mais pour 50 pour cent des Laodicéens, Dieu les 
fera revenir. Il les réveillera en utilisant la pire crise de l’histoire 
humaine, et commencera à leur enseigner à nouveau la profon-
deur de Dieu. La Grande Tribulation est l’épreuve d’or qui les 
sauvera de l’étang de feu !

Le mot hébreu traduit par «  serviteur  » signifie esclave. 
Jacques a écrit : « Je suis l’esclave du Père et du Fils ». Cela doit 
signifier qu’il connaissait profondément à la fois le Père et le Fils ! 
Comment pourriez-vous être l’esclave volontaire de quelqu’un et 
ne pas le connaître ? Jacques était un esclave non pas seulement 
d’un, mais des deux membres de la Famille Dieu. Sa compré-
hension de la vision de la Famille était profonde. Nous devons 
avoir cette compréhension !

Le Père et le Fils sont un (Jean 10:30; 17:21-22). Le peuple 
de Dieu devrait être un comme cela. Bien que l’Église de 
Philadelphie de Dieu soit dispersée physiquement, nous sommes 
unis spirituellement. Mais à l’extérieur de cette Église, les gens 
du peuple de Dieu sont une image de division, fracturés par des 
chamailleries !

Le mot grec pour «  serviteur » est doulos, lequel signifie 
esclavage littéral à l’autorité d’un autre. 

C’est là où les Laodicéens et le monde sont trompés. Ils ne 
connaissent pas le Père, le Fils ou la Famille Dieu, parce qu’ils ne 
veulent pas se soumettre au gouvernement de Dieu. 

Si vous comprenez profondément le verset 1, vous saurez où 
est la Famille Dieu. À ce stade, ce verset est un mystère pour le 
monde entier et les Laodicéens. 
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Nous devons comprendre profondément cette vérité avant de 
pouvoir être dans la Famille éternelle de Dieu. C’est la vérité la 
plus profonde de la Bible. C’est le message fondamental que Dieu 
enseignera au monde. 

Jacques et les siens étaient esclaves du Père et du Fils. Ainsi, 
en ce temps de la fin, il doit y avoir un groupe de gens du même 
type que Jacques, qui eux aussi sont esclaves du Père et du 
Fils. 

Jacques s’adresse principalement à deux groupes. Un groupe—
la majorité—a pris le pouvoir dans l’Église et l’a détournée de 
Dieu. Mais il y a un petit groupe qui est sorti de ce super désastre 
et qui fait l’Œuvre de Dieu. C’est la meilleure nouvelle en 
ce temps de la fin !

Jacques bondit directement dans son message, avec une 
urgence extrême. Il dit au peuple de Dieu : Je veux vous parler 
au sujet d’une vision qui est la cause de votre dispersion. Je suis 
un esclave du Père et du Fils—mais vous avez été dispersés de 
tous côtés, parce que vous ne les connaissez même plus ! Vous avez 
totalement perdu la vision de la Famille Dieu !

Tout au début de son épître, Jacques s’attaque au plus grand 
problème des Laodicéens : Ils n’honorent pas leur Père. Dans 
un sens, Jacques est la contrepartie du livre de Malachie dans le 
Nouveau Testament. Je crois que Jacques et Malachie sont deux 
livres qui seront lu souvent dans la Grande Tribulation. Comme 
nous le verrons, ces deux livres bibliques redirigent les gens vers 
l’Élie du temps de la fin. Les gens voudront recevoir cette ins-
truction dans la Tribulation parce que c’est leur seul espoir ! Dieu 
leur procurera cet espoir quand ils en auront le plus désespéré-
ment besoin. Bien entendu, nous espérons que beaucoup étudie-
ront ce message maintenant, qu’ils se soumetteront à Dieu, et 
qu’ils seront protégés de la Tribulation. 

Les vrais élus de Dieu sont un tout petit reste de gens qui en 
savent beaucoup sur le Père et le Christ, et qui veulent être, indi-
viduellement, un esclave des deux. C’est un esclavage d’amour. 
Nous aimons être asservis à Dieu. 

La compréhension concernant la famille Dieu est la 
connaissance la plus profonde qu’il y a dans la bible—
sa partie la plus profonde ! Si vous êtes suffisamment sage pour 
comprendre ceci, alors vous savez exactement où sont les véri-
tables élues de Dieu. Étonnamment, cette vérité est enveloppée 
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de mystère, même pour la majorité du peuple de Dieu—« mes 
frères bien-aimés » !

Que comprenons-nous vraiment au sujet du Père et du Fils ? 
Ne pensez pas que vous connaissez tout—nous avons tous beau-
coup à apprendre sur le Père et le Fils. Dieu révèle cette vérité de 
Jacques, non seulement pour enseigner les Laodicéens, mais pour 
enseigner aussi le reste des Philadelphiens. 

Le diable déteste intensément cette vérité. Comment expliquez-
vous que 95 pour cent du peuple de Dieu se soient détournés de Lui 
si rapidement et si radicalement, à moins qu’il y ait un diable ? Dieu 
n’a jamais dit à Lucifer : Aujourd’hui, tu es mon fils. Il a seulement 
dit cela aux hommes ! Qu’est-ce que cela signifie pour vous et moi ?

Les gens du peuple de Dieu sont ici pour enseigner le monde, 
et voici ce que nous allons leur enseigner : l’incroyable vérité de 
la Famille Dieu, contenue juste ici dans Jacques 1:1 ! Nous ensei-
gnerons tous les hommes et les femmes au sujet de l’évangile—la 
Famille de Dieu—le Père et le Fils, et ce qu’ils doivent savoir à 
leur sujet, et comment entrer dans cette Famille. 

Comment pouvons-nous les enseigner si nous ne le savons 
pas nous-mêmes ? Enseigner cette vérité est un grand travail—et 
le temps de le faire est presque là !

Le gouvernement de la Famille Dieu est le plus grand mys-
tère, à la fois pour le monde et pour l’Église laodicéenne. La seule 
façon dont chacun de nous peut le comprendre, c’est en devenant 
esclave du Père et du Fils. 

Nous devrions nous questionner nous-mêmes : Les gens me 
voient-ils comme un esclave du Père et du Christ ? Et comment 
ceux qui me sont proches—et Dieu—me voient-ils ? Êtes-vous 
réellement un esclave de Dieu et de Christ ?

Jacques s’adresse essentiellement à deux groupes : Un petit 
groupe comme Jacques, et l’autre—la majorité du peuple de 
Dieu—« les 12 tribus »—l’Israël spirituel. Jacques dit explicite-
ment : Soit vous saisissez ceci, ou vous n’avez pas d’avenir—vous 
mourrez éternellement !

Les Laodicéens ont commis un crime monstrueux contre 
Dieu. Ils pensent être riches, mais ils sont pauvres (Apocalypse 
3:17). Ils parlent de Jésus et de rien d’autre—et ils ne connaissent 
pas Dieu et la Famille Dieu ! Ils ne connaissent pas le Père et le 
Christ ! Dieu rend pleinement clair là où ils se dirigent, à cause 
de ce désastre. 
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Avant tout, nous devons honorer le Père, puis le Fils. Ensuite 
nous devons aussi aimer nos frères et faire tout ce que nous pouvons 
pour leur apporter ce message !

Jacques mentionne le Christ ici dans le verset 1 du premier cha-
pitre et à nouveau au chapitre 2—seulement deux fois dans l’épître 
entière. Le Père est mentionné considérablement plus que cela. 
Jacques avait pour mission de déclarer le Père—comme le fit son 
frère le Christ ! (Jean 1:18). C’est là où les Laodicéens ont chancelé. 

Un commentaire a dit que l’introduction de Jacques était 
« unique ». Le commentaire se référait principalement aux deux 
premiers versets. 

Les épîtres de Jean concernent cette même période de temps. 
Jean parle de «  cet antéchrist  » (au singulier) et des «  anté-
christs » (au pluriel) qui se sont détournés de la propre Église de 
Dieu et qui combattent ensuite férocement contre le Christ. Des 
membres se sont toujours détournés de l’Église de Dieu. Mais 
sont-ils jamais devenus des antéchrists et combattent-ils vrai-
ment contre le Christ ? Certainement pas avec cette férocité et en 
un tel grand nombre. Satan a été précipité en cette fin des temps. 
Il utilise ces antéchrists comme jamais auparavant. Ils sont 
remplis de la pire colère de Satan (Apocalypse 12:12). 

La Bible ne parle de membres de la propre Église de Dieu 
devenus des antéchrists à aucun autre endroit dans la Bible— 
uniquement dans les épîtres de Jean. 

Il semble que Satan n’a jamais pu tourner les saints en anté-
christs comme il l’a fait dans cette dernière heure. 

Jacques et Jean sont deux à discuter du même problème de 
saints extrêmement rebelles. 

Jacques commence son livre en montrant comment la Famille 
de Dieu a été presque complètement détruite—95 pour cent du 
peuple de Dieu se sont détournés. 

Il a écrit aux 12 tribus dans la dispersion. C’est la majorité du 
peuple de Dieu—il y a seulement 12 tribus d’Israël !

Seul un petit reste est laissé pour livrer le message condamnant 
de Jacques.

Nous, tout comme Jacques, sommes esclaves du Père et de 
Christ. Nous publions la vision de la Famille Dieu. De tout le 
peuple de Dieu, nous seuls ne sommes pas devenus une épouse 
adultère. Seuls nous déclarons le Père. Seuls nous avons gardé 
l’évangile de la Famille. 
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Le Christ a un rôle crucial en tant que le Mari et le Chef de 
l’Église. Mais le Père est le Chef de la Famille Dieu. 

U N  M E S S AG E  À  L I V R E R

Le Lange’s Commentary dit que Jacques 1:1 est « révélateur d’une 
reconstruction de l’Église ». Ce commentateur peut voir qu’il y a 
quelque chose d’erroné ici—quelque chose qui a besoin 
d’être reconstruit ! Jacques faisait partie de cette reconstruc-
tion, et il en est de même pour les vrais élus de Dieu aujourd’hui. 
Dieu nous a commissionnés de relever les ruines (Amos 9:11)—
bâtir l’Œuvre de Dieu de la façon dont elle était faite dans le passé. 

Nous avons aussi le grand honneur d’apporter ce message 
de Jacques aux Laodicéens—ce qui fait aussi partie de l’effort de 
reconstruction. 

Ce verset est destiné « aux 12 tribus qui sont dans la dis-
persion  ». Il s’adresse à eux. Ce message doit être livré aux 
Laodicéens dans l’ère laodicéenne. 

Qui livre ce message ? Dieu proclame ce message à travers 
un petit reste, les Philadelphiens. Ces membres tiennent ferme 
aux instructions révélées à Herbert W. Armstrong. (Pour plus 
d’informations, demandez notre brochure gratuite Le Message 
de Malachie.)

Jacques regardait l’ère d’Éphèse du premier siècle s’effondrer 
et arrêter de prêcher l’évangile autour du monde connu. Il a vu 
venir l’holocauste de l’an 70 après J. C. et pensait que c’était la fin 
du règne de l’homme sur cette Terre. Mais c’était seulement un 
type de cette fin—notre époque aujourd’hui. 

En cette époque de l’humanité, Dieu ne livre pas Son message 
principalement à travers les anges. Il le livre à travers les hommes. 
Cela veut dire que ces hommes et ces femmes, qui aiment pro-
fondément le message de Dieu, l’enseignent aux Laodicéens et au 
monde. 

Les Laodicéens n’honorent pas leur Père (Malachie 1:6). Par 
conséquent Dieu utilise le petit reste de gens qui l’honorent pour 
livrer ce message. 

Ce reste doit aussi comprendre ce qui concerne les 12 tribus 
de l’Israël physique. Ainsi, vous pourriez vous attendre à ce qu’ils 
aient un livre comme Les Anglo-saxons selon la Prophétie en ce 
temps de la fin. 
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Anciennement, Dieu dirigeait Israël. Dieu dirige l’Israël 
spirituel, ou l’Église, aujourd’hui. Les vrais élus doivent avoir 
une profonde compréhension des 12 tribus—physiquement et 
spirituellement. 

Nous faisons un travail que seuls les fils loyaux de Dieu 
peuvent faire. Ne négligeons pas le rôle des fils de Dieu les plus 
honorés sur terre, dans le message de Jacques. 

Dieu aime-t-Il Ses vrais élus ? Son Fils est sur le point de 
revenir—l’événement qui sera le plus spectaculaire dans tout 
l’univers  ! Et Dieu a choisi Son petit troupeau le plus fidèle 
pour introduire le Christ au monde—et le réintroduire aux 
Laodicéens. 

Rien n’est autant merveilleux qu’aimer et être aimé de Dieu. 
C’est de loin l’ultime relation sur Terre. 

N’importe qui peut prouver où sont les vrais élus de Dieu. 
Un article sur le site Web de l’éud cita Joseph Tkach disant 

au sujet du nom « Église Universelle de Dieu » : « Notre nom 
actuel ne nous représente pas correctement pour plusieurs rai-
sons. De nombreuses anciennes sources continuent de nommer 
les anciennes erreurs doctrinales de l’éud sous ce nom, bien que 
nous ayons depuis longtemps été délivrés de telles erreurs. 

« De nombreuses façons, le nom Église Universelle de Dieu 
est en réalité ‘empoisonné’, de façon similaire au mot allemand 
führer (leader), qui, bien qu’innocent en lui-même, n’est plus uti-
lisable dans tout sens normal à cause de son association avec une 
histoire négative. Les associations négatives de ‘l’Armstrongisme’ 
qui sont associées avec le nom Église Universelle de Dieu tendent 
à handicaper notre efficacité dans la proclamation de l’évan-
gile. Un changement de nom pourrait nous donner une plus 
grande opportunité de parler de l’histoire de notre transition » 
(Octobre 2005). 

C’est l’éud qui a été « empoisonnée » spirituellement. 
Leur utilisation du mot führer, avec ses applications 
dépravées sur M. Armstrong, nous montre la profondeur 
de leur mal satanique. 

N’y a-t-il aucun espoir pour les esprits dépravés qui 
ont implémenté ces changements ? Le livre de Jacques doit 
être livré à tous les Laodicéens. Jacques a l’un des plus forts aver-
tissements de la Bible. C’est de loin la pire des crises sur Terre. 
Des vies éternelles sont en jeu. 
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N’est-il pas intéressant, alors qu’ils ont totalement rejeté le nom 
Armstrong et presque tout ce qui lui est associé, que nous ayons 
changé le nom de notre institution pédagogique en Collège Herbert 
W. Armstrong ? Le Dieu Tout-Puissant combat leurs mauvais plans !

Dieu veut parler aux Laodicéens—mais ce sont des « frères 
exilés », terriblement dispersés. Spirituellement, ils sont dans un 
état de désunion chaotique. Ce fait seul montre qu’il y a un grand 
travail à faire. Qui leur apportera ce message ? Un message ne peut 
se diffuser de lui-même. Il ne peut apparaître mystérieusement 
dans leur vie. Il doit être livré !

À part les vrais élus de Dieu, personne sur la Terre ne livrera le 
message de Dieu en ce temps de la fin ! Il sagit d’une commission. 

« Mes frères », dit Jacques. Les seules personnes à qui Dieu 
peut confier cette commission sont les membres les plus proches 
de la Famille  ! Ce doit être les saints qui aiment Dieu et Sa 
Famille plus que tout, et que Dieu aime plus que tout. Vous 
ne pourrez jamais vous attendre à ce que ceux du parvis exté-
rieur livre le message—Dieu n’habite même plus parmi eux ! Le 
Christ réside dans le PARVIS INTÉRIEURE—c’est de là 
qu’Il parle à Son peuple aujourd’hui !

Beaucoup de signes prouvent où se trouve le reste qui va 
vers les Laodicéens et vers le monde. Les vrais élus de Dieu 
reçoivent la révélation du troisième ciel. Ils tiennent fermement 
à la vérité concernant les 12 tribus d’Israël—alors que la majo-
rité des Laodicéens ne veulent même pas Les Anglo-saxons selon 
la Prophétie, le livre que M. Armstrong a écrit pour expliquer 
cette doctrine. La mention des « douze tribus » dans Jacques 1:1 
lie cette prophétie à M. Armstrong, qui a distribué 5 millions 
d’exemplaires du livre qui explique leur identité, et qui ouvre un 
tiers et plus de la Bible qui est de la prophétie. 

Dieu dirigeait Israël autrefois, et Il dirige l’Israël spirituel 
aujourd’hui. Nous sommes les rois et sacrificateurs les plus 
honorés sur Terre ! Quelle dignité Dieu nous a donnée. Quand 
Jacques parle au sujet de la loi que nous appliquons, il l’appelle 
la « loi royale », parce qu’elle vient du Dieu royal ! Notre respon-
sabilité de terminer l’Œuvre de Dieu est vraiment le plus grand 
honneur sur cette planète ! Nous avons le privilège d’aller vers le 
monde et de parler pour Dieu !

Personne d’autre dans le monde ne peut faire cela car la partie 
la plus inspirante du message de Jacques lui est cachée. 
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Dieu vous aime-t-il vraiment ? Si vous faites Son Œuvre, Il 
vous a donné le plus important travail qu’il y ait ! Il vous a chargé 
de l’introduire au monde ! Il vous a honoré avec l’opportunité 
d’apporter Ses secrets à ce monde !

Combien êtes-vous spécial, si Dieu vous révèle Sa vérité ? Qui 
êtes-vous pour que le grand Dieu veuille vous révéler Ses secrets ? 
Cela fait chanceler l’esprit ! Dieu ne fait pas cela aux gens qu’Il 
n’aime pas suprêmement !

La Bible est un livre codé—et aujourd’hui, Jacques a été 
décodé !

L’ E N D U R A N C E

«  Mes frères, regardez comme un sujet de joie complète les 
diverses épreuves auxquelles vous pouvez être exposés, sachant 
que l’épreuve de votre foi produit la patience » (Jacques 1:2-3). La 
Revised Standard Version traduit le mot ‘patience’ par fermeté. 

Jacques rend cela intensément personnel—« sachant que, ou 
vous savez que » et « votre foi ». Dieu vous donne ces épreuves 
pour parfaire votre foi ! Ceci s’applique à chaque individu dans 
l’Église de Dieu. Dieu édifie le caractère en chacun de nous pour 
nous faire entrer dans Sa Famille à jamais. Ainsi, nous devrions 
accueillir ces épreuves avec une joie absolue. 

Jacques a une idée différente sur la façon dont nous parve-
nons au bonheur. Quand nous nous réjouissons de nos épreuves, 
Dieu fait pleuvoir toutes sortes de nouvelle révélation. 

Dieu éprouve notre foi ! Il fait cela pour un but magnifique. 
Jacques dit que nous pouvons faire confiance à Dieu que les 
épreuves auxquelles nous faisons face sont nécessaires et pour 
notre bien ultime. 

Le mot patience devrait être traduit par endurance—ou fer-
meté, comme le fait la Revised Standard Version. Les épreuves 
nous rendent fermes, inébranlables ! Quand nous vainquons nos 
faiblesses, nous devenons plus étroitement reliés au grand Dieu—
au point où rien ne peut nous détacher de Lui ! C’est un trait 
intègre que Dieu peut édifier en nous en éprouvant notre foi. 

Quand M. Armstrong est mort, l’Église s’est effondrée. Les 
gens n’ont pas bien géré ce test. Mais Dieu n’est pas mort, et les 
Laodicéens auraient dû rester avec Lui. Ils doivent développer 
plus de fermeté pour entrer dans le Royaume de Dieu. 
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L’endurance patiente prouve que nous avons une foi et un 
amour de qualité. 

Même au milieu de terribles épreuves dans l’Église, les « fils 
de Tsadok » sont vraiment restés fermes (Ézéchiel 44:15; 48:11; 
lisez notre brochure gratuite Ézéchiel—Le prophète du temps de 
la fin pour davantage d’informations). Plus Dieu nous éprouve, 
plus nous devons nous fier à Lui !

« Mais il faut que la patience accomplisse parfaitement son 
œuvre, afin que vous soyez parfaits et accomplis, sans faillir en 
rien » (Jacques 1:4). En ce moment, nous sommes incomplets. Le 
mot parfait est mentionné deux fois dans ce seul verset. Dieu veut 
vraiment nous rendre complets ! Même nos épreuves peuvent être 
estimées comme de la joie si nous avons cette compréhension. 

Jacques nous dit au commencement de ce livre que la joie et 
la souffrance vont vraiment ensemble. Même nos souffrances 
devraient nous apporter de la joie. Nous devrions nous réjouir 
dans nos épreuves, parce qu’elles sont plus précieuses que l’or. Si 
nous ne nous réjouissons pas dans nos épreuves, alors nous fini-
rons en fait dans l’étang de feu. Nous devons endurer le pro-
cessus de raffinement des épreuves difficiles, avant de pouvoir 
entrer dans la Famille éternelle de Dieu. 

«  Si quelqu’un d’entre vous manque de sagesse, qu’il la 
demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, 
et elle lui sera donnée  » (verset 5). M.  Armstrong a dit une 
fois, que la sagesse était le besoin numéro un dans l’Église. Un 
manque de sagesse peut nous occasionner beaucoup d’erreurs 
sérieuses. Il y a beaucoup plus dans la sagesse que nous le pen-
sons généralement, et nous en avons tous besoin en plus grande 
quantité. 

Proverbes 9:10 nous dit que la crainte de Dieu est le com-
mencement de la sagesse. Nous pourrions l’appeler « la sagesse 
cosmique »—la sagesse qui provient du cosmos. C’est le type de 
sagesse dont nous avons besoin pour gouverner dans la Famille 
Dieu. Pouvez-vous imaginer un roi gouverner la Terre sans 
sagesse ? Le peuple de Dieu se prépare pour un règne royal  ! 
Nous n’avons pas beaucoup de temps pour nous préparer pour 
ces positions ; ainsi, il y une urgence véritable, dans l’appel de 
Jacques, à surmonter notre manque de sagesse !

« Mais qu’il la demande avec foi, sans douter; car celui qui 
doute est semblable au flot de la mer, agité par le vent et poussé 
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d’un côté et d’autre. Qu’un tel homme ne s’imagine pas qu’il 
recevra quelque chose du Seigneur » (Jacques 1:6-7). La foi chan-
celante n’obtiendra pas de réponse de Dieu. C’est une déclaration 
forte ! Cela demande une foi réelle pour surmonter les tempêtes 
de la vie, mais nous devons les surmonter. 

Considérez les tempêtes qui ont jeté l’Église loin de Dieu ! 
Les gens ont été poussés et jetés au loin—et Dieu les a simple-
ment laissés aller ! Cela a-t-il un sens que les gens abandonnent 
la vérité si rapidement, après lui avoir dédié leur vie ? Beaucoup 
étaient accrochés à cette vérité leur vie entière, et l’ont ensuite si 
vite balayée ! C’est une folie spirituelle. Dieu est très fort dans 
sa réponse. Il dit en substance: Je ne tolère pas cela ! Vous devrez 
faire mieux que cela si vous compter recevoir quelque chose de 
moi ! Je refuse de vous permettre d’enseigner le monde ! Comment 
Dieu pourrait-Il être beaucoup plus fort que cela ?

« C’est un homme irrésolu, inconstant dans toutes ses voies » 
(verset 8). C’est précisément le piège dans lequel sont tombés 
beaucoup des dirigeants de l’Église : essayant de plaire au monde 
et à Dieu en même temps. Ils ont un cœur double, et Dieu les 
condamne pour leur instabilité. Le Lange’s Commentary appelle 
cet homme « un séditieux troubleur de paix »—ce qui est une 
description très précise des hommes qui ont détruit l’Église de 
Dieu. Ils sont devenus instables dans toutes leurs voies. 

Lange a une bonne traduction. Ces gens n’étaient pas simple-
ment faibles—ils étaient actifs en détestant l’Œuvre de Dieu et en 
troublant la paix de Dieu. Ils étaient de dangereux rebelles qui 
ont sérieusement fait mal aux gens du peuple de Dieu qui n’ont 
pas réussi à fuir une Église rebelle. 

« Que le frère de condition humble se glorifie de son éléva-
tion. Que le riche, au contraire, se glorifie de son humiliation ; 
car il passera comme la fleur de l’herbe. Le soleil s’est levé avec sa 
chaleur ardente, et il a desséché l’herbe, sa fleur est tombée, et la 
beauté de son aspect a disparu : ainsi le riche se flétrira dans ses 
entreprises » (versets 9-11). C’est la première mention d’un thème 
que Jacques développe à travers son épître : la condamnation de 
« l’homme riche ».

Dieu n’est certainement pas contre les hommes riches—
comme Abraham et le Roi David—qui utilisent leurs bénédictions 
pour servir Dieu plus abondamment. Mais Il a des paroles fortes 
pour ceux qui mettent leurs richesses avant Lui ! C’est exactement 
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ce que font les Laodicéens. Ils sont devenus « riches, et accroissent 
leurs richesses » (Apocalypse 3:17) tandis qu’ils trahissent Dieu. 
Par conséquent, Dieu a commencé un nouveau groupe avec des 
gens qui étaient riches en foi !

Nous devons toujours garder nos justes priorités. Ne permettez 
jamais aux choses physiques de supplanter le spirituel ! La vie est 
éphémère—rien de plus qu’une fleur fanée. Nous n’avons même 
pas la vie véritable : Nous nous dirigeons simplement vers la mort. 
C’était la seule intention de cette existence physique, et rien de 
plus. Les plus grandes choses qu’elle a à offrir ne signifient rien, 
si votre vie n’est pas vécue au service de notre Créateur ! La vie 
éternelle est en jeu !

L A  F L E U R  F A N É E  V E R S U S 
L A  C O U R O N N E  D E  V I E

« Heureux l’homme qui supporte patiemment la tentation; car, 
après avoir été éprouvé, il recevra la couronne de vie, que le 
Seigneur a promise à ceux qui l’aiment » (Jacques 1:12). Quelle 
promesse Dieu nous a fait ! La couronne de vie !

Jacques met en contraste cette RÉCOMPENSE ÉTERNELLE 
avec la fleur fanée de la vie humaine. Quel puissant contraste ! 
Dieu veut que vous compariez attentivement la fleur fanée avec 
la gloire éternelle ! Si vous vous enveloppez dans cette vie, vous 
êtes comme la fleur des champs. La couronne de vie, par contre, 
est donnée à celui qui obtient la victoire ! C’est une promesse 
de Dieu—Il vous couronnera pour toujours ! Vous n’avez 
pas à vous inquiéter au sujet de vieillir ou de toute autre épreuve 
associée à cette vie de f leur fanée, parce que Dieu le Père vous 
couronnera comme roi et sacrificateur !

Préféreriez-vous la vie d’une f leur fanée ? Pourquoi laisser 
tomber un avenir d’une splendeur éternelle pour de l’argent ou 
toute autre chose que ce monde a à offrir ? Dieu promet la cou-
ronne de vie à ceux qui l’aiment ! Il veut donner cela, à vous ! 
Si vous aimez Dieu—et cela signifie que vous aimez Sa loi et le 
gouvernement qui l’enseigne—alors Dieu dit : Je t’ai fait cette 
promesse et personne ne peut la briser !

« Que personne, lorsqu’il est tenté, ne dise : C’est Dieu qui 
me tente. Car Dieu ne peut être tenté par le mal, et il ne tente 
lui-même personne. Mais chacun est tenté quand il est attiré et 
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amorcé par sa propre convoitise. Puis la convoitise, lorsqu’elle a 
conçu, enfante le péché ; et le péché, étant consommé, produit 
la mort » (versets 13-15). Le péché produit la mort éternelle. Dieu 
dit que 50 pour cent de Son peuple vont mourir pour toujours ! 
Réalisons-nous combien le péché est épouvantable ?

Dans ces versets, Jacques dresse l’image d’un individu saisi 
par le désir. Au niveau spirituel, nous avons vu la femme laodi-
céenne (que la Bible utilise pour symboliser une église) désirer 
un autre mari—un mari qui n’est pas Jésus-Christ ! Ils ont été 
séduits par le diable et écartés de leur Mari véritable. 

Certains Laodicéens ont utilisé l’excuse que, du fait qu’ils sont 
restés loyaux à « l’Église de Dieu », ce n’est pas leur faute s’ils se 
sont égarés. Ce genre de raisonnement produira la mort—la mort 
éternelle ! Dieu n’est pas intéressé par le fait que nous soyons 
dans une certaine église. Il veut que nous soyons un esclave 
de Dieu le Père et de Jésus-Christ ! Ce n’est pas une question 
d’hommes—c’est une question du Père et du Fils, et de la Famille 
dans laquelle Ils nous invitent à faire partie. 

Le désir produit le péché, et le péché produit la mort. Les 
Laodicéens sont mourants ! Et une moitié d’entre eux mourra 
éternellement dans l’étang de feu. Le Christ est mort à cause du 
péché, et Il ne paiera pas le prix pour quelqu’un qui continue à 
pécher !

« Ne vous y trompez pas, mes frères bien-aimés » (verset 
16). Jacques nous dit : Ne vous trompez pas à ce sujet ! Ne faites 
pas d’erreur au sujet de la vie et de la mort éternelles. Ne vous 
trompez pas au sujet de mourir éternellement ! 

Jacques aimait ces gens qui se détournaient de Dieu. Il les 
appelait « mes frères bien-aimés ». Et nous devons aimer les 
Laodicéens—leur montrer notre amour en leur apportant ce 
message. Jacques a mis sa vie sur la ligne—et ils l’ont jeté du 
temple parce qu’il essayait de faire revenir le peuple à Dieu. 
Avons-nous la volonté d’aller jusqu’au bout, comme Jacques l’a 
fait—de servir Dieu jusqu’à la mort, si nécessaire ?

Un choix difficile s’étend devant nous : la fleur fanée 
versus la couronne de vie. L’enjeu ne pourrait être d’une 
plus grande ampleur. Il n’y a aucune autre couronne—c’est la 
couronne de vie !

Ne renoncez pour rien au monde à cette couronne ! Restez 
ferme ! Cramponnez-vous à votre appel et à votre couronne ! 
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« Mais il faut que la patience accomplisse parfaitement son œuvre, 
afin que vous soyez parfaits et accomplis, sans faillir en rien » 
(verset 4). Endurez jusqu’à la fin, et vous terminerez avec 
un siège au côté de Jésus-Christ en tant que Son Épouse !

C’est une merveilleuse vérité. Mais c’est à ce stade de l’épître 
que Jacques discute de quelque chose qui stupéfiera votre 
imagination. Nous examinerons cela dans le chapitre suivant. 



2 
Le Père des 
lumières 
Après l’introduction de son épître, Jacques arrive 

rapidement au cœur de son message : communiquant une 
vision qui exalte grandement Dieu le Père et qui illumine 

Son amour profond pour Ses fils engendrés. 
Si vous pouviez compter toutes les étoiles uniquement dans 

notre galaxie seule, au taux de 125 étoiles chaque minute, cela 
prendrait plus de 4500 ans pour les compter. Mais pour autant 
que les scientifiques peuvent déduire, il y a quelques trillions 
de galaxies, chacune ayant des centaines de billions d’étoiles—
certaines avec autant qu’un trillion d’étoiles. Et nous avons 
seulement commencé à explorer l’univers avec nos télescopes 
modernes. 

Le mieux que les astronomes peuvent chiffrer est que l’uni-
vers « connu » contient 70 sextillion d’étoiles. C’est 70, suivi de 21 
zéros—probablement plus que le nombre de grains de sable sur 
la Terre. Ce chiffre est impossible à saisir. Seul Dieu connaît la 
grandeur de l’univers. 

La Bible nous dit que Dieu a un nom individuel pour chacune 
de ces étoiles (Ésaïe 40:26). 

Nous vivons sur une planète tournant autour d’une étoile 
parmi ces innombrables étoiles. Combien d’autres planètes y 
a-t-il dans l’univers qui attendent d’être peuplées ? Dieu a créé 
toutes ces planètes pour un but ! « Car ainsi parle l’Éternel, le 
créateur des cieux, le seul Dieu, qui a formé la terre, qui l’a faite 
et qui l’a affermie, qui l’a crée pour qu’elle ne fût pas déserte, qui 
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l’a formée pour qu’elle fût habitée: Je suis l’Éternel, et il n’y en a 
point d’autre » (Ésaïe 45:18). 

Notez ce que dit Jacques sur ce sujet inspirant. 

L E  P È R E  D E S  L U M I È R E S

« Toute grâce excellente et tout don parfait descendent d’en haut, 
du Père des lumières, chez lequel il n’y a ni changement ni ombre 
de variation » (Jacques 1:17). 

Les « lumières » auxquelles Jacques se réfère sont celles de 
l’univers. Dieu est le Père de cette vaste création matérielle. Il a 
créé toutes ces lumières à travers Jésus-Christ. Prenez le temps de 
regarder les dernières images du télescope Hubble, et elles vous 
éblouiront de tout leur éclat !

Les êtres humains hautement éduqués lèvent leurs regards 
curieux sur cette création merveilleuse, l’étudiant, la mesurant, 
essayant de la comprendre—et ils arrivent pourtant à la conclu-
sion ridicule que tout cela s’est développé à partir de rien ! Ils leurs 
manquent la vision transcendantale entourant cette création. 

Toutes ces lumières célestes inspirent Dieu. Elles représentent 
la promesse et le potentiel incroyables, attendant juste de se 
réaliser !

Tout don parfait et bon vient de ce Dieu illustre. Regardez ce 
qu’Il a créé ! Il a clairement toutes sortes de cadeaux à offrir !

Quand vous regardez la création matérielle, vous voyez beau-
coup d’ombres. Par exemple, les planètes projettent une ombre. 
Mais Dieu n’est pas comme cela—Jacques dit que chez Lui « il 
n’y a pas de variation, ni d’ombre de changement » (selon la Bible 
King James). Il est plus brillant que le soleil du midi—100 pour 
cent lumière ! C’est l’opposé total des ténèbres. Il n’y a aucune 
trace de mal en Lui. Les anciens Israélites étaient conduits par 
une colonne de nuée de feu. Partout où elle allait, ils suivaient. Si 
elle se déplaçait à 3 heures du matin, ils se déplaçaient avec elle. 
Ils continuaient à regarder à cette lumière qui les guidait, et nous 
devons faire la même chose. 

L’expression « chez lequel » devrait lire « en qui il n’y a pas de 
variation, ni d’ombre de changement ». Ceci se réfère au carac-
tère parfait de notre Père—Dieu est 100 pour cent amour agape. 
Son but pour nous est que nous devenions parfaits comme Il est 
parfait (Matthieu 5:48). 



L’ÉPÎTRE DE JACQUES22

Dieu ne peut pas pécher. Il n’y a même pas une once d’ombre 
de mal dans Sa nature. Son amour envers nous est parfait et 
absolu—100 pour cent lumière. Il ne nous ferait jamais rien de 
mal spirituellement. 

Dieu est en train de recréer Son amour en nous. Il édifie Son 
amour sur la Terre à travers Ses prémices (ou premiers fruits) 
aujourd’hui. Pour accomplir cela, nous devons connaître Son 
caractère et nous fier totalement à Lui—même dans nos plus 
ardentes épreuves !

La lumière spirituelle devrait nous éblouir un zillion 
de fois plus que la lumière de l’univers. Le grand pro-
blème n’est pas de créer l’univers. Le grand problème est 
de créer le caractère de Dieu en nous pour gouverner 
l’univers !

Nous devons coopérer avec Dieu, ou cela ne pourra jamais se 
produire. Nous devons désirer et choisir d’édifier Son caractère 
en nous, ou cela ne peut se faire.

Rien que de bons dons viennent du Père. 
Ceci est un verset édifiant, qui fait suite à un passage tout à 

fait inspirant, au commencement du premier chapitre de l’épître 
de Jacques. Mais nous ne pouvons pas nous laisser distraire 
par cet univers gigantesque, parce que jacques l’utilise 
seulement comme une introduction au sujet qu’il veut 
VRAIMENT ABORDER  ! Peu importe combien l’univers 
peut être magnifique, il est comme un rien, par rapport à 
ce que jacques est sur le point de discuter. Ainsi, ne nous 
laissons pas distraire par l’univers. 

L E S  P R É M I C E S  D E  S E S  C R É A T U R E S

Notez le tout prochain verset  : « Il nous a engendrés selon sa 
volonté, par la parole de vérité, afin que nous soyons en quelque 
sorte les prémices de ses créatures  » (Jacques 1:18). Voici où 
Jacques—le frère du Christ—place l’emphase ! Si vous travaillez 
vraiment pour comprendre ce qu’il dit ici, Dieu vous récompen-
sera en vous donnant toute la capacité que vous pouvez gagner 
de ce verset. 

Les étoiles illimitées sont impressionnantes pour n’importe 
qui—mais tout ceci est futile comparé au fait que Dieu vous a 
engendré ! Vous avez la potentialité de devenir Dieu—fils de 



Le Père des lumières 23

Dieu—avec la capacité de même créer un univers et des animaux, 
peut-être même de créer d’autres fils de Dieu ! Rappelez vous, 
Dieu veut Se recréer en vous !

C’est sur quoi nous devons mettre l’accent ! C’est là où se 
trouve la véritable excitation: votre vie !

Nous avons été engendrés par le Père !
S’Il ne vous a pas appelé ou ne vous a pas engendré avec Son 

Saint-Esprit, vous ne pouvez pas vraiment comprendre ceci. 
Si vous le comprenez, alors vous avez reçu cet engendrement 
spirituel, sans équivalent, du Père des lumières !

Quelle est la valeur d’être engendré par ce Père qui a créé 
toutes ces lumières ? Ce Dieu Créateur magnifique a fait de 
vous un premier fruit—l’appel le plus élevé, le plus merveilleux 
que vous puissiez jamais avoir ! Cet appel est un zillion de fois 
plus important que tout ce que peut vous montrer le télescope 
Hubble. 

Soyez en admiration au sujet de l’univers, mais soyez 
un zillion de fois plus en admiration concernant votre 
potentialité !

Considérez ceci : Quelle serait la valeur de l’existence de tout 
l’univers sans des êtres divins pour le gouverner ? Qu’en serait-
il si, dans le pire des scénarios, Dieu avait l’univers, mais pas de 
fils ? Cela aurait-il de la valeur pour Lui ? Je ne pense pas que 
Dieu y attacherait beaucoup de valeur. 

Dieu voulait donner l’univers aux anges, et ce plan n’a pas 
marché—alors Il a décidé de sacrifier Son Fils de façon à 
mettre en œuvre Son plan B ! Ceci prouve, au delà du doute, 
où s’étendent les priorités de Dieu. Certainement, l’univers est 
magnifique et lumineux—mais ce n’est qu’une chose matérielle. 
Cela ne signifie rien comparé à un fils de Dieu ! Cela n’est 
même pas digne de comparaison !

L’univers devient beaucoup plus impressionnant à observer 
quand vous réalisez que Dieu l’a mis en ordre pour que Ses fils le 
dominent—en cas d’échec des anges lorsqu’ils furent placés sur 
cette Terre. 

Dieu nous a engendrés en tant que Ses fils. Même aux anges 
il n’a jamais été offert une telle gloire. Mais nous ne sommes pas 
seulement les fils engendrés de Dieu—nous sommes les prémices. 
Nous avons été appelés dans ce monde méchant—« hors saison ». 
Nous recevrons l’honneur le plus distinct jamais donné aux fils 
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de Dieu pour toute l’éternité. Le Père nous a choisis pour marier 
Son unique Fils éternel ! Nous serons l’Épouse de Christ. 

Les prémices (ou premiers fruits) seront les fils les plus 
honorés dans la Famille de Dieu pour toute l’éternité. C’est 
l’appel transcendant des prémices. Nous servirons en tant que 
l’aide du Christ et enseignerons le monde au sujet de la Famille 
de Dieu—et ensuite nous irons dans l’univers. Quel avenir ! C’est 
la potentialité impressionnante de cette Église. 

La création suprême de Dieu n’est pas l’univers—mais Son chef-
d’œuvre de Se recréer Lui-même en l’homme. Les prémices sont 
déjà dans la Famille de Dieu ! À ce stade, nous sommes engen-
drés, nous préparant à naître dans cette Famille. Nous sommes la 
Famille de Dieu en embryon. Cette vérité ne vous éblouit-elle pas et 
ne vous excite-t-elle pas encore ? En avez-vous faim et soif ?

Herbert W. Armstrong nous enseigna tout au sujet de notre 
incroyable potentialité humaine. Son œuvre entière tournait 
autour de l’instruction au sujet de la Famille Dieu ! Comme Élie 
(2 Rois 2:12), et l’Apôtre Paul au premier siècle (1 Corinthiens 4:14-
15), M. Armstrong était un père pour nous. Il nous enseigna tout 
ce que signifie être engendrés du Père et naître dans la Famille 
de Dieu. 

Dieu n’est pas seulement un bienfaiteur libéral—Il est le 
Père ! Si vous pensez qu’Il ne vous connaît pas, alors vous ne 
le connaissez pas. Quel père ne connaît pas son enfant ? Si vous 
pensez que le Père n’a pas les pensées les plus particulières envers 
vous, vous ne comprenez simplement pas ! Ce n’est pas le genre 
de Père que Dieu est. Il a un amour parfait ! Quand vous êtes 
engendré, vous êtes connu par votre Père. Combien vous 
êtes profondément connus !

C’est là où les Laodicéens ont échoué. Ils ont échoué d’ho-
norer leur Père ! (Malachie 1:6). Ils ont perdu la vision de ce plan 
transcendantal de la Famille ! 

Ils meurent spirituellement à cause de leur rébellion. Ils sont 
tous en danger d’être avortés. 

Seule l’humanité a l’honneur de naître dans la Famille de 
Dieu—cette potentialité n’a jamais été offert même aux anges 
flamboyants et brillants ! 

Quelle est la valeur de ce droit d’aînesse pour vous ? 
Ésaü a vendu son droit d’aînesse pour un bol de soupe; Jacques ne 
l’aurait vendu pour rien au monde. 
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Dieu nous a engendrés « de sa propre volonté ». Dieu nous 
a observés, Il a scruté nos vies et nous a sanctifiés; Il a chargé 
Jésus-Christ de nous préserver—et finalement, après ce processus 
intense, Il nous a invités dans Sa Famille: Je veux cet individu 
comme prémices. Pourquoi ? Parce qu’il était dans la volonté 
de Dieu de bâtir Sa Famille  ! (Voyez Jude 1, et demandez 
un exemplaire gratuit de notre brochure sur Jude pour une 
explication complète de cette écriture inspirante). 

Veuillez vous concentrer sur cette déclaration époustouflante: 
« Il nous a engendrés selon Sa volonté ». Bâtir une famille, phy-
sique ou spirituelle, ne demande pas un petit engagement. Le 
Père n’a pas commencé une Famille pour ensuite la délaisser, 
comme les hommes et les femmes le font souvent. 

Cette expression grecque signifie que Dieu a un enga-
gement total, complet ; pas seulement pour commencer 
et nourrir une famille, mais pour la compléter. Cela veut 
dire qu’Il est aussi engagé à terminer, non seulement la récolte des 
prémices, mais la récolte entière. Dieu a seulement commencé 
avec nous. Le plus grand travail s’étend encore devant. 

Dieu ne renonce jamais, même à une personne, aussi 
longtemps qu’il y a un espoir. 

Quand vous engendrez un enfant, il y a une haute respon-
sabilité, si vous êtes des parents aimants. Si vous rejetez votre 
responsabilité, les enfants seront laissés dans de nombreuses 
épreuves qui auraient pu être évités. Leurs vies deviennent sou-
vent des désastres. Dieu n’est pas un tel parent. Son amour et Son 
engagement dureront jusqu’à ce que le travail soit terminé. 

C’est ce que veut dire cette expression grecque. Quand le Père 
termine Son travail, il ne reste rien d’autre à faire !

Dieu nous a « engendrés », mais c’est seulement le commen-
cement. Le Père est engagé envers nous jusqu’à ce que nous 
naissions—et ensuite, Il pourvoit aux besoins de Sa Famille à 
jamais !

Dieu est engagé éternellement à Sa Famille. Le fait qu’Il 
a risqué de perdre Son Fils, le Christ, à jamais, devrait nous 
prouver cela. 

Dieu, par Son Esprit, nous a « engendrés … par la parole de 
vérité ». La partie fondamentale de cette vérité est venue par l’in-
termédiaire de Herbert W. Armstrong. Dieu continue de révéler 
Sa vérité à l’épd et Il continue à engendrer des fils. 
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Tous ces points remontent au « Père des lumières ». Notre 
projet principal doit être d’apprendre ce qui concerne notre 
Père. Jacques a mis l’emphase là où elle doit être. « Toute grâce 
excellente et tout don parfait descendent d’en haut, du Père des 
lumières »—et c’est le plus grand cadeau qu’Il a à donner. C’est le 
pinacle de la création du Père !

Il n’y a rien de plus grand que Dieu offre à ses 
premiers fruits bien-aimés. 

Nous avons été appelés à faire partie d’une «  meilleure 
résurrection » (Hébreux 11:35). Nous serons au-dessus du reste 
de la Famille à jamais. Ce n’est pas de l’exultation—c’est juste 
reconnaître la réalité. 

Les commentaires ne comprennent pas du tout ces versets. Le 
mieux qu’ils peuvent voir c’est au sujet de « naître de nouveau » 
sur cette Terre. C’est une erreur scandaleuse !

Satan travaille dur pour détruire cette vérité sur la Famille. Il  
languit dans l’amertume, se lamentant de ne jamais avoir reçu l’op-
portunité d’être un fils. Pourquoi ces ‘mottes de terre’ devraient-elles 
recevoir cet avenir étonnant ? pense-t-il. Qu’ont-ils fait pour mériter 
cela ? La réponse est : Nous n’avons rien fait pour le mériter ! Il 
n’en a rien été jusqu’à ce que Dieu nous appelle et commence à tra-
vailler en nous, que nous ayons commencé à produire le fruit et la 
croissance spirituelle que notre Père attend de Sa Famille. 

C’est la vérité la plus inspirante de toute la Bible. Et c’est dif-
ficile à vraiment saisir. Les Laodicéens l’ont traitée avec irrévé-
rence et l’ont simplement laissée aller ! Quelle tragédie—jeter 
ce futur au loin pour vivre la vie d’une fleur fanée ! 
(Jacques 1:10-11). 

Plus je pense à ceci, plus mon esprit chancelle. Cette 
opportunité vaut plus que tout !

Et les Laodicéens l’ont honteusement rejetée !
Nous devons les avertir que, s’ils ne se repentent pas, ils sont 

sur le point d’être détruits—d’être comme s’ils n’étaient jamais 
nés ! En considérant ce qu’ils ont abandonné, c’est la tragédie la 
plus scandaleuse qu’il y ait !

Jacques dit que nous devons prendre ce message et le tendre 
à nos frères bien-aimés. Cela prouve combien Dieu aime Sa 
Famille. Humainement, nous pouvons les avoir abandonnés 
depuis longtemps—mais pas le Père ! Il ne renoncera pas à 
eux jusqu’à ce qu’Il ait absolument à le faire. 
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Dieu envoie un dernier message aux Laodicéens. 
Le plus grand honneur que nous pouvons avoir sur 

Terre aujourd’hui est de livrer ce message du Père des 
lumières à Ses fils Laodicéens. 

Dieu nous donnera des postes élevés à jamais pour avoir 
livré ce message d’avertissement urgent. Bientôt, ceux qui le font 
brilleront comme les étoiles, d’éternité en éternité (Daniel 12:3). 

Apocalypse 22:5 montre, qu’en fin de compte, il n’y aura aucun 
besoin de la lumière ou du soleil dans la nouvelle Jérusalem. 
L’éclat de Dieu est toute la lumière dont nous aurons besoin, et 
nous allons Lui ressembler (1 Jean 3:2). Comment pourrions nous 
jamais laisser passer cela ?

Ê T R E  P R O M P T  À  É C O U T E R

Après avoir parlé de cette plus grande des vérités—et le tout dans 
le contexte de certaines personnes du peuple de Dieu qui sont 
exilées loin de Dieu—Jacques donne le meilleur avis qu’il puisse 
donner  : «  Sachez-le, mes frères bien-aimés. Ainsi, que tout 
homme soit prompt à écouter, lent à parler, lent à se mettre en 
colère » (Jacques 1:19). 

Les Laodicéens sont « mes frères bien-aimés »—vos frères 
bien-aimés. Si nous les aimons, nous leur apporterons ce message. 

Les Laodicéens ont un horrible problème de propre justice. 
Jacques nous dit à tous : Ne pensez pas que vous savez tout ! Soyez 
prompt à écouter !

Ce mot prompt indique un empressement entier. Pour être 
prompts, nous ne devons pas résister à écouter toutes les paroles 
de Dieu. 

Pourquoi Jacques est-il si urgent ? Pourquoi est-il si important 
d’être « prompt » pour corriger ce problème ? Parce que nous 
n’avons pas beaucoup de temps ! C’est la doctrine de la « dernière 
heure » ! Soit prompt à écouter ! Ce message passe à côté, et Dieu 
dit qu’il ne passera plus par Son peuple. Dieu dit qu’Il ne par-
donnera plus (Amos 7:8; 8:2). Ils doivent écouter tandis qu’ils le 
peuvent. 

Le peuple de Dieu doit toujours lutter pour être prompt à 
écouter notre Père—toujours ouvert pour recevoir Son instruction. 

Ce monde montre le contraire de cela : Les gens sont prompts 
à parler et lents à écouter—si toutefois ils écoutent !
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Jacques nous dit aussi d’être lents à se mettre en colère. Nous 
ne devons pas laisser nos émotions prendre le dessus. Allez-
vous laisser la colère vous détourner de votre Père, ou serez-
vous prompts à l’écouter ? Nous devons aussi être lents à parler. 
Les Proverbes nous en disent beaucoup sur ce sujet. « Celui qui 
parle beaucoup ne manque pas de pécher, mais celui qui retient 
ses lèvres est un homme prudent » (Proverbes 10:19). « Celui qui 
veille sur sa bouche garde son âme ; celui qui ouvre de grandes 
lèvres court à sa perte » (Proverbes 13:3). « Celui qui est lent à 
la colère vaut mieux qu’un héros, et celui qui est maître de lui-
même, que celui qui prend des villes » (Proverbes 16:32). Dieu 
aime les gens qui peuvent maîtriser leur esprit. L’implication 
de ce proverbe est que, si vous pouvez maîtriser votre esprit, 
Dieu vous donnera une ville à gouverner—et beaucoup plus 
encore !

« Car la colère de l’homme n’accomplit pas la justice de Dieu » 
(Jacques 1:20). Le mot pas est emphatique. Le mot grec signifie 
une négation pleine et directe. La colère de l’homme ne contient 
aucune justice de Dieu. Ainsi cela veut dire que nous devons tou-
jours laisser la justice de Dieu diriger notre colère, ou nous ferons 
beaucoup d’erreurs. 

Nous devons absolument maîtriser nos émotions. 

L A  PA R O L E  I M P L A N T É E

La version King James de Jacques 1:21 est vraiment une traduc-
tion terrible. La Revised Standard Version est beaucoup mieux : 
« C’est pourquoi, rejetant toute souillure et tout débordement de 
méchanceté, recevez avec douceur la parole qui a été implantée 
en vous, et qui peut sauver vos âmes » (selon la RSV). Est-ce 
important pour vous ? Elle sauve votre vie éternelle ! En d’autres 
termes : Éliminez les choses qui étouffent et polluent la Parole de 
Dieu dans votre vie. Ayez une attitude docile afin que Dieu puisse 
implanter Sa Parole en vous. 

Dieu implante sa parole en nous dans un but de crois-
sance ! Quand nous nous nourrissons d’elle, des racines 
profondes se forment et elle croît même plus rapi-
dement. C’est ce que Dieu veut. Il veut de la croissance—du 
changement—de la conversion ! Il veut que nous soyons diffé-
rents aujourd’hui de ce que nous étions hier. Nous ne devons 
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pas avoir nécessairement une croissance explosive, mais nous 
devrions croître chaque jour  ! Nous ne devons pas rester 
statiques dans notre vie. 

Une bonne étude de la Bible amène Dieu en cela ! Et la nature 
divine croît. 

Nous devons croître afin que nous puissions enseigner à ce 
monde comment croître. Un jour Dieu implantera Sa vérité dans 
d’autres vies, et nous les aiderons à grandir. 

Vous pourriez étudier la Bible intellectuellement durant dix 
billions d’années et ne jamais la comprendre. La seule façon 
dont Dieu peut implanter Sa Parole en nous est si nous la rece-
vons « avec douceur »—si nous avons un sol doux et fertile—
un esprit capable d’être enseigné, une attitude d’enfant. Nous 
devons approcher notre étude de la Bible avec une attitude docile. 
Dieu le Père doit pouvoir enseigner Ses fils ! S’Il ne le peut pas, 
il n’y aura pas d’implantation de Sa Parole, et il n’y aura pas de 
croissance. 

Avez-vous un sol dans lequel Dieu peut planter Sa Parole ? 
Dieu veut nous rendre « participants de la nature divine » 

(2 Pierre 1:4). Il permet en fait aux êtres humains mauvais 
d’acquérir la nature de Dieu ! Nous pouvons devenir comme 
notre Père ! Si nous « recevons avec douceur la parole implantée », 
alors elle croîtra au point où nous en viendrons à penser et à 
agir comme notre Père—devenir parfaits (Matthieu 5:48). Nous 
régénérerons notre vie entière !

C’est ce que veut dire Jacques quand il dit que la Parole 
implantée « peut sauver vos âmes ». Nous devons croître dans la 
grâce, et dans la connaissance de Dieu (2 Pierre 3:18). Peut-être 
avez-vous un profond problème qui étouffe votre croissance spi-
rituelle. Affronter cela, ainsi vous pourrez croître. Nous 
sommes tous pécheurs, mais si vous permettez à ces péchés de 
continuer, ils empêcheront votre croissance—et votre vie éter-
nelle  ! Un grand péché peut détruire la puissance du 
Saint-Esprit de Dieu. 

Dieu ne nous donnera pas la foi jusqu’à ce que nous nous 
repentions. Son Saint-Esprit ne nous forcera pas. 

P R A T I Q U E R  L A  PA R O L E

«  Mettez en pratique la Parole, et ne vous bornez pas à 
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l’écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux raison-
nements … Mais celui qui aura plongé les regards dans la loi 
parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n’étant pas 
un auditeur oublieux, mais se mettant à l’œuvre, celui-là sera 
heureux dans son activité » (Jacques 1:22, 25)

Dieu veut que nous mettions la Parole en pratique. Nous 
devons prendre Son enseignement et agir. C’est de cette seule 
façon que nous serons prêts à enseigner le monde. C’est de cette 
seule façon que nous pourrons montrer aux gens du monde ce 
qui concerne le Père et le Fils—la Famille Dieu !

Jacques utilise les mots parole et loi de manière interchan-
geable dans ce passage. La loi de Dieu est la fondation de Sa 
Parole. Jacques condamnait en fait une apostasie dans l’Église 
de Dieu ! Nous avons été témoins du même problème en cette fin 
des temps. 

Si nous écoutons et que nous ne pratiquons pas, nous 
nous trompons nous-mêmes  ! Une fois que vous faites cela, 
vous commencez à laisser le mensonge et la tromperie causer 
de sérieux problèmes dans votre famille, votre mariage, votre 
éducation des enfants. Vous vous séduisez simplement vous-
mêmes ! C’est ce que la majorité du peuple de Dieu a fait en ce 
temps de la fin. 

Jacques a la solution à ce problème : soyez pratiquant ! 
« Car, si quelqu’un écoute la parole et ne la met pas en pratique, il 
est semblable à un homme qui regarde dans un miroir son visage 
naturel, et qui, après s’être regardé, s’en va, et oublie aussitôt quel 
il était » (versets 23-24). Pour résoudre ce problème, regardez 
dans la parfaite « loi de la liberté » (verset 25). Libérez-vous 
vous-mêmes du mensonge et de la tromperie et de tout ce qui est 
illicite dans votre vie. Apprenez à saisir cette merveilleuse vérité 
et mettez-vous à l’œuvre !

L’expression « plongé les regards » signifie que vous vous pen-
chez, que vous examinez sérieusement la loi de Dieu. Le Vincent’s 
Word Studies dit que cela dénote une pénétration, un examen 
ou un plongeon dans « la véritable essence de la loi ». Elle vous 
enseigne comment réussir dans chaque aspect de votre vie—
l’éducation des enfants, le mariage, le service dans l’Église, et 
plus encore. C’est vraiment une parfaite loi de liberté !

Le miroir est une métaphore pour la loi. Si vous regardez dans 
ce miroir et vous voyez certaines impuretés sur votre visage, et 
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si ensuite vous oubliez cela, vous êtes alors un auditeur oublieux. 
Cet exemple se réfère à un échec permanent de l’usage du 

miroir ! La véritable emphase sur ce miroir est d’être un pra-
tiquant de la loi, ou de la Parole de Dieu. (Demandez notre 
brochure gratuite Les Dix Commandements). 

Dieu est parfait, et Il est en train de créer un homme parfait. 
Le péché est la transgression de Sa loi parfaite, qui est au-dessus 
de toutes les lois. C’est une loi royale. Avec le Roi des rois, nous 
utiliserons cette loi pour enseigner aux gens comment être une 
royauté. 

Le Vincent dit au sujet de « l’auditeur oublieux » du verset 25, 
qu’oublier est une manière de vivre  ! C’est ce que font les 
Laodicéens. Ils resteront oublieux jusqu’à ce que Dieu les réveille 
avec 10 000 secousses ! À ce stade, ils ne débattront plus au sujet 
de la parfaite loi de liberté et du gouvernement de Dieu. 

Comment pouvons-nous même administrer la loi parfaite de 
liberté, si nous ne sommes pas nous-mêmes esclaves du Père et 
du Fils ? C’est l’évangile de la Famille Dieu. Si nous ne connais-
sons pas le Père et le Fils, alors nous ne connaissons pas leur loi 
de la liberté. 

Un commentaire dit que ce passage de Jacques est ambigu : 
« Précisément comment l’écrivain chrétien pourrait définir la loi, 
ne peut pas être déterminée ». Oh, vraiment ? Ce n’est pas ambigu 
pour moi ! Cet homme a besoin d’être humilié et enseigné ! Il ne 
sera jamais qualifié pour enseigner les gens jusqu’à ce qu’il arrête 
de parler comme cela !

« Si quelqu’un croît être religieux, sans tenir sa langue en bride, 
mais en trompant son cœur, la religion de cet homme est vaine » 
(verset 26). Beaucoup parmi le peuple de Dieu sont sérieusement 
dans leur religion, mais Dieu dit que c’est en vain. Ils « moulent 
à la meule » (Matthieu 24:41), mais c’est une perte de temps. Les 
Laodicéens n’ont pas bridé leur langue. Ici, l’absence de la loi 
se manifeste par la langue. Les Laodicéens sont rapides à 
parler, à parler contre Dieu (Malachie 3:13-14). Et ils ne sont pas 
simplement lents à écouter la loi et le gouvernement de Dieu qui 
implémente cette loi—ils n’écoutent pas du tout ! Ils raisonnent 
autour de la loi de Dieu. 

Nous devons brider notre langue et permettre que nous 
soyons nous-mêmes bridés et conduit par le grand Dieu. D’une 
manière ou d’une autre, il faudra que Dieu nous guide !
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L E S  O R P H E L I N S  E T  L E S  V E U V E S

« La religion pure et sans tache, devant Dieu notre Père, consiste 
à visiter les orphelins et les veuves dans leurs afflictions, et à se 
préserver des souillures du monde » (verset 27). Ce verset veut 
dire ce que nous avons toujours compris  : que nous devrions 
prendre soin de ceux qui sont sans pères physiques et sans maris 
dans l’Église de Dieu. Mais il signifie bien plus que cela. 

Regardez à cela spirituellement, dans le contexte de l’ère lao-
dicéenne. Dans le premier verset de son épître, Jacques parle du 
Père et du Mari. Ici, il parle d’orphelins et de veuves. 

Les Laodicéens ont choisi de se tenir eux-mêmes à distance 
de leur Père et de leur Mari. En faisant ainsi, ils ont perdu la 
Tête de la Famille et la Tête de l’Église. Jacques fournit une 
opinion sévère de leur statut aujourd’hui : Ils sont des orphe-
lins et des veuves, sur un niveau spirituel ! Ils se sont volontai-
rement détournés de Dieu, et maintenant ils n’ont ni Père ni 
Mari. 

Ils avaient un Père et un Mari—c’est pourquoi Jacques leur 
parle de cela ! Je suis un esclave du Père et du Fils—regardez ma 
vie ! Puis comparez-la avec la vôtre—vous avez abandonné le Père 
et le Fils, et maintenant, vous avez rien. 

Jacques dit que nous devons visiter les orphelins et les veuves. 
Sur un niveau spirituel, cela signifie que nous devons apporter 
ce message de Jacques aux Laodicéens !

Nous ne pouvons pas faire ce travail par procuration, en 
demandant à quelqu’un de les visiter pour nous. Dieu veut que 
vous—chaque simple membre de Son reste fidèle—les visitiez en 
soutenant ce message et cette œuvre !

Dieu commande que vous soyez personnellement impliqué. 
Si vous voulez être comme votre Père et votre Mari, 

vous embrasserez cette responsabilité !
Nous montrons que nous sommes membres de la Famille 

de Dieu en agissant—en apportant ce message de Jacques aux 
bien-aimés Laodicéens. 

Spirituellement, nous devons avoir de la miséricorde 
pour les orphelins et les veuves qui sont en danger de 
mourir à jamais ! Nous devons apprendre à penser de la façon 
dont Dieu pense à leur sujet. Les Laodicéens n’ont aucun avenirs 
sans un Père et un Mari !
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Regardez le contraste avec Jacques 1:1 « Jacques, Serviteur 
(esclave) de Dieu et du seigneur Jésus-Christ … » Jacques est 
l’esclave des deux. C’est plus que de les connaître—Jacques était 
leur esclave ! Il les comprenaient très profondément et avait fait 
un engagement total au Père et au Fils !

Quel contraste avec les orphelins et veuves spirituels de 
Jacques 1:27. Ces individus peuvent sembler être religieux, mais 
à la façon dont le Père le voit, ils ne le sont pas. Il condamne leur 
religion avec fermeté !

Où vous trouvez-vous sur cette échelle—entre être esclave de 
Dieu et être « orphelin et veuve » ? Quelle est la profondeur de 
votre engagement envers le Père et le Fils ?

Dieu n’aurait jamais révélé cette vérité de l’épître de Jacques 
s’Il ne pensait pas que nous aurions à le livrer. Le fidèle peuple 
de Dieu veut être esclave du Père et du Fils, et livrer ce message 
à leurs frères bien-aimés. Ils souffrent et s’émeuvent pour 
les membres de leur Famille qui sont spirituellement mourants, 
et qui n’ont aucun avenir et personne pour s’occuper d’eux ! Ils 
acceptent l’appel de Dieu pour s’acquitter de ce travail à leur 
maximum. 

Comment pourrions-nous vraiment dire : J’ai vraiment servi 
le Père et le Fils, et ne pas apporter ce message à nos frères bien-
aimés ? Si nous ne délivrons pas ce message, nous sommes 
nous-mêmes Laodicéens ! Nous devons partager ce merveil-
leux message. Dieu attend cela de nous, parce qu’Il aime pro-
fondément Ses précieux fils Laodicéens—nos frères, qui ont été 
engendrés par la volonté du Père ! Leurs vies sont allées dan-
gereusement dans l’erreur, et nos efforts pourraient sauver 
certains d’entre eux maintenant—et en sauvera beaucoup 
d’autres dans la Grande Tribulation, où la moitié d’entre eux 
se repentira. 

C’est la façon dont nous nous préservons nous-mêmes 
« des souillures du monde », comme le dit Jacques : en jetant 
nos énergies et même nos vies derrière la plus honorable 
Œuvre salutaire de Dieu !

Les traducteurs ont inséré une rupture de chapitre à ce point 
de l’épître de Jacques, mais il ne devrait pas y en avoir. La pensée 
se poursuit, sans interruption. À présent nous apprendrons 
ce qui aurait pu arriver si le peuple de Dieu avait été prompt à 
l’écouter et à prendre garde à Son avertissement. 
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Dans les chapitres 2 et 3, Jacques développe la vision 

de la Famille—en avertissant à la fois les Laodicéens, et en 
commandant aux Philadelphiens de prouver leur amour 

par des œuvres. 
Jacques 2:1 commence à nouveau avec les mots : « Mes frères ». 

À qui Jacques s’adresse-t-il ? Au peuple de Dieu—Sa Famille. 
« Mes frères, que votre foi en notre glorieux Seigneur Jésus 

Christ soit exempte de toute acception de personnes ». 
Malheureusement, ce monde est fondé sur des personnes fai-

sant acception des personnes. Cette partialité est la malédiction 
de l’humanité ! Elle cause des problèmes sans fin. Les gens dis-
criminent sur les bases de la richesse, des privilèges, du sexe, de 
la race, de l’éducation, de la culture, du talent—sur un grand 
nombre de choses. Je suis quelqu’un de beau, et ils [les autres] 
sont laids. J’ai de la classe, et ils n’en ont pas. Je n’aime pas la race 
de cette personne. 

Ces problèmes sont le résultat direct de ne pas comprendre 
la Famille de Dieu. Dieu dit que les problèmes du monde ne 
seront jamais résolus jusqu’à ce que nous apprenions tout ce qui 
concerne la famille !

Les Laodicéens sont dispersés, ou exilés, de la Famille Dieu. 
Jacques 2:1 découle de Jacques 1:27—il ne devrait pas y avoir de 
coupure de chapitre. Les Laodicéens sont spirituellement orphe-
lins et veuves. Cette partie de la Famille de Dieu est confuse et 
brisée !
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Comprendre la famille de Dieu clarifie tout !
Si nous devenons partiaux envers certains membres de 

l’Église, c’est un écroulement dans la Famille aimante de Dieu. 
Nous devons établir un exemple pour ce monde divisé, rempli 

de haine. En comprenant Dieu, nous devrions montrer aux gens 
comment unifier le monde entier comme un seul homme, avec 
l’esprit du Christ !

Nous ne devons pas oublier notre but d’amener le 
monde entier dans la Famille Dieu. 

C’est la seule façon dont ce monde pourra en fait être unifié. 
Les Laodicéens ont fait l’opposé. Ils ont rejoint un monde 

sans espoir qui ne peut résoudre ses problèmes. 
Comment pouvez-vous être un esclave du Père et du Fils 

(Jacques 1:1) et discriminer contre l’un des fils potentiels de Dieu 
dans le monde ? Comment pouvez-vous discriminer contre 
l’un des premiers fruits qui est, même à présent, un fils du 
Père et un frère de Christ, le Seigneur de gloire ?

Vous ne pouvez pas faire cela si vous voyez la Famille de Dieu, 
ou ceux qui ont ce potentiel, comme Dieu le voit. 

L’Église de Dieu doit être différente du monde. Nous devons 
traiter toute personne avec le plus grand respect, et ne pas bannir 
quelqu’un de la Famille de Dieu. Nous devons même faire 
attention d’éviter de préférer un ministre plutôt qu’un autre. 

Regardez à cela spirituellement—c’est la Famille Dieu ! Et 
ceux du monde sont des membres potentiels de la Famille Dieu. 
Comprendre la Famille Dieu clarifie tout cela. Toute l’humanité 
à cette potentialité. 

Le peuple de Dieu doit être un exemple pour le monde en ne 
montrant aucun favoritisme, et en traitant chaque membre du 
corps du Christ avec honneur. Cette façon de vivre doit com-
mencer dans l’Église, parce que Dieu veut atteindre chaque coin 
du monde ! « Ainsi donc, pendant que nous en avons l’occasion, 
pratiquons le bien envers tous, et surtout envers les frères en la 
foi » (Galates 6:10). Nous devons nous en tenir au Chef, Jésus-
Christ, et puis nous étendre à tous ceux de l’Église de Dieu, et 
ensuite à chaque personne dans le monde, tandis que nous en 
avons l’opportunité. 

Pourquoi les Laodicéens sont-ils considérés comme des 
« frères exilés » ? (Jacques 1:1). Parce qu’ils ont perdu la compré-
hension de la Famille Dieu. Ils ont abandonné Dieu leur Père 
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et Jésus-Christ leur Mari et sont devenus des orphelins et des 
veuves spirituels (Jacques 1:27). 

D’innombrables problèmes ont infecté l’Église parce que les 
Laodicéens n’ont pas intégré la leçon de la Famille ! Les gens ont 
commencé à devenir partiaux : J’aime cette personne, mais je 
n’aime pas celle-là. Dieu tonne envers eux : Ne comprenez-vous 
pas que vous violez la loi d’amour ? Par dessus tout, le peuple 
de Dieu devrait cultiver et démontrer l’amour de la famille de 
Dieu ! Une personne ne peut simplement pas être partiale 
envers un membre de la famille de Dieu et avoir encore 
la foi de Jésus-Christ ! (Jacques 2:1). 

Jacques nous exhorte à « garder la foi de notre Seigneur Jésus-
Christ ». Nous devons vivre par la même foi que le Christ avait 
et la garder !

Le Christ est mort pour toute l’humanité. Vous et moi devons 
bâtir cette foi dans nos vies. C’est vraiment un défi. Mais cela 
nous montre aussi quelle puissance réside dans les saints de 
Dieu. Regardez ce que nous pouvons faire avec la foi du Christ en 
nous ! Nous avons la véritable foi du Fils de Dieu (Galates 2:20). 

Tout l’argent de ce monde ne pourrait acquérir un iota de 
cette foi. Considérez la grande puissance donnée aux vrais élus !

Que se passerait-il si un ministre se focalisait trop sur un 
membre de l’Église et négligeait les autres  ? Ceux qui sont 
négligés commenceraient à haïr celui qui reçoit toute l’attention ! 
Réfléchissez, par exemple, au dommage fait à la famille de Jacob 
parce qu’il favorisait trop Joseph. Ses frères sont devenus amers 
et méprisants. Le même principe s’applique dans toute famille. 
Le favoritisme crée des familles brisées. 

Dieu veut que Son Église « demeure ensemble dans l’unité » 
(Psaume 133)—qu’elle soit « d’un seul esprit », et « d’une même 
pensée », « d’un même sentiment, d’un même amour, d’une même 
âme, d’un même esprit » (Philippiens 1:27; 2:2)—« parlant le même 
langage », « sans division », « parfaitement unie dans un même 
esprit et dans un même sentiment » (1 Corinthiens 1:10). Il veut 
que Son peuple soit comme « un seul homme » (Esdras 3:1). C’est 
vraiment une profonde unité de la Famille !

Jacques souligne vraiment cette vérité. Il montre aux 
Laodicéens ce qu’ils ont perdu, et comment ils vont devoir 
resaisir cela afin de pouvoir entrer dans la Famille de Dieu ! Ils 
doivent revenir à la compréhension de la Famille. 
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Probablement dans une décennie, le peuple de Dieu ensei-
gnera le monde au sujet de la Famille de Dieu  ! Ce monde a 
désespérément besoin de cette éducation sur la Famille. C’est ce 
que Dieu veut leur donner par dessus tout. 

L’ O P P R E S S I O N  D U  R I C H E

Alors que Jacques développe ce thème, il revient vers un autre 
concept majeur de son épître (Jacques 1:9-11) un concept qui 
s’applique directement aux dirigeants Laodicéens. 

«  Supposez, en effet, qu’il entre dans votre assemblée un 
homme avec un anneau d’or et un habit magnifique, et qu’il 
y entre aussi un pauvre misérablement vêtu  ; si, tournant vos 
regards vers celui qui porte l’habit magnifique, vous lui dites : Toi, 
assieds-toi ici à cette place d’honneur ! et si vous dites au pauvre: 
Toi, tiens-toi là debout ! ou bien : Assieds-toi au-dessous de mon 
marchepied, ne faites-vous pas en vous-mêmes une distinction, 
et ne jugez-vous pas sous l’inspiration de pensées mauvaises ? 
Écoutez, mes frères bien-aimés : Dieu n’a-t-il pas choisi les pauvres 
aux yeux du monde, pour qu’ils soient riches en la foi, et héritiers 
du royaume qu’il a promis à ceux qui l’aiment ? (Jacques 2:2-5). 

Dieu appelle le pauvre de ce monde—l’humble des humbles. 
Dieu a choisi l’humble, ou le pauvre en esprit, pour faire Son 
Œuvre. Y a-t-il d’autres gens qui veulent servir Dieu ?

Le Dieu Tout-Puissant n’est pas impressionné par les puis-
sants de ce monde. Jusqu’à ce qu’ils amènent Dieu dans leur vie, 
ils ne comptent pour rien. Leurs talents et leurs richesses sont de 
la menue paille. Les serviteurs de Dieu devraient-ils être impres-
sionnés et intimidés par des gens très talentueux ? Si nous n’éva-
luons pas avec l’esprit de Dieu et avec la profondeur de Sa pensée, 
il est facile de devenir trop impressionné par des choses qui ne 
comptent pas vraiment. 

Dieu veut des gens qui soient riches en foi. 
« Mes frères bien-aimés », écrit Jacques au verset 5. S’adresse-

t-il au monde ? Non  ! Il s’adresse aux bien-aimés, au peuple 
engendré de l’Esprit dans l’Église de Dieu. 

Rendez-vous compte combien Jacques est vraiment à jour. « Et 
vous, vous avilissez le pauvre ! Ne sont-ce pas les riches qui vous 
oppriment, et qui vous traînent devant les tribunaux ? » (verset 6). 
Ici Dieu commence à condamner «  le riche  ». Nous devons 
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regarder à ces versets spirituellement. David et Abraham étaient 
riches et servaient Dieu totalement. Ici Dieu parle de gens qui 
mettent leurs richesses avant Dieu. Ils deviennent alors spirituel-
lement orphelins et veuves. Ils ne sont plus riches en la foi. Il parle 
des dirigeants Laodicéens qui se sont enrichi des biens physiques 
de l’Église de Dieu alors qu’elle avait été édifiée sous la direction 
d’Herbert W. Armstrong. 

Qui sont ces dirigeants qui ont traîné les premiers fruits de 
Dieu devant les tribunaux ?

Pourquoi Dieu aurait-Il inspiré ce verset au sujet des Laodicéens 
qui ont traîné Ses vrais élus au tribunal—particulièrement 
en cette dernière heure ?

Il est aussi intéressant qu’Élie soit mentionné dans ce livre 
(Jacques 5:17). 

Le Thayer’s Lexicon se réfère au mot tribunaux, dans 
Jacques 2:6, comme « l’endroit où un jugement est donné ; le tri-
bunal d’un juge ». Le Hebrew-Greek Key Word Study Bible définit 
tribunaux de cette façon : « contestation ou controverse judiciaire, 
un procès, … une cour de justice ».

Je crois que notre bataille de six années devant les tribunaux 
avec l’éud est l’événement qui condamne les Laodicéens le plus, 
en ce temps de la fin. Le verset 6 parle d’un tribunal dans une cour 
de justice exactement comme notre bataille devant les tribunaux. 
Le verbe elkein (« traîner ») signifie violence, soit physique ou 
judiciaire. Cela a certainement été une bataille judiciaire violente. 

Nous avons combattu pour la vérité révélée, donnée à un Élie 
du temps de la fin que le Christ a envoyé pour restaurer toutes 
choses—cela veut dire toutes les vérités fondamentales données à 
l’Église de Dieu dans ces derniers jours. C’est pour cela que nous 
avons combattu devant les tribunaux. On ne pouvait même pas 
proclamer l’avertissement de Dieu au monde sans cela !

Cela a été une attaque majeure du diable lui-même pour 
arrêter l’Œuvre de Dieu, et pratiquement chaque Laodicéen 
sur terre l’a encouragée, pour que Satan gagne ! Aucune de ces 
églises laodicéennes ne nous a offert de l’aide. Elles voulaient que 
nous perdions. 

Mais le même Christ, qui envoya et travailla à travers Élie, 
nous a donné la victoire. Les Laodicéens qui ont combattu contre 
nous et qui voulaient nous voir perdre ont combattu contre le 
Christ—en espérant qu’Il perdrait !
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Dieu les juge aujourd’hui (1 Pierre 4:17). Qu’ils le réalisent ou 
non, ils sont jugés plus lourdement par une plus haute cour !

Ces gens meurent spirituellement (2 Thessaloniciens 2:10). Le 
procès devant les tribunaux a été un monument vivant de leur 
agonie ! Il aidera 50 pour cent d’entre eux à se repentir dans la 
Tribulation. 

Le procès devant les tribunaux a été au cœur de ce que nous 
avons été appelés à faire. Autrement, Dieu nous aurait convertis 
avec le reste du monde après le retour du Christ. Mais nous 
sommes ici maintenant pour proclamer le message de Dieu à 
un monde mourant. Si nous terminons cette œuvre, Dieu nous 
récompensera en nous laissant l’aider à diriger le monde. Si nous 
échouons de faire l’Œuvre de Dieu, nous n’aurons aucun avenir 
avec Lui. Ainsi notre procès devant les tribunaux mérite une 
attention spéciale dans le livre de Jacques, écrit principalement 
pour l’époque dans laquelle nous vivons à présent. 

1 Corinthiens 6:1 demande  : Osez-vous mener l’un de vos 
frères de la Famille de Dieu devant un tribunal de ce monde ? Et 
bien, les Laodicéens ont osé. Ceci montre aussi leur manque de 
compréhension concernant la Famille Dieu. Ils ont commis des 
actes de violence contre leurs frères, et ils déshonorent leur Père 
(Malachie 1:6). Ils déshonorent leur Père en déshonorant 
ceux qui honorent le Père en faisant Son Œuvre !

Les Laodicéens disent qu’ils sont « riches et se sont enrichis, 
et qu’ils n’ont besoin de rien » (Apocalypse 3:17). Cependant, leur 
attitude envers les richesses spirituelles qui nous ont été don-
nées à travers M. Armstrong montre qu’ils ne savent pas ce que 
sont les véritables richesses ! Tout membre de l’Église de Dieu qui 
pense d’une manière correcte nous aurait aider à combattre pour 
le droit de réimprimer ces textes inestimables. 

Beaucoup de Laodicéens pensaient que si nous avions perdu 
le procès, cela aurait signifié la fin de l’épd. Ils agissaient 
comme si la Cour Suprême des cieux n’existe pas. Dieu les 
condamne pour cet aveuglement spirituel !

« Ne sont-ce pas eux qui outragent [blasphèment—version 
King James] le beau nom que vous portez ? » (Jacques 2:7). 

Blasphémer contre le Saint-Esprit met une personne en 
« danger de damnation éternelle » (Marc 3:28-29). Les écrits de 
M. Armstrong, pour lesquels nous avons lutté, ont été suscités 
par le Saint-Esprit. 
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Marc et Jacques utilisent le même mot grec pour blasphème. 
Jacques dit que ces gens « blasphèment ce nom louable par lequel 
vous êtes appelés » (version King James). Ces rebelles ont besoin 
de réfléchir profondément sur ce verset. Dans le procès, ils ont 
lutté contre Dieu le Père, qui est le seul et l’unique Dieu à jamais 
appeler des fils dans Sa Famille  ! Dans le procès, ils ont 
combattu leur propre Père qui leur a donné cet appel 
majestueux—l’honneur le plus suprême dans cette vie. 

Personne ne connaît ces gens comme leur Père les connait. Et 
ils blasphèment Son nom louable. 

Ce n’est pas par hasard que ce verset suit celui qui discute 
d’un procès devant les tribunaux. Les Laodicéens doivent réflé-
chir profondément sur ce qui c’est passé dans ce procès. Des gens 
sont en danger de perdre leur vie éternelle !

Rien n’a plus d’importance que cela. 
Les gens qui combattent contre le Christ et Son Œuvre sont 

des antéchrists. Ils combattent contre la révélation même que 
Dieu leur a donné. 

L A  L O I  R OY A L E

« Si vous accomplissez la loi royale, selon l’Écriture : Tu aimeras 
ton prochain comme toi-même, vous faites bien » (Jacques 2:8). 
Ceci parle des Dix Commandements. Parce que c’est la loi des 
majestueux Père et Fils, c’est effectivement une loi royale !

Ce verset a beaucoup de profondeur. La plupart des com-
mentaires sont malhonnêtes lorsqu’ils commentent ce verset—
ils ne peuvent être sûrs à quelle loi Jacques se réfère, alors ils 
disent que ce verset se réfère clairement aux six derniers des Dix 
Commandements de Dieu. 

Le Christ décrit les Dix Commandements comme, pre-
mièrement, l ’amour envers Dieu (les quatre premiers 
Commandements) et, deuxièmement, « Tu aimeras ton prochain 
comme toi-même »—que Jacques cite de son frère, le Christ 
(Matthieu 22:36-40). 

Quand cette citation est utilisée par d ’autres auteurs du 
Nouveau Testament, souvent ils expliquent clairement certains ou 
chacun des six derniers commandements. (Voir Matthieu 19:16-19). 
Il est clairement dit que vous devez observer ces commandements 
pour entrer dans la vie éternelle !
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Pourquoi est-ce si fondamental et si terriblement important ? 
L’Évangile est la bonne nouvelle du Royaume de Dieu à venir, 
lequel administre la loi de Dieu. 

Quand le Christ reviendra, notre travail sera de l’aider à 
administrer la loi royale—les Dix Commandements—durant le 
Millénium. Cette loi émane du Père et du Fils royaux, et nous 
devons devenir l’Épouse royale du Fils. 

Seuls les rois et sacrificateurs royaux de Dieu comprennent 
exactement combien cette loi est royale et profonde. C’est la loi 
royale de Dieu et de Ses rois et sacrificateurs—aujourd’hui, et 
dans le Monde à Venir. 

Les gens qui produisent les commentaires sont supposés être 
des experts bibliques. Alors quand la majorité d’entre eux disent 
qu’ils ne savent pas quelle loi est la loi royale, c’est une ignorance 
insondable ! Mais c’est réellement plus que cela. Ils refusent sim-
plement d’observer la loi de Dieu, et c’est la raison pour laquelle 
nous avons tout ces problèmes dans le monde. 

Cette loi royale fait bien fonctionner les choses ! Elle fonc-
tionne pour Dieu et le Christ—elle fonctionne pour tous les gens, 
âgés ou jeunes—pour tout le monde !

Prenez l’exemple de l’éducation d’un enfant. Ce monde ne 
sait pas comment s’occuper des enfants. Les gens expérimentent 
et essaient plusieurs choses, espérant trouver quelque chose qui 
fonctionne—mais ca ne fonctionne jamais. 

Pourquoi les enfants de l’épd sont-ils heureux et sages  ? 
Parce qu’ils observent la loi royale ! Ce fait seul devrait être suf-
fisant pour convaincre les gens qui recherchent diligemment la 
vérité : Ils pourraient observer nos enfants, reconnaître qu’il y 
a là quelque chose de juste, et se laisser guider pour revenir à la 
loi royale. Et vers où ceci pourrait-il les conduire ? De qui cette 
instruction juste vient-elle ? De Dieu le Père !

« Mais si vous faites acception de personnes, vous commettez 
un péché, vous êtes condamnés par la loi comme des transgres-
seurs. Car quiconque observe toute la loi, mais pèche contre un 
seul commandement, devient coupable de tous. En effet, celui 
qui a dit : Tu ne commettras point d’adultère, a dit aussi : Tu 
ne tueras point. Or, si tu ne commets point d’adultère, mais que 
tu commettes un meurtre, tu deviens transgresseur de la loi » 
(Jacques 2:9-11). Si vous brisez une loi, vous êtes un transgresseur 
de la loi et coupable de tous. Vous êtes un hors la loi. 
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Jacques discute encore de combien c’est mal d’être quelqu’un 
qui fait du favoritisme. Si vous ne commettez pas d’adultère, 
mais que vous tuez, vous êtes toujours un transgresseur de la loi. 

Toutefois, si nous regardons ces versets du point de vue spi-
rituel, nous voyons que le Laodicéen est coupable de ces deux 
péchés quand il fait du favoritisme. 

Vous haïssez votre frère quand vous faites acception des per-
sonnes, et cela vous rend coupable de meurtre (Matthieu 5:21-24). 

Le Laodicéen désire un mari, autre que le Christ, quand il 
fait acception des personnes—ainsi il devient coupable d’adul-
tère. Ce péché est devenu une façon de vivre. Ils ont rompu leur 
alliance de mariage avec le Christ. 

La plupart des soi-disant Chrétiens disent que le Christ 
a aboli la loi. (Beaucoup de Laodicéens ont la même croyance 
aujourd’hui). Mais le Christ n’est pas venu pour abolir la loi, 
mais pour l’accomplir—l’amplifier, la mener à sa plénitude  ! 
(Matthieu  5:17). La loi devient bien plus obligatoire dans le 
contexte des enseignements du Nouveau Testament. 

Ces deux problèmes d’adultère et de meurtre se développent, 
faisant pécher les Laodicéens sur une échelle massive. 

Dieu a inspiré Ézéchiel d’écrire un livre pour ce temps de la 
fin. Ézéchiel dit que si nous ne proclamons pas le message de 
Dieu, nous serons coupables envers le sang d’Israël—coupables 
de leur mort (Ézéchiel 33). 

À présent les Laodicéens ont plus de respect pour le monde 
qu’ils n’en ont pour Dieu et Ses vrais élus. Ils refusent de 
faire l’Œuvre de Dieu et de ce fait pèchent contre les gens par 
millions. 

Ils doivent revenir à la loi royale d’amour de Dieu. Ils doivent 
revenir pour publier la vérité révélée de Dieu à Israël et aux 
nations des Gentils. 

Rappelez-vous, 50 pour cent de ces gens vont perdre leur vie 
éternelle. Les autres 50 pour cent se repentiront en fin de compte 
dans la Grande Tribulation. 

Jacques expose en détails ce qu’il faudra pour que les 
Laodicéens reviennent à Dieu. Ils doivent se repentir pour être 
dans le Royaume de Dieu. 

Nombre d’entre eux liront notre brochure sur Jacques et en 
discuteront indubitablement alors qu’ils seront dans les pires 
souffrances jamais arrivées sur cette planète. 
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Nous devons apporter ce message à nos bien-aimés frères 
Laodicéens !

Le Christ, le Chef de l’Église de Dieu, est mort pour ce monde 
(Jean 3:16). Les Laodicéens doivent aussi vouloir faire le même 
sacrifice (Luc 14:26-27). 

Les vrais élus de Dieu doivent aussi se souvenir de ces 
écritures. 

La loi de Dieu est une loi de liberté (Jacques 2:12). Quand nous 
l’observons, elle nous libère des disputes et des conflits. Elle nous 
libère d’avoir des enfants indisciplinés et des familles brisées. 
C’est une loi d’amour (1 Jean 5:3). 

Cette loi doit dominer nos pensées. L’observer est notre 
responsabilité Familiale !

D E S  F R È R E S  N U S

Ensuite Dieu devient très spécifique au sujet de Ses attentes à 
notre sujet, si nous voulons observer cette loi royale d’amour de 
la famille. 

« Mes frères, que sert-il à quelqu’un de dire qu’il a la foi, s’il 
n’a pas les œuvres ? Cette foi peut-elle le sauver ? Si un frère ou 
une sœur sont nus et manquent de la nourriture de chaque jour, 
et que l’un d’entre vous leur dise : Allez en paix, chauffez-vous 
et rassasiez-vous ! et que vous ne leur donniez pas ce qui est 
nécessaire au corps, à quoi cela sert-il ? Il en est ainsi de la foi : 
si elle n’a pas les œuvres, elle est morte en elle-même » (Jacques 
2:14-17). Au verset 15 Dieu décrit « un frère ou une sœur … nus, 
et qui manquent de la nourriture de chaque jour ». À qui ceci 
s’applique-t-il particulièrement ?

Dieu dit aux Laodicéens : « … tu ne sais pas que tu es mal-
heureux, misérable, pauvre, aveugle et nu » (Apocalypse 3:17). Ils 
sont nus et manquent de la nourriture quotidienne—après tout, 
ils ont rejeté la révélation que M. Armstrong a transmise, et ils 
manquent complètement de la nourriture spirituelle que Dieu a 
donnée depuis sa mort. 

Presque chaque personne qui vient d’une église laodicéenne 
dans l’épd, dit : « J’étais spirituellement affamé là-bas ! » Dieu 
ne nourrit simplement pas Son peuple à moins qu’il soit dans 
le parvis intérieure, là où Dieu réside. Il désire sérieusement les 
nourrir ! Si seulement ils voulaient répondre à la frappe de Christ, 
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alors Il viendrait et souperait avec eux (verset 20). Au lieu de cela, 
ils manquent de la nourriture quotidienne. 

Dieu attend de Ses vrais élus qu’ils se rappellent de ces frères 
et prennent soin d’eux ! Nous devons avoir de la nourriture et 
des vêtements à leur donner. Bien sûr, si nous la leur offrons 
et qu’ils la rejettent, ceci est leur choix. Mais Dieu nous avertit 
que si nous oublions ou rejetons les Laodicéens, nous ne pensons 
simplement pas comme Dieu ! C’est sa famille !

Jacques discute du pire désastre dont fait face l’Église de 
Dieu. Ce sont des frères et des sœurs qui sont devenus nus. Ils font 
partie de la Famille de Dieu ! Ils étaient vêtus, mais sont ensuite 
devenus nus. Cette catastrophe est arrivée aux 12 tribus d’Israël 
spirituelle—pratiquement à toute l’Église de Dieu. 

Ce livre s’adresse aux Laodicéens. Toutefois, le livre de Jacques a 
certains des plus forts aliments de la Bible pour les vrais élus de Dieu !

Pouvons-nous oublier la Famille de Dieu ? Qu’arrive-t-il si 
nous ne leur apportons pas le message de Jacques ? Nous avons 
alors la foi sans les œuvres (Jacques 2:14). Notre foi est morte !

Nos œuvres sont de faire ce que nous pouvons pour 
proclamer le message de Dieu et terminer cette Œuvre !

Si nous négligeons les Laodicéens, alors nous ne connaissons 
pas Dieu le Père et Jésus-Christ. Si nous sommes leurs esclaves, 
alors nous devons aimer notre Famille comme le Père et le Christ 
le font !

Nous devons atteindre la Famille de Dieu—ou nous avons 
également perdu la vision de la Famille. Dieu est très spécifique 
au sujet de ce que nous devons faire. Nous devons faire tout ce 
que nous pouvons pour nourrir et vêtir nos frères, sinon nous 
avons seulement une foi morte—une foi sans les œuvres. Si nous 
avons une foi morte, alors nous aussi sommes Laodicéens et en 
danger d’un jugement éternel. 

C’est à nous seuls qu’ont été donnés la nourriture spirituelle et 
le vêtement dont ils ont besoin. Nous seuls pouvons le leur livrer. 
Si nous avons la foi avec les œuvres, nous le ferons !

Ce message devient plus urgent lorsque nous considérons le 
facteur temps. Jacques est sans aucun doute le dernier message 
majeur aux Laodicéens dans cette dernière heure, et Jacques est 
une révélation de la dernière heure. 

Toutes les révélations de Dieu de la dernière heure ont été 
dirigées à l’ensemble du peuple de Dieu. Mais Jacques s’adresse 
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spécifiquement aux Laodicéens. Cela signifie que c’est un aver-
tissement fort pour eux, et Dieu aura probablement une cor-
rection majeure, uniquement pour eux, s’ils ne prennent pas 
garde au message de Jacques. J’imagine qu’elle serait même 
plus corrective que le procès devant les tribunaux. Dieu fera 
tout ce qu’Il peut pour attirer leur attention sur Sa révélation 
de Jacques. 

Nous pouvons être ou ne pas être conscients de la façon dont 
Dieu les corrige. Ce sont des gens que Dieu aime. Il fera tout ce 
qu’Il peut pour les sauver de la Grande Tribulation et de l’étang 
de feu. Dieu continuera même de travailler avec eux dans la 
Tribulation. (Le Message de Malachie et le message de Jacques 
joueront indubitablement un rôle majeur dans leur repentir 
durant cette terrible épreuve.)

Je suis convaincu qu’un nombre assez important de 
Laodicéens répondront avant la Tribulation et nous aideront à 
publier ce message. Nous avons un besoin urgent d’ouvriers pour 
nous aider. À cause de leur connaissance, ils seront changés plus 
facilement en travailleurs pour Dieu. 

Il y a une raison majeure pour laquelle jacques peut 
atteindre les laodicéens beaucoup plus que ne le peut 
le message de malachie : nous pouvons le leur offrir sur 
notre programme à la télévision. 

Nous offrons le Message de Malachie dans beaucoup de litté-
ratures que nous écrivons ou sur notre site web. Cependant, ce 
livre n’est pas offert à la télévision. Il rendrait confuse beaucoup 
de notre audience s’il était lu avant le Mystère des Siècles. 

Ce n’est pas le cas de Jacques. Nous l’avons structuré afin 
de pouvoir l’offrir à la télévision. C’est une grande raison pour 
laquelle je crois que Jacques peut être plus efficace avec les 
Laodicéens. 

Le Message de Malachie concernait la première heure de 
cette œuvre. Jacques concerne la dernière heure. Le Message de 
Malachie a introduit l’Œuvre de Dieu aux Laodicéens. Jacques 
leur montre la conclusion de l’Œuvre de Dieu, avant que les vrais 
élus soient protégés de la Grande Tribulation. 

Jacques nous apporte réellement ce message familial. Dieu a 
inspiré Jacques d’écrire : si « l’un de vous [individus] leur dit : 
[aux Laodicéens] allez en paix … [et] ne leur donne pas ce qui est 
nécessaire », alors notre foi est morte !
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C’est une correction aiguë pour tout le peuple de Dieu— 
particulièrement pour l’épd. 

Nombre d’entre nous ont des parents et des amis dans les 
églises laodicéennes—même des mères, des pères, des frères et des 
sœurs. Sûrement nous avons agonisé autour de leur état spirituel. 

Nous, de tous les peuples, devrions marcher dans la foi 
vivante et l’amour le plus profond pour nourrir et vêtir nos 
« frères bien-aimés ».

Dieu vient au cœur de ce que veut dire la Famille Dieu !
Jacques demande : « à quoi cela sert-il ? » si nous ne les nour-

rissons pas et nous ne les habillons pas spirituellement ? Et la 
réponse est : il n’y a spirituellement aucun profit. 

Où cela nous laisse-t-il, vous et moi ? Dieu nous juge sur la 
façon dont nous sommes consacrés à cette Œuvre !

Avons-nous la foi avec les œuvres  ? Ou notre foi est-elle 
morte ? Ceci est spécifiquement pour les vrais élus ; notre vie 
éternelle et une récompense étonnante sont en jeu !

Nous devons montrer à Dieu la foi avec les œuvres. 
Considérez l’urgence dans cet avertissement : Nous vivons 

dans la dernière heure ! Les Laodicéens reçoivent leur der-
nier avertissement majeur ! Et si vous êtes membre de la Famille 
de Dieu, vous devez faire votre part pour le livrer. Nous avons 
besoin d’ouvriers dans cette Œuvre. 

L’A M I  D E  D I E U

« Mais quelqu’un dira : Toi, tu as la foi; et moi, j’ai les œuvres. 
Montre-moi ta foi sans les œuvres, et moi, je te montrerai la foi 
par mes œuvres » (Jacques 2:18). Nous montrons notre foi par 
nos œuvres. La foi est beaucoup plus que de seulement croire en 
Dieu. La foi avec les œuvres veut dire que nous croyons Dieu et 
faisons ce qu’Il commande. 

« Tu crois qu’il y a un seul Dieu, tu fais bien ; les démons le 
croient aussi, et ils tremblent. Veux-tu savoir, ô homme vain, 
que la foi sans les œuvres est inutile ? Abraham, notre père, ne 
fut-il pas justifié par les œuvres, lorsqu’il offrit son fils Isaac sur 
l’autel » ? (versets 19-21). Les démons croient en Dieu et tremblent. 
Mais ils ne croient pas Dieu et ils refusent toujours de faire des 
œuvres fidèles. Ils ont rejeté le gouvernement de Dieu et ont 
refusé de l’administrer sur la Terre. 
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À présent, ils font face à l’avenir le plus noir que vous puissiez 
imaginer. C’est une connaissance dangereuse. Dieu nous tient 
responsables de ce que nous connaissons. 

Nous savons que Dieu n’a pas exigé d’Abraham qu’il tue 
vraiment son fils—mais dans son esprit il était disposé à le faire. 

Abraham avait attendu 25 années pour ce fils promis. Il était 
un vieil homme quand Isaac est né. Et c’est facile pour un vieil 
homme de presque adorer un jeune fils. 

Abraham était prêt à le sacrifier pour Dieu. Quelle épreuve 
atroce pour toute personne. Ce n’était pas un simple acte d’obéis-
sance. Cela pourrait avoir été un acte de foi sans précédent de 
la part d’un homme créé  ! Ceci est un exemple des œuvres 
d’Abraham—le genre d’œuvres qui produisent une foi vivante !

Après cet acte de foi, Dieu savait qu’Abraham ne Lui refuserait 
rien. 

Quel exemple  ! Abraham est le père des croyants 
(Romains 4:11). Dieu veut que nous regardions son exemple et 
jusqu’où il avait la volonté d’aller pour obéir à Dieu. Considérez 
comment Dieu l’a si richement béni pour sa foi. Le message est 
que, si nous bâtissons ce niveau de foi obéissante dans nos vies, 
Dieu nous bénira en conséquence. 

« Tu vois que la foi agissait avec ses œuvres, et que par les 
œuvres la foi fut rendue parfaite. Ainsi s’accomplit ce que dit 
l’Écriture : Abraham crut à Dieu, et cela lui fut imputé à justice ; 
et il fut appelé Ami de Dieu » (versets 22-23). 

Abraham n’a pas seulement cru en l’existence de Dieu, à Son 
sacrifice ou à Son œuvre salvatrice—il « croyait Dieu ». C’est là 
où tout le monde « chrétien » est séduit. Abraham croyait chaque 
parole de Dieu. Il croyait en toutes les nombreuses promesses de 
Dieu. Il fit précisément tout ce que Dieu disait de faire. 

Cette foi vivante lui fut imputée à justice. Seule cette foi 
vivante nous rend amis de Dieu. 

Les Laodicéens voudraient plutôt être les amis de ce monde. 
Ils ont une foi morte. 

Voici un deuxième exemple fort d’une foi vivante : « Vous 
voyez que l’homme est justifié par les œuvres, et non par la foi 
seulement. Rahab la prostituée ne fut-elle pas également justi-
fiée par les œuvres, lorsqu’elle reçut les messagers et qu’elle les 
fit partir par un autre chemin ? » (versets 24-25). Rahab a risqué 
sa vie pour sauver ces messagers d’Israël. À ce point, elle s’est 
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repentie de ses péchés et a cru à ce que disait le Dieu d’Israël. Les 
œuvres de Rahab ont démontré sa foi vivante. Elle a appuyé et a 
soutenu l’œuvre d’Israël. 

Aujourd’hui nous faisons l’Œuvre de l’Israël spirituel. Nous 
montrons notre foi par nos œuvres—en déclarant le message 
de Jacques aux Laodicéens. Nous manifestons aussi notre foi en 
proclamant le message de Dieu au monde. 

Dieu voyait-Il toujours Rahab comme une prostituée ? Il ne 
lui donne ce nom que dans ce contexte, afin de nous enseigner 
une leçon ! Dans Son esprit, elle est élevée là avec Abraham—une 
amie de Dieu ! Quel exemple merveilleux. 

Cette prostituée Gentil s’est repentie de ses péchés et est 
devenue une amie de Dieu !

Certains disent qu’ils ne peuvent avoir affaire avec certains 
individus dans l’Église à cause de leurs péchés passés. Ce n’est 
rien d’autre que de la propre justice. 

Dans le Royaume de Dieu, lorsque Rahab sera élevée aux 
sommets, personne ne murmurera sur le fait qu’elle fut une 
prostituée ! Nous faisons tous des erreurs. Lorsque nous en fai-
sons, il est de notre responsabilité de les enterrer et de croître en 
caractère—et de devenir les amis de Dieu !

Les Laodicéens sont devenus adultères (Jacques  4:4). 
Spirituellement parlant, ils sont le pire type de prostituées  ! 
Cependant Dieu essaie toujours de les courtiser pour qu’ils 
reviennent à Lui ! S’ils se repentent, eux aussi seront les amis de 
Dieu !

Dieu désire ardemment que nous soyons Ses amis ! C’est un 
véritable honneur et une distinction spéciale. Imaginez qu’il est 
permis à des pécheurs aussi méchants de devenir amis de Dieu !

Nous ne pouvons considérer comme perdu, qui que ce soit, 
que Dieu a engendré et appelé à faire partie de cette relation 
Familiale. Il nous aime tous de manière égale ! Nous avons 
besoin du même niveau d’amour les uns envers les autres. 

« Comme le corps sans l’esprit est mort, de même la foi sans 
les œuvres est morte » (Jacques 2:26, selon la version King James). 

Abraham et Rahab ont cru Dieu et l’ont prouvé par leurs 
œuvres. Ils ont montré leur foi par leurs œuvres. Ils ont agi par 
la foi en faisant exactement ce que Dieu a dit. L’Œuvre de Dieu 
est devenue leur œuvre. C’est de cette façon que nous produisons 
une foi vivante !
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L A  L A N G U E

Les vrais élus sont les ambassadeurs de Dieu sur la Terre. Notre 
citoyenneté est dans les cieux, et nous représentons et parlons au 
nom du Dieu magnifique et brillant d’Ézéchiel 1 et d’Apocalypse 
1 ! Par conséquent Dieu veut nous enseigner à parler comme Lui. 

« Mes frères, qu’il n’y ait pas parmi vous un grand nombre de 
personnes qui se mettent à enseigner, car vous savez que nous 
serons jugés plus sévèrement » (Jacques 3:1). N’essayez pas de 
manœuvrer pour devenir un ministre aujourd’hui. De toute façon, 
nous recevrons tous cette fonction dans le Royaume de Dieu. 

Dans Hébreux 5:12, Paul montre que nous sommes tous 
entraînés aujourd’hui pour une position d’enseignants. La véri-
table Église de Dieu est un collège d’enseignants. Nous ensei-
gnerons le monde entier. Les membres doivent savoir comment 
gouverner la langue. 

Les Laodicéens qui ne se repentent pas avant la Tribulation 
n’auront pas de positions au Siège Central dans le Royaume de 
Dieu, parce qu’ils ne sont pas préparés à enseigner à ce niveau ! 
Ils n’ont pas tiré avantage de l’occasion de se préparer eux-mêmes 
pour cette fonction. 

« Nous bronchons tous de plusieurs manières [Nous faisons tous 
de nombreuses erreurs—selon la version King James]. Si quelqu’un 
ne bronche point en paroles, c’est un homme parfait, capable de 
tenir tout son corps en bride » (Jacques 3:2). Nous faisons tous des 
erreurs, mais les erreurs ne devraient pas être notre mode de vie. 

Si chacun de nous peut tenir le corps entier en bride, alors le 
Christ peut régner sur le corps spirituel entier. 

« Si nous mettons le mors dans la bouche des chevaux pour 
qu’ils nous obéissent, nous dirigeons aussi leur corps tout entier. 
Voici, même les navires, qui sont si grands et que poussent des 
vents impétueux, sont dirigés par un très petit gouvernail, au gré 
du pilote » (versets 3-4). Un navire entier peut être guidé à tra-
vers les vagues et les tempêtes avec un petit gouvernail. Notre 
langue exprime ce qu’il y a dans notre esprit—et si nous pou-
vons juste contrôler notre langue, nous guidons en fait notre 
corps tout entier et faisons preuve de beaucoup de caractère. 

Des mors en métal sont mis dans la bouche des chevaux pour 
les guider. Chacun d’entre nous doit avoir un « mors » spirituel 
dans la bouche. 
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« De même, la langue est un petit membre, et elle se vante 
de grandes choses. Voici, comme un petit feu peut embraser 
une grande forêt. La langue aussi est un feu ; c’est le monde de 
l’iniquité. La langue est placée parmi nos membres, souillant 
tout le corps, et enflammant le cours de la vie, étant elle-même 
enflammée par la géhenne » (versets 5-6). Géhenne vient du mot 
grec gehenna, et se réfère à l’étang de feu !

De qui Jacques parle-t-il quand il parle du feu de la géhenne ? 
Il parle des fils engendrés de Dieu, les premiers fruits que Dieu a 
appelés en cet âge—de ceux dont la vie éternelle est en jeu !

L’expression «  le corps entier », en plus de parler de notre 
être tout entier, s’applique aussi à l’Église de Dieu tout entière— 
particulièrement à ce qui est s’est passé dans l’Église laodicéenne. 

Où donc la langue, et tous les faux enseignements qu’elle 
exprime, conduit-elle les Laodicéens ? L’expression « le cours 
de la vie » serait mieux traduite par « le cours de la 
CRÉATION »—en parlant de la création spirituelle qui 
se poursuit dans les fils de Dieu. Les laodicéens ont mis 
feu à tout cela ! Leurs actions prendront fin dans le feu de la 
géhenne pour chacun d’eux qui ne se repent pas. 

Vous ne trouverez pas un avertissement plus fort dans toute la 
Bible. C’est une connaissance tellement dangereuse. 

Juste par l’utilisation de notre langue, nous pouvons nous 
conduire nous-mêmes dans le feu de la géhenne ! La moitié des 
Laodicéens sont prophétisés de faire exactement cela. Ceci ne 
pourrait pas être plus sérieux, plus grave, ou plus triste. 

La langue des Laodicéens a changé le cours de la création spi-
rituelle de Dieu tout entière aujourd’hui ! Leurs langues ont mis 
feu au Corps du Christ ! Plus de 95 pour cent du corps spirituel 
a été souillé—il est devenu un monde d’iniquité. C’est pourquoi 
Dieu devait tout recommencer et relever les ruines (Amos 9:11). 

Quand Lucifer s’est rebellé contre Dieu, il a mis feu à tout 
l’univers ! Il pensait avoir un meilleur plan que Dieu, et a tout 
perdu—comme l’ont fait tous les anges qui l’ont suivi. C’est vrai-
ment un grand feu ! Satan est maintenant le père des menteurs, 
condamné à un cauchemar éternel. 

Pourquoi est-ce si important pour nous de maîtriser nos lan-
gues ? Parce que nous nous préparons à enseigner toute personne 
qui ait jamais vécu. Nous avons besoin de la pensée du Christ pour 
diriger tout ce que nous disons. Jésus-Christ a continuellement 
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prononcé des paroles édifiantes lorsqu’Il était ici sur la Terre. Avec 
Sa pensée en nous, nous pouvons faire de même !

Nous devons contrôler notre langue, parce que nous sommes 
destinés à contrôler l’univers. 

Chacun de nous doit exercer de la sagesse dans ce domaine. 
Nous devons apprendre à dire des choses qui encourageront les 
gens et qui les édifiera. Quand nous échouons de faire cela, nous 
pouvons facilement abaisser les gens. 

Un parent peut changer la nature de la création dans sa propre 
famille, ou modifier la direction entière de la vie de son enfant, 
simplement par les paroles qu’il dit à cet enfant. Une fois que 
votre communication commence à tourner au négatif, ce cycle 
devient très rapidement destructeur. Nous devons nous repentir, 
et surveiller notre langue ! Le Christ tient chacun de nous res-
ponsable pour chaque parole que nous prononçons !

Parce que l’homme ne peut contrôler sa langue, il a tourné 
ce monde en tohu et bohu. Il est gouverné par le cœur humain 
trompeur et désespérément méchant (Jérémie 17:9). 

Jacques nous enseigne sur la langue comme aucun autre livre 
de la Bible ne le fait. La langue devrait exprimer les sentiments 
du Christ (Philippiens 2:5). Mais bonne ou mauvaise, la langue 
exprime ce qu’il y a dans notre pensée. 

« Toutes les espèces de bêtes et d’oiseaux, de reptiles et d’ani-
maux marins, sont domptés et ont été domptés par la nature 
humaine ; mais la langue, aucun homme ne peut la dompter ; 
c’est un mal qu’on ne peut réprimer ; elle est pleine d ’un venin 
mortel » (versets 7-8). Notre langue est pleine d ’un poison mortel, 
et aucun homme ne peut la dompter ! Seul Dieu le peut. 

Dans Apocalypse 3:9, Dieu condamne ceux de la « synagogue 
de Satan » parce qu’ils mentent. Nous avons entendu les diri-
geants Laodicéens vomir leurs mensonges empoisonnés, utili-
sant leurs langues avec une tromperie habile. Durant des années 
ils ont nié avoir fait des changements—alors qu’ils profanaient 
avec calcul les doctrines de Dieu ! Ils ont mis feu à l’Église tandis 
qu’ils parlaient, parlaient, parlaient—en s’engageant dans un 
univers de méchanceté !

Ces versets s’appliquent encore plus aux Philadelphiens de 
Dieu. Notez : « Par elle nous bénissons le Seigneur notre Père, et 
par elle nous maudissons les hommes faits à l’image de Dieu » 
(Jacques 3:9). 
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Jacques souligne le fait que nous sommes faits à la ressem-
blance de Dieu. C’est une vérité imposante  ! Les animaux 
ne ressemblent pas à Dieu. Vous ressemblez à Dieu ! Et 
vous avez aussi été créés avec un esprit que n’ont pas les 
animaux—afin de développer la pensée, ou l’image, de 
Dieu ! Vous avez une potentialité hautement plus élevée que 
tout animal, lequel ne peut recevoir l’amour ou la sagesse de 
Dieu !

Mais pour accomplir cette potentialité, vous devez apprendre 
à contrôler votre langue. Cela demande le caractère et la pensée 
du Christ. Plus vous développez cette pensée en vous, plus grands 
seront les prodiges que vous accomplirez en travaillant avec les 
gens. À mesure que vous triomphez de votre nature humaine, 
vous pouvez être une force pour le bien !

« De la même bouche sortent la bénédiction et la malédic-
tion. Il ne faut pas, mes frères, qu’il en soit ainsi » (verset 10). Les 
Laodicéens bénissent Dieu, mais ils ne parlent pas comme Lui ! 
Ils aiment louer Dieu et « aime Jésus »—mais en même temps, ils 
engagent des actes cruels et haineux, et font violence à la vérité 
de Dieu ! C’est comme de l’eau douce et amère qui coulerait de la 
même fontaine, et Dieu ne veut pas de ça !

Nous sommes des ambassadeurs pour le Christ. Nous parlons 
pour Lui. 

Parlez-vous comme Dieu ? Parlez-vous comme la Bible ? Vos 
paroles sont-elles fondées sur la Parole de Dieu ?

« La source fait-elle jaillir par la même ouverture l’eau douce 
et l’eau amère ? Un figuier, mes frères, peut-il produire des olives, 
ou une vigne des figues ? De l’eau salée ne peut pas non plus 
produire de l’eau douce » (versets 11-12). Dieu demande que nous 
disions la vérité. Combien il serait incongru de recevoir de l’eau 
amère et de l’eau douce d’une même fontaine. 

L’eau est un symbole du Saint-Esprit de Dieu. Nous devons 
laisser le Saint-Esprit produire des pensées pures dans nos 
esprits—non pas des pensées confuses et contradictoires. 

C’est l’unique espoir du monde. Nous sommes les ambassadeurs 
de Dieu qui doivent parler pour Dieu. 

Un figuier ne peut produire des olives. L’esprit humain a été 
créé pour produire des fruits divins. Ce monde est sur le point 
d’être rempli de langues qui parlent comme Dieu. Tout autre 
langage sera détruit avec les gens qui le parlent. 
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L A  S AG E S S E  D ’ E N  H AU T

« Lequel d’entre vous est sage et intelligent ? Qu’il montre ses 
œuvres par une bonne conduite avec la douceur de la sagesse » 
(verset 13). Comme nous l’avons déjà couvert dans Jacques 1:5, la 
sagesse est une grande nécessité dans l’Église de Dieu. 

« Mais si vous avez dans votre cœur un zèle amer et un esprit 
de dispute, ne vous glorifiez pas et ne mentez pas contre la vérité. 
Cette sagesse n’est point celle qui vient d’en haut ; mais elle est 
terrestre, charnelle, diabolique » (Jacques 3:14-15). L’apostasie lao-
dicéenne toute entière ment contre la vérité. Chaque Laodicéen 
pourrait prouver que ceci est vrai. 

D’où ont-ils acquis cette « sagesse » ? Ils l’ont acquise de cette 
Terre. Cette sagesse diabolique vient du démon. 

La véritable sagesse est un don de Dieu. 
Cela demande de la sagesse de savoir quoi faire quand Dieu 

vous refuse quelque chose que vous désirez sincèrement, ou 
comment naviguer à travers nos épreuves ardentes, par exemple. 

Beaucoup de gens échouent de demander conseil avant de 
prendre de lourdes décisions. Dans mon ministère, j’ai vu beau-
coup de gens prendre d’énormes et terribles décisions qui les 
ont gravement blessés—à cause d’un manque de sagesse. J’ai vu 
des membres de l’Église perdre un bon emploi dont ils avaient 
besoin. J’ai vu des gens prendre une mauvaise décision au sujet 
d’avec qui se marier, et qui les affecte le reste de leur vie. J’ai vu 
des membres de l’Église faire une mauvaise déclaration à un 
enseignant scolaire, ou commettre des erreurs dans la scolarité à 
la maison. J’ai vu des membres qui ont mal abordé des problèmes 
avec les autorités médicales. Tout cela à cause d’un manque de 
sagesse !

Jacques a la meilleure définition de la sagesse de la Bible ! Il 
liste sept points qui sont le développement de la sagesse divine : 
« La sagesse d’en haut est premièrement pure, ensuite pacifique, 
modérée, conciliante, pleine de miséricorde et de bons fruits, 
exempte de duplicité, d’hypocrisie. Le fruit de la justice est semé 
dans la paix par ceux qui recherchent la paix » (versets 17-18). 

La sagesse de Dieu est premièrement pure, ce qui veut dire 
qu’elle est libre des pensées ou des motifs diaboliques, sensuels, et 
terrestres. Nathanaël, par exemple, était un homme « dans lequel 
il n’y avait pas de fraude » (Jean 1:47) ; il n’avait pas de mauvais 
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motifs dans son esprit. Vincent’s Word Studies dit que le mot 
pure dans Jacques 3:17 est « premier—pas numériquement, mais 
de manière séquentielle. Ce qui suit sont les développements de 
cette qualité première ». Avant tout, nous devons avoir un motif 
pur. Quand nous sommes conduits par l’Esprit de Dieu, nous ne 
calculons pas—en essayant de prendre avantage des autres per-
sonnes ou d’en obtenir quelque chose. Nous devons être purs, et 
donner simplement, comme notre Père céleste donne ! Comment 
un mariage pourrait-il vraiment échouer si à la fois le mari et 
l’épouse voulaient donner 100 pour cent ? Ceci est de la sagesse !

Si nous prononçons des paroles de sagesse, nous apportons 
de la joie et de l’encouragement. Notre langue produit du miel 
spirituel. 

La sagesse de Dieu est aussi paisible, ce qui signifie qu’elle 
fait la paix avec les autres, particulièrement dans la famille. Elle 
est modérée, ce qui veut dire tolérante, patiente—non exigeante, 
et non méprisante envers les autres. Elle est conciliante—facile 
d’accès ou à persuader. Elle est heureuse de céder si l’autre per-
sonne est correcte. Elle est « pleine de miséricorde et de bons 
fruits » envers la souffrance des autres—ayant le désir de les 
soulager. 

La sagesse de Dieu est aussi « exempte de duplicité », ou sans 
partialité. Elle n’est pas influencée par le propre intérêt, l’hon-
neur du monde, ou la crainte de l’homme. Si Jacob, qui avait 
favorisé Joseph au-dessus de ses autres fils, avait eu cette qualité, 
les problèmes tragiques n’auraient pas existé entre Joseph et ses 
frères, et cela aurait changé le cours de l’histoire d’Israël !

La sagesse d’en haut est aussi « sans hypocrisie »—ce que vous 
montrez est ce que vous êtes. Elle ne prétend pas être quelque 
chose qu’elle n’est pas. Cela demande de la sagesse pour vous pré-
senter vous-même comme quelqu’un qui essaie de croître et de 
s’améliorer, ou encore qui n’essaie jamais de donner l’impression 
d’être quelqu’un que vous n’êtes pas. 

« Le fruit de la justice est semé dans la paix par ceux qui 
recherchent la paix » (Jacques 3:18). Les fruits de cette justice 
produiront la paix où que nous allions. 

Si quelqu’un de vous manque de sagesse, allez vers Dieu, et Il 
vous la donnera !

Étudiez ce passage et apprenez vraiment ce que la sagesse de 
Dieu fera dans votre vie. Si vous comprenez cela, vous prierez 
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chaque jour pour avoir plus de sagesse ! À mesure que les temps 
deviendront plus difficiles et que nous commencerons à faire 
face à plus de persécution, nous, de tous les gens, avons besoin 
de renouveler continuellement notre approvisionnement de « la 
sagesse d’en haut ».



4
Guerre parmi 
les enseignants
Le quatrième chapitre de l’épître de Jacques rend la 

substance prophétique de ce message claire comme le cristal. 
À travers ce message inspiré, Dieu parle directement à Son 

Église du temps de la fin !
Luciano Pavarotti fut considéré comme le plus grand 

ténor au monde. Il était l’un des gens du spectacle favoris de 
M.  Armstrong, et il a chanté plusieurs fois à l’Auditorium 
Ambassadeur. 

J’ai eu l’opportunité d’entendre M. Pavarotti lors de sa tournée 
d’adieu en 2005. C’était l’une des plus belles performances que 
j’ai jamais entendue. Sa voix est extrêmement puissante et à la 
fois très belle.

Le concert auquel j’ai assisté s’était tenu sur le campus de 
l’Université Oral Roberts (uor) à Tulsa, en Oklahoma. Avant de 
bâtir son université, M. Roberts avait visité le campus du Collège 
Ambassadeur à Pasadena. Vous pourriez certainement discerner 
une certaine influence là, en regardant les bâtiments de l’uor.

Aller au concert de Pavarotti m’a fait prier davantage au sujet 
de bâtir une maison de Dieu sur le campus du Collège Herbert W. 
Armstrong. Son concert ramena beaucoup de riches souvenirs 
sur ce que fit M. Armstrong à Pasadena. 

Jacques discute des riches Laodicéens (Jacques 1:10; 2:6). Ils 
étaient riches parce qu’ils avaient beaucoup de propriétés chères, 
y compris l’Auditorium Ambassadeur, la maison de Dieu. Quand 
ils ont vendu cela, ils ont reçu de nombreux millions de dollars. 
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L’Église de Philadelphie de Dieu a beaucoup investi dans 
notre propriété. Nous relevons les ruines. Avoir un auditorium 
et accueillir des concerts avec de grands artistes—caractéri-
sant le meilleur que l’esprit humain peut accomplir—est impres-
sionnant pour le monde. Bien entendu, ce qui est de loin le plus 
important c’est le message spirituel émanant de ces édifices, et ce 
que Dieu nous donne à travers Son Saint-Esprit. 

Nous voulons montrer au monde que notre beau message 
vient de la magnifique maison de Dieu. Le meilleur de l’es-
prit humain combiné avec le meilleur du Saint-Esprit—ceci 
nous donne, et au monde, une idée prophétique de ce qui arri-
vera dans le Monde à Venir. La maison de Dieu deviendrait un 
symbole du plus grand et unique espoir du monde !

La gloire majestueuse de Dieu est sur le point de remplir cette 
Terre. 

G U E R R E  PA R M I  L E S  E N S E I G N A N T S

« Mes frères, qu’il n’y ait pas parmi vous un grand nombre de 
personnes qui se mettent à enseigner, car vous savez que nous 
serons jugés plus sévèrement » (Jacques 3:1). Tous les ministres 
devraient être conscients de ceci  : Nous recevrons une plus 
grande condamnation. 

Les enseignants seront condamnés plus que quiconque s’ils 
proclament dire la vérité de Dieu, alors qu’ils ne savent pas de 
quoi ils parlent. Dieu les juge très durement ! 

Jacques nous dit que quelque chose de terrible 
est arrivé aux enseignants de Dieu en cette fin des 
temps. Gardez cela à l’esprit tandis que nous allons à travers le 
quatrième chapitre de son épître. 

« D’où viennent les luttes, et d’où viennent les querelles parmi 
vous ? N’est-ce pas de vos passions qui combattent dans vos 
membres ? » (Jacques 4:1). 

Jacques ne parle pas de guerres entre des pays dans ce monde. 
Il parle de guerres spirituelles parmi les enseignants de Dieu ! Il 
parle aussi de guerres entre eux et leurs disciples. Les guerres 
ont toujours eu leurs victimes. Plutôt que d’être unis comme ils 
devraient l’être, ils se font la guerre l’un à l’autre. Quand Jacques 
dit « parmi vous » il parle à votre sujet, à vous, les disciples. Il men-
tionne spécifiquement « guerre dans vos membres »—et « le mot 
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membre indique un bras ou un autre membre du corps ; mais il est 
utilisé dans le Nouveau Testament pour indiquer collectivement 
tous les membres du corps » (Barnes’ Notes). 

Jacques discute du corps de Christ. L’Église de Dieu est en 
état de guerre. Les guerres sont causées par la « convoitise ». 
Cependant ces convoitises ont souvent entraîné le fidèle reste de 
Dieu dans ces guerres. Notre procès devant les tribunaux avec 
l’éud en est un bon exemple. Nous avions tous les droits d’im-
primer les écrits de M. Armstrong. Mais, à cause de leur convoi-
tise, les Laodicéens ont cru qu’il était de leur « devoir chrétien » 
de garder hors d’impression les « erreurs » de M. Armstrong. 

L’International Critical Commentary dit : « Certains ont perçu 
les difficultés de Jacques 4:1 comme étant entre les enseignants ». 
Assurément, c’est précisément ce qu’elles sont ! C’est exactement 
de quoi Dieu parle ici. Lange’s Commentary dit que ce verset pour-
rait se référer à une « dissension parmi les Chrétiens ». C’est exact : 
Ceci expose un problème spirituel du pire type dans l’Église de 
Dieu ! Les commentaires peuvent voir cela. 

Quelle tragédie que c’est  ! Même avec toutes les calamités 
venant sur les terres d’Israël, la plus grande des calamités 
est venue parmi les enseignants de Dieu !

Qu’est-ce qui ne va pas ? Satan le diable cause toutes sortes de 
divisions dans l’Église de Dieu !

L’Apôtre Jean parle du même problème, et il utilise le terme 
antéchrist ! Parmi les enseignants de Dieu, il y a des gens qui 
combattent contre le Christ !

Dans Hébreux 5:12, l’Apôtre Paul dit que certains devraient 
être des enseignants pour Dieu, mais ils n’ont même pas appris 
les bases de ce que Dieu veut que nous apprenons ! Nous sommes 
ici pour enseigner le monde—non pour diviser et disperser. 

Demandez-vous : Où sont tous les enseignants qui sont sup-
posés être ici lorsque le Christ reviendra ? Ils sont dans une 
guerre de doctrines !

Jacques nous donne un matériel essentiel sur la façon de 
devenir un enseignant—un roi et un sacrificateur à jamais !

Tout le peuple de Dieu aurait du se rallier autour de nous 
quand nous avons combattu pour le droit de publier le Mystère 
des Siècles. M. Armstrong l’a nommé le second livre le plus 
important sur Terre parce qu’il ouvre notre compréhension de 
la Bible ; ce livre change les vies et les bouleverse ! Au lieu de 
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cela, les Laodicéens soit n’ont rien fait, ou ils espérait nous voir 
perdre—et beaucoup d’entre eux ont combattu agressivement 
contre notre cause !

À nouveau, c’est le frère de Jésus-Christ qui nous donne une 
prophétie urgente pour la fin des temps. Nous avons été témoins 
de son accomplissement dans l’Église de Dieu. 

Les membres de l’Église de Dieu devraient être en train de 
donner le plus important message dans l’univers, au lieu de se 
faire la guerre l’un à l’autre !

C O N V O I T E R  D E S  C H O S E S

« Vous convoitez, et vous ne possédez pas ; vous êtes meurtriers et 
envieux, et vous ne pouvez pas obtenir ; vous avez des querelles et 
des luttes, et vous ne possédez pas, parce que vous ne demandez 
pas » (Jacques 4:2). Cette écriture parle de la prière. 

Jacques dit que ces individus ont donné la priorité aux 
objets à la place de Dieu—et cela les tue spirituellement. 
L’expression « vous êtes envieux » signifie convoiter. Ils convoitent 
et essaient simplement de prendre tout ce qu’ils veulent. 

« Vous demandez, et vous ne recevez pas, parce que vous 
demandez mal, dans le but de satisfaire vos passions » (verset 3). 
Si vous n’avez pas de réponses à vos prières, vous devez les exa-
miner ! C’est tout aussi vrai pour les Philadelphiens que pour 
les Laodicéens. Dieu dit que les gens demandent « mal », ou 
demandent avec malveillance. Cela parle d’égoïsme, de 
mauvaise focalisation de la prière. 

F E M M E S  A D U LT È R E S

« Adultères [hommes et femmes adultères—version King James] 
que vous êtes  ! ne savez-vous pas que l’amour du monde est 
inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut être ami du monde 
se rend ennemi de Dieu » (Jacques 4:4). À nouveau—ceci ne 
concerne pas une guerre physique : Cela concerne le fait d’être 
« ami du monde »—c’est à dire, le peuple de Dieu qui devient trop 
proche des voies de ce monde !

Si vous regardez les mots de ce verset dans l’original grec, 
vous verrez que les mots hommes adultères ne devraient même 
pas être là. La Companion Bible et d’autres sources confirment 
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cela. Pourquoi ces mots sont-ils inclus ? Le commentaire Clark 
explique que certains scribes étaient surpris que Jacques par-
lait uniquement aux femmes « adultères », et ils pensaient que 
ce verset était en quelque sorte incomplet. Alors ils les ont 
simplement ajoutés ! C’est plutôt audacieux. 

Ici, Dieu ne parle pas seulement d’adultère physique. S’il l’avait 
fait, Il aurait sûrement inclus les deux genres dans ce verset. 

Qui sont ces « femmes adultères » ?
La Bible utilise toujours une femme pour symboliser une 

église. Ce verset parle des églises de Dieu au temps de la fin. 
Jacques dirige cette condamnation sévère aux églises qui sont 
spirituellement adultères !

Nous vivons dans une période d’apostasie monstrueuse. Le 
peuple de Dieu s’est détourné de Lui et s’est fracturé en différents 
groupes. Ils ont démontré de l’inimitié, ou de la haine, envers 
Dieu et sont devenus Ses ennemis. En faisant cela, ils ont prati-
quement rejeté leurs vœux de mariage et piétiné leur alliance de 
mariage avec Dieu !

Quand Jacques emploie une terminologie comme «  loi 
royale » (Jacques 2:8), il essaie de nous montrer combien ces 
gens qui observent cette loi sont royaux. Aucun individu sur 
terre n’est plus royal que l’Épouse du Christ. Il n’y en a même 
pas un deuxième plus proche aux yeux du Christ ! Cependant, 
la majorité du peuple de Dieu ne considère même pas cet appel 
comme digne d’y penser ! Ils ont rejeté la loi royale de Dieu et 
sont devenus des femmes adultères spirituelles. 

L A  PA R O L E  D E  D I E U  N E  PA R L E  PA S  E N  VA I N

Jacques continue de parler sur la nature humaine et comment 
elle a blessé le peuple de Dieu. « Croyez-vous que l’Écriture parle 
en vain ? C’est avec jalousie que Dieu chérit l’Esprit qu’il a fait 
habiter en nous » (Jacques 4:5). 

Les commentaires admettent que ce sujet est confus pour 
eux. 

Jacques dit  : Croyez-vous que l’Écriture dit en vain que 
nous avons une nature humaine qui nous conduit à convoiter ? 
Regardez ce qui est arrivé à la majorité du peuple de Dieu : Ils 
convoitent les choses de ce monde. Ils veulent Dieu et le monde 
tout à la fois  ! Dieu leur tonne  : Ne réalisez-vous pas que la 
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convoitise vous détruira spirituellement ? Avez-vous oublié que 
votre cœur est trompeur par-dessus tout et désespérément mau-
vais ? Pensez-vous que Dieu a inspiré en vain ces paroles ? Dieu 
dit-Il ces choses à la légère et par hasard ?

Regardez le peuple de Dieu ! Beaucoup vont perdre leur vie 
éternelle parce qu’ils ne prennent pas la parole de Dieu sérieu-
sement ! Nous devons la prendre sérieusement ! Il n’y a pas 
de plus fort avertissement dans la Bible !

Jacques parle directement aux disciples de Jésus-Christ  : 
Pensez-VOUS—mettez ici votre nom—que ceci est en vain  ? 
Voyez-vous vraiment la nature humaine ? Le monde ne 
la voit pas ! Réalisez-VOUS que vos convoitises vous détruirons 
éternellement ?

Ne prenez jamais une seule parole de Dieu avec indifférence !

U N  A P P E L  AU  R E P E N T I R

« Il accorde, au contraire, une grâce plus excellente … » (verset 6). 
Cette expression rend encore plus évident que ceci ne parle pas 
de guerres qui se déroulent dans le monde. Dieu parle de ceux à 
qui Il donne grâce. 

Jacques poursuit : « C’est pourquoi l’Écriture dit : Dieu résiste 
aux orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles. Soumettez-vous 
donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de vous » (ver-
sets 6-7). Si vous vous soumettez à Dieu, Satan fuira—parce qu’il 
connaît la puissance de Dieu ! Mais il connaît aussi la faiblesse 
des humains. Il a capturé la majorité du peuple de Dieu avec sa 
ruse !

Cependant vous avez le pouvoir de faire fuir le diable. 
Pour conduire cet être puissant et mauvais au loin, nous avons 
seulement besoin de nous soumettre à Dieu. Les Laodicéens ont 
échoué de faire cela. Ainsi Satan les a pris—et il sait comment les 
utiliser pour ses objectifs. 

Si nous n’utilisons pas la puissance de Dieu, Satan nous aura. 
«  Approchez-vous de Dieu, et il s’approchera de vous. 

Nettoyez vos mains, pécheurs ; purifiez vos cœurs, hommes irré-
solus » (verset 8). Vous ne pouvez avoir à la fois, le monde et Dieu. 
Vous pouvez paraître juste, mais en vérité, soit vous haïssez le 
monde, ou vous haïssez Dieu. 

Tragiquement, la majorité du propre peuple de Dieu le hait ! 
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Le Vincent’s Word Studies dit que l’utilisation du mot puri-
fiez dans ce verset est l’un des quelques cas où il ne parle pas de 
purification cérémonielle. Dieu parle spirituellement. 

« Sentez votre misère; soyez dans le deuil et dans les larmes ; 
que votre rire se change en deuil, et votre joie en tristesse » (verset 
9). Dieu fait un appel sérieux ici. Il recherche un chagrin qui soit 
manifeste et visible : Un rire qui soit transformé en larmes—de 
la joie qui soit changée en tristesse. Dieu veut que son peuple 
devienne sérieux au sujet du repentir ! L’amour indifférent 
du monde doit prendre fin. Le Dieu Tout-puissant veut visiblement 
voir le repentir et la conversion. Il veut voir des changements conti-
nuels et importants en nous. Il veut que Son peuple commence à 
penser comme Lui ! Ce n’est pas un petit défi. 

« Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera » (ver-
set 10). Ceci est une promesse solide comme du fer. Quand nous 
nous humilions nous-mêmes en repentir devant Dieu, Il nous 
élèvera toujours. Regardez comment Dieu a élevé cette Église ! 
Alors que le monde descend et que les problèmes s’intensifient, 
notre puissance s’élève au point où tout le monde peut le voir ! 
Dieu orchestre et synchronise ces événements pour un grand but. 

Mais alors que le fidèle reste de l’Église de Dieu croît en 
puissance, les enseignants des églises laodicéennes sont dans le 
trouble et se font la guerre l’un à l’autre. Ils sont honteusement 
inconscients de ce que Dieu est en train d’accomplir. Leur carac-
tère litigieux et leur étroitesse d’esprit ne peuvent être justifiés ou 
excusés. Dieu les condamne catégoriquement. 

PA R L E R  M A L  D E  L A  F A M I L L E

« Ne parlez point mal les uns des autres, frères » (Jacques 4:11). 
Cette instruction s’applique à tous, dans toutes les églises de Dieu. 
Nous ne devrions jamais parler avec malveillance de quiconque 
du peuple de Dieu. Bien entendu, Dieu instruit Ses Philadelphiens 
de les avertir—de frapper à leur porte (Apocalypse 3:19-20). Mais 
cet effort doit être motivé par un amour authentique, et nous ne 
devons pas mal parler de notre Famille. 

Ici, Jacques appelle les femmes adultères « frères ».
La plupart des Laodicéens disent qu’il est correct d’aller voir 

d’autres églises laodicéennes. Cependant, ils déconseillent à 
chacun d’avoir affaire avec l’épd. 
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Pourquoi cela ? C’est parce qu’ils haïssent Dieu et Sa loi ! Seule 
l’épd enseigne la loi et le gouvernement de Dieu. Nous sommes la 
seule Église de Dieu qui met en œuvre la loi de Dieu. 

Par conséquent ils parlent mal de leurs frères—de l’épd—ce 
que la loi interdit. Nous les avertissons parce que nous les aimons 
à la manière de Dieu. Néanmoins, nous ne les aimons pas d’une 
manière parfaite. Le verset 11 est profond. Nous ne devons pas 
parler mal contre les frères Laodicéens et Philadelphiens. Si nous 
le faisons, nous brisons la loi de Dieu. 

Jacques nous ramène à la loi et au gouvernement d’amour de 
Dieu. Il utilise souvent la loi et la Parole de Dieu de façon inter-
changeable. Nous devons regarder la Bible et laisser Dieu juger 
comment nous devrions parler à nos frères. Beaucoup trop de 
gens parlent de la Bible pour se sentir religieux, mais ils ne vivent 
pas de toute parole comme le Christ l’a commandé !

Nous sommes la Famille de Dieu, et nous sommes appelés 
maintenant afin de pouvoir aider Dieu à amener dans cette 
Famille tous ceux qui ont vécu à travers les siècles. Nous devons 
enseigner à tous de ne pas parler mal des autres, sinon ils ne 
pourront pas entrer dans le Royaume de Dieu. 

Regardez combien ce monde est rempli de haine. Nous avons 
un travail imposant devant nous. 

Dieu a simplement enregistré pour nous dans une loi la façon 
dont Il pense et agit. Nous devons tous apprendre à penser 
comme Dieu !

Jacques devient très spécifique au sujet de la nature humaine ! 
Afin de suivre ce commandement, nous devons conquérir notre 
nature humaine et permettre à l’amour de Dieu de s’écouler 
de nous. Dieu réprimande et châtie—Il corrige. Mais Il le fait 
toujours avec amour. 

Jacques 4:11 continue: « Celui qui parle mal d’un frère, ou 
qui juge son frère, parle mal de la loi et juge la loi …. » La loi 
de Dieu dit que nous devons aimer ! « Or, si tu juges la loi, tu 
n’es pas observateur de la loi, mais tu en es juge ». À nouveau 
Jacques en revient au thème de maîtriser notre langue. Cette 
épître en dit plus sur ce sujet que tout autre livre de la Bible. 
Faites attention à ce que vous dites, dit Jacques, parce que ce que 
vous dites est ce que vous êtes ! Si nous ne faisons pas attention, 
nous pouvons briser la loi de Dieu de manière f lagrante, juste 
par nos paroles !
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Dieu veut que Son peuple obéisse à Sa loi, en esprit et 
en détail. 

Si vous aimez les gens, cela montre que vous aimez la loi de 
Dieu. Si vous parlez mal de la Famille de Dieu, vous parlez mal 
de la loi de Dieu. Oui, l’Église de Dieu doit livrer le message de 
Dieu—y compris Ses prophéties concernant l’Église laodicéenne 
et Ses paroles d’avertissement—mais nous ne devons jamais 
parler contre les gens d’une manière mauvaise. 

Nous ne condamnons pas les laodicéens. 
« Un seul est législateur et juge, c’est celui qui peut sauver et 

perdre ; mais toi, qui es-tu, qui juges le prochain ? » (Jacques 
4:12). Le Législateur est Dieu. Nous ne devons jamais condamner 
quiconque, et particulièrement ceux que Dieu a engendrés. 
Faites attention aux commérages ! C’est ce qui a conduit 
une majeure partie des Laodicéens loin de Dieu—ce qu’ils ont 
dit, et continuent à dire, au sujet des gens engendrés du Saint-
Esprit de Dieu ! Quiconque condamne le peuple de Dieu excitera 
Sa colère. Vous pouvez dire des choses dures au sujet d’autres 
personnes, mais c’est vous que Dieu jugera durement pour cela !

Pensez à ces paroles qui font extrêmement réfléchir. Il y a un 
Législateur, qui peut sauver et détruire. Si nous parlons d’une 
manière qui condamne, nous agissons comme le Législateur. Lui 
seul peut nous sauver spirituellement ou nous jeter dans le lac de 
feu. 

Nous devons devenir humbles et comprendre que Dieu est 
parfait. L’arrogance nous fera faire de sérieuses erreurs. 

Qui sommes nous pour condamner une autre personne ?

L E  T H È M E  D E  J AC Q U E S

« À vous maintenant qui dites  : Aujourd’hui ou demain nous 
irons dans telle ville, nous y passerons une année, nous trafi-
querons, et nous gagnerons ! Vous qui ne savez pas ce qui arri-
vera demain ! car, qu’est-ce que votre vie ? Vous êtes une vapeur 
qui paraît pour un peu de temps, et qui ensuite disparaît  » 
(versets 13-14). 

Nous ne savons pas ce que demain amènera—seul Dieu le sait. 
Nous sommes totalement impuissants. 

Votre vie est comme une vapeur qui est ici pour un court ins-
tant et qui ensuite s’en va. Regardez les films faits dans les débuts 
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d’Hollywood. La majorité des acteurs sont morts. C’était il y a 
seulement quelques années. 

Il est difficile de reproduire ces mots du grec à une autre 
langue : Vous êtes comme une « brume qui passe » ou « une 
vapeur s’échappant d’une marmite ... apparaissant et disparais-
sant » (International Critical Commentary). Sans Dieu, nous 
sommes comme la fumée d’un feu. Il n’y a rien dans cette vie. Par 
conséquent nous devons voir nos vies comme Dieu le voit. 

Permettez à Dieu de prendre cette brume, ou vapeur, et de la 
tourner en vie éternelle !

La perspective de Dieu change tout. 
Nous devons échanger nos vues humaines en Sa perspective 

éternelle. 
«  Vous devriez dire, au contraire  : Si Dieu le veut, nous 

vivrons, et nous ferons ceci ou cela » (verset 15). Nous avons tous 
besoin d’une certaine humilité concernant les plans que nous fai-
sons, en reconnaissant la fragilité de nos vies. Tout dépend de la 
volonté de Dieu. 

«  Mais maintenant vous vous glorifiez dans vos pensées 
orgueilleuses. C’est chose mauvaise que de se glorifier de la 
sorte. Celui donc qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, 
commet un péché » (verset 16-17). Une autre version dit : « Vous 
vous vanter dans vos illusions et votre arrogance ». Nous devons 
nous abandonner à Dieu à travers l’étude inspirée de la Bible et la 
prière. Ensuite Dieu enlèvera les illusions et l’arrogance. 

Le verset 17 devrait être verrouillé dans nos mémoires. Il vise 
à la fois les Laodicéens et les Philadelphiens ! Si vous savez qu’il 
ne faut pas faire quelque chose, vous ne devez pas le faire. Les 
transgresseurs vont mourir  ! Les Laodicéens savent ce 
qui est juste—ils savent ce que M. Armstrong a enseigné ! Ils 
semblent être religieux—mais ils tordent la vérité, et ils le savent 
bien ! Et Dieu les réprimande durement pour cela !

Nous pourrions voir cela comme le thème de l’épître entière 
de Jacques : nous ne pouvons pas échapper à ce que nous 
connaissons—et nous en connaissons beaucoup !

Ce verset conduit au dernier chapitre de Jacques, qui contient 
les plus directes paroles de réprimandes de Dieu—ainsi que 
certaines prophéties merveilleusement inspirantes !
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5
Dieu condamne 
les « hommes 
riches »
Le chapitre concluant de Jacques est un avertissement 

brûlant de Dieu pour notre temps. 
Le verset 3 montre qu’il décrit des événements qui ont 

lieu « dans les derniers jours ». 
Ceci est un message urgent qui doit être compris quand 

« l’avènement du Seigneur est proche » (verset 8)—et quand « le 
juge est à la porte » (verset 9). 

À qui le message s’adresse-t-il ? Au peuple de Dieu. Même le 
Lange’s Commentary dit que Jacques 5 concerne une apostasie du 
peuple de Dieu. 

Notre œuvre a commencé avec un avertissement majeur aux 
Laodicéens, avec Le Message de Malachie. Nous voyons main-
tenant que nous devons conclure cette œuvre, avec un dernier 
avertissement majeur aux Laodicéens. 

Toutes les épîtres générales, ou « épîtres de la dernière heure », 
parlent aux Laodicéens. Jacques est une sorte de résumé de ces 
épîtres et adresse son livre spécifiquement au peuple tiède de Dieu. 

Jacques, dans le Nouveau Testament, est une contrepartie de 
Malachie dans l’Ancien Testament. 

Vous devez comprendre d’urgence ce message brûlant. 

L E S  H O M M E S  R I C H E S

« À vous maintenant, riches ! Pleurez et gémissez, à cause des 
malheurs qui viendront sur vous » (Jacques 5:1). 
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Jacques est ici dans le rôle d’un prophète. Ceci est une pro-
phétie pour ce temps de la fin, mais principalement pour « les 
derniers jours ». Jacques dit  : « des malheurs ... viendront sur 
vous  », dans l’avenir. Cela veut dire que quelqu’un aurait à 
prophétiser sur le livre de Jacques aujourd’hui. 

Des souffrances terribles viennent sur ces hommes riches. Le 
Lange’s Commentary déclare que ce chapitre concerne une apos-
tasie, ou une grande désertion. Seule la véritable Église de Dieu 
peut abandonner ou apostasier. Et de nombreuses prophéties 
expliquent cette plus grande des tragédies. 

Qui sont ces hommes riches ? Jacques parle des Laodicéens 
riches qui ont vendu la propriété de Dieu pour des millions de 
dollars ! Ce sont les seules personnes à posséder l’argent pour 
nous combattre en cour. 

Dieu s’adresse aussi à tous les Laodicéens. Tous sont « riches 
et ont amassé des biens ». Ils estiment les choses matérielles plus 
que Dieu. Ils voulaient que nous perdions devant les tribunaux. 

Dieu tonne que c’est le moment pour ces saints de 
pleurer et de gémir !

Les dirigeants Laodicéens se sont prosternés devant les 
richesses, plaçant les richesses physiques avant Dieu. Ils doivent 
payer une pénalité pour ce péché monstrueux. Ils sont sur le 
point d’être consumés par des malheurs !

Nous entrons dans le temps des pleurs et des gémissements, 
le temps des cris de deuil. Israël a déjà commencé à faire l’expé-
rience de punitions horrifiantes, et les tribulations ne feront que 
s’intensifier. Les Laodicéens seront pris au milieu d’elles. 

D’où ces hommes ont-ils acquis ces richesses ? Comment 
sont-ils devenus riches ? Ils ne savent pas comment gérer une 
église—ils ne connaissent que la destruction ! Ils se sont fait de 
l’argent en vendant cupidement l’Auditorium Ambassadeur et 
d’autres trésors qui étaient édifiés sur les dîmes et les offrandes 
du précieux peuple de Dieu ! Ils ont cédé la magnifique maison 
de Dieu au diable ! C’est l’une des plus grandes catastrophes dans 
l’Église de Dieu du temps de la fin. Comment quelqu’un pour-
rait-il oser vendre la maison de Dieu à ce monde ? Vous pouvez 
être sûr que Dieu ne permettra pas que ce péché reste impuni. 

Les fidèles élus de Dieu doivent livrer cet avertissement—
une dernière fois. La Grande Tribulation est presque là—c’est le 
temps des pleurs et des gémissements !
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« Vos richesses sont pourries, et vos vêtements sont [devenus]
rongés par les teignes » (verset 2). Certaines versions disent que 
leur or a été corrompu. 

Bien entendu, ce n’est pas un péché d’être riche, si vous 
mettez Dieu en premier. La Bible a de nombreux exemples 
positifs d’hommes qui ont simplement donné plus à Dieu quand 
ils sont devenus riches. 

Mais l’esprit charnel peut être corrompu par les richesses. 
Pourquoi l’état de la Californie a-t-il envahi le siège central de 
l’Église Universelle de Dieu en 1979 (sous M. Armstrong) ? Cela 
n’était pas du tout nécessaire, parce que même sans cette action 
sévère, il avait accès à beaucoup d’évidence—60 000 documents 
systématiquement accessible—qui auraient pu prouver si l’Église 
avait été impliquée dans des méfaits. Le fait est, que ces fonc-
tionnaires voulaient tout simplement avoir l’argent ! Les politi-
ciens et les hommes au sommet pensaient qu’ils pourraient saisir 
l’église pour beaucoup d’argent ! Ils convoitaient les propriétés 
et les biens, exactement comme le font les Laodicéens. C’est la 
nature humaine. 

Si les vrais Chrétiens mettent la richesse avant Dieu, cela 
n’aboutira à rien. C’est corrompu ! Placez Dieu en premier—c’est 
la seule façon de vraiment prospérer !

Dans l’analogie biblique, les vêtements se réfèrent au carac-
tère  ; par exemple, le fin lin est appelé la justice des saints 
(Apocalypse 19:8). Les vêtements de ces hommes riches sont 
devenus mités ; il n’en a pas toujours été ainsi. Ces hommes 
avaient tout et ont ensuite tout perdu—ou sont proches de 
tout perdre. C’est à présent le temps pour eux de pleurer et de 
gémir !

« Votre or et votre argent sont rouillés ; et leur rouille s’élèvera 
en témoignage contre vous, et dévorera vos chairs comme un feu. 
Vous avez amassé des trésors dans les derniers jours » (verset 3). 
Quand ? Dans les derniers jours !

L’or et l’argent ne peuvent contracter la rouille ou s’oxyder, 
et ils ne peuvent devenir corrodés (ou rongés) comme le fer et 
l’acier. Dieu ne parle pas d’or physique, mais spirituel. « Eh quoi ! 
l’or a perdu son éclat ! (s’est terni) » a écrit le Prophète Jérémie. 
« Les nobles (précieux—dans la version King James) fils de Sion, 
estimés à l’égal de l’or pur, sont regardés, hélas ! comme des vases 
de terre, ouvrage des mains du potier » (Lamentations 4:1-2). Dieu 
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parle d’or spirituel. Les Laodicéens étaient riches d’un or fin spiri-
tuel, mais cet or est devenu corrompu—rouillé et ruiné ! Ils n’ont 
pas d’œuvre véritable. Les Laodicéens ne reçoivent absolument 
aucune révélation pour l’Église et le monde aujourd’hui. 

Les dirigeants Laodicéens ont amassé des piles d’argent 
de la vente des propriétés de Dieu, et ils sont devenus riches et 
ont accru des biens. Ils pensent qu’en devenant assez riches, ils 
peuvent se débrouiller par eux-mêmes. Mais quelle erreur de 
calcul ! Dieu dit : Non—chacun de vous pleurera et gémira ! Ils 
vont pleurer et gémir pour l’énorme péché qu’ils ont commis 
devant Dieu !

Ils croient que leur richesse les protégera. Dieu dit que leur 
richesse dévorera leur chair comme le feu ! Premièrement, le feu 
nucléaire, puis le feu de la géhenne—le lac de feu ! Ce 
sera un temps de pleurs et de gémissements pour tous ceux qui 
pensent qu’ils peuvent pousser Dieu de côté et s’en trouver bien !

Et à nouveau, ceci arrivera « dans [et non pour] les derniers 
jours » (Jacques 5:3)—dans certaines versions, le mot pour est uti-
lisé au lieu du mot dans. De nombreuses références soutiennent 
la traduction dans, au lieu de pour. Le mot grec en, traduit par 
dans ou pour, signifie être dans ou rester dans. Donc, cet énorme 
problème arrive DANS les derniers jours !

Comme l’apôtre Paul a écrit: « Sache que, dans les derniers 
jours, il y aura des temps difficiles » (2 Timothée 3:1). En 
fait, des temps périlleux (comme le dit la version King James). 
Où sont ces hommes riches dans les derniers jours ? Cela ne 
demande pas beaucoup d’efforts pour le savoir. 

Ceci arrive juste quand les événements du monde se mettent 
en place prophétiquement, et ce monde a besoin du message 
d’avertissement de Dieu de manière plus urgente que jamais 
auparavant. Jusqu’à présent, ces hommes ne servent pas Dieu—
ils n’amassent pas de trésors dans les cieux. Au lieu, ils rejettent 
Dieu et amassent un trésor physique pour eux-mêmes !

« Ne prophétisez pas » disent-ils. Vers la fin de sa vie, Herbert 
W. Armstrong disait qu’il était frustré car il ne pouvait pas 
obtenir des ministres de l’Église Universelle de Dieu qu’ils 
parlent davantage des prophéties bibliques. Ainsi, du vivant 
même de M. Armstrong, il y avait déjà une résistance au mes-
sage prophétique de Dieu. Puis, après sa mort, ce message a été 
rapidement arrêté. 



L’ÉPÎTRE DE JACQUES70

Ces ministres devraient vraiment parler des prophéties 
aujourd’hui, lesquelles s’accomplissent plus rapidement que 
jamais auparavant—mais les églises laodicéennes sont presque 
silencieuses sur le sujet !

F R AU D E R  L E S  O U V R I E R S

Jacques 5:4 parle des « ouvriers qui ont moissonné vos champs ». 
Qui sont ces ouvriers  ? Ceci parle de dizaines de milliers de 
membres dans l’Église Universelle de Dieu qui ont contribué fidè-
lement leurs dîmes, leurs offrandes, leurs prières, et leurs soutien à 
cette œuvre durant des années. Dieu reconnaît vraiment nos efforts. 

Par exemple, j’ai été dans l’éud 28 années—de 1961 jusqu’en 
1989. Pendant tout ce temps, j’ai donné mes dîmes et mes 
offrandes à cette église. Il y a des milliers d’exemples semblables 
au mien, et certains de ces membres étaient même volontaires 
pour un travail physique gratuit, pour aider à la construction de 
beaucoup des bâtiments. 

La plupart de nos membres de l’épd ont aidé à bâtir cette 
œuvre puissante. 

L’épd fait ce travail aujourd’hui—bâtissant l’Œuvre de Dieu 
aussi rapidement que nous le pouvons. Comme dans les jours 
de l’éud, nous recherchons toujours d’autres ouvriers pour nous 
aider à terminer l’Œuvre (Matthieu 9:37-38). Dieu loue toujours 
ceux qui travaillent à Son Œuvre !

Mais notez ce qui est arrivé à ces « ouvriers » de l’éud, aux 
mains des dirigeants Laodicéens : « Voici, le salaire des ouvriers 
qui ont moissonné vos champs, et dont vous les avez frustrés 
[ou retenu par fraude—selon la version King James], crie, et 
les cris des moissonneurs sont parvenus jusqu’aux oreilles du 
Seigneur des armées » (Jacques 5:4). 

Quel tableau dramatique. Des ouvriers ont aidé à édifier cette 
œuvre et ont contribué à un grand nombre de richesses—mais 
par fraude, les dirigeants ont gardé pour eux-mêmes 
chaque morceau de cette richesse !

La Cour Suprême des cieux trouve ces hommes cou-
pables de fraude ! Les tribunaux des États-Unis ne voulaient 
même pas nous donner les livres et les brochures que les diri-
geants Laodicéens haïssaient. Dieu les tiendra responsables pour 
cette injustice. 
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Ils n’ont pas gagné cet argent ! Leurs postes et leurs positions 
de pouvoir furent acquise par des gestes calculés. Ceux qui ont 
contribué à l’Église durant des décennies n’ont reçu aucune partie 
de cet argent en retour. Les dirigeants ont tout pris. Ils ont vendu 
la propriété et tout ce qu’ils pouvaient d’autre, et ont gardé les 
millions. Ils l’ont frauduleusement pris des gens qui s’étaient 
engagés dans l’Œuvre de Dieu durant de nombreuses années. 

Un bon nombre du peuple de Dieu ont sûrement pensé : Dieu 
ne voit-Il pas ce qui s’est passé ? Oh, Il le voit toujours ! Il 
flambe d’indignation : Vous avez fraudé mon peuple !

Dans Son amour, Dieu donne à ces Laodicéens le temps de 
se repentir. Il commande à Son reste fidèle de les enseigner spé-
cifiquement à se repentir de cela, et comment le faire—et de les 
avertir que s’ils échouent de le faire, ils perdront tout !

Nous ne devons pas oublier le fait que le reste fidèle de l’Église 
de Dieu est également jugé par Dieu. 

Les ouvriers crient—mais là où le verset dit « crie », il parle 
non seulement des ouvriers, mais également de salaires—l’argent. 
Même les salaires crient  ! C’est comme le sang d’Abel—pour 
lequel Dieu dit qu’il « crie de la terre jusqu’à moi » (Genèse 4:10). 
Dieu entend ces cris et en tirera vengeance  ! Tout cet argent 
devrait être utilisé pour publier le message de Dieu à ce monde—
mais il a été volé !

D’où ces dirigeants ont-ils obtenu ces richesses ? De l’Œuvre 
qui avait été édifiée sous l’intendance fidèle d’un Élie du temps 
de la fin. De plus, ils ne voulaient même pas nous donner les 
livres qu’ils voulaient seulement détruire ! Cela montre 
combien le contrôle que Satan a sur eux est vraiment ferme ! 
Nous avons dû investir six ans de nos efforts et dépenser 
beaucoup d’argent pour obtenir les écrits de M. Armstrong. 

Selon l’Anchor Bible, fraude est un autre terme juridique. Les 
dirigeants de l’éud qui nous ont poursuivis au tribunal étaient 
un exemple énorme de leur fraude !

Dieu a été témoin de tout ceci. Les cris des victimes 
ont monté et « sont parvenus » jusqu’aux oreilles de Dieu. C’est 
au temps présent. C’est déjà arrivé. Dieu amènera la justice sur 
cette affaire dans l’Église. Chaque œuvre frauduleuse fournit un 
témoignage contre ces hommes. Ils ont déjà été reconnus cou-
pables de fraude contre le peuple de Dieu ! Ces hommes rendront 
compte à une plus Haute Cour !
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Pourquoi Jacques utilise-t-il le terme «  Le Seigneur des 
armées » ? Cela signifie que Dieu est le Seigneur des armées 
d’Israël. Cela se réfère à ceux qui soutiennent la cause de Dieu 
dans la guerre. Toute la fraude et le vol de millions sont entrés 
dans les oreilles du Seigneur des armées de l’Israël spiri-
tuel ! Dieu est absolument capable de justifier Son peuple ! Ses 
armées sont sellées, et prêtes pour la guerre—il faut donc s’at-
tendre que certaines choses désastreuses vont se produire. Ces 
hommes vont pleurer et gémir !

Des cris s’élèveront quand Dieu tirera vengeance pour ce 
qu’ils ont fait au peuple de Dieu et à l’Église de Dieu. 

Notre Dieu est le Seigneur des immenses armées angéliques ! 
Ces armées sont là dehors, veillant sur nous—par conséquent 
nous n’avons rien à craindre. Dieu est complètement conscient de 
ce qui se passe—Il l’a tout prophétisé à l’avance ! Il nous fournit 
la révélation de ces choses afin de bâtir notre foi, à mesure que 
les problèmes s’intensifient. Nous protéger est pratiquement la 
partie la plus facile de ce qu’Il doit faire dans le temps à venir. 

Cependant, le tableau devient plus dramatique. 
Il ne pourrait y avoir de pire moment dans l’histoire de 

l’homme, pour avoir fraudé le peuple de Dieu. 

L E  J O U R  D U  C A R N AG E

« Vous avez vécu sur la terre dans les voluptés et dans les délices, 
vous avez rassasié vos cœurs au jour du carnage » (Jacques 5:5). 
Les dirigeants Laodicéens se sont engraissés eux-mêmes pour 
« le jour du carnage » (ce qui est une meilleure traduction). C’est 
« le jour du carnage »—un temps de souffrance de nombreuses 
fois pire que toute souffrance connue auparavant sur terre ! Les 
Laodicéens se sont « engraissés » eux-mêmes pour cela. 

Notez cette prophétie parallèle dans le livre de Jérémie: 
« Ceux que tuera l’Éternel en ce jour seront étendus d’un bout à 
l’autre de la terre; ils ne seront ni pleurés, ni recueillis, ni enterrés, 
ils seront comme du fumier sur la terre. Gémissez, pasteurs, et 
criez ! Roulez-vous dans la cendre, conducteurs de troupeaux ! 
Car les jours sont venus où vous allez être égorgés. Je vous briserai, 
et vous tomberez comme un vase de prix » (Jérémie 25:33-34). 

Voici le jour du carnage : La Grande Tribulation et le Jour 
du Seigneur ! La vue la plus courante sur terre sera des 
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corps morts étendus partout, aussi loin que l’oeil puisse 
le voir ! Il y en aura tant que personne ne se lamentera sur eux 
ou ne les ramassera pour les enterrer. Ces corps deviendront 
comme du fumier sur le sol. 

Le Dieu d’amour pourrait-Il prophétiser ceci  ? Y a-t-il 
quelqu’un qui croit vraiment le Dieu Tout-puissant de la Bible ?

C’est le sombre avenir de l’humanité ! Quoiqu’ils fassent 
au messager qui essaie de les avertir, ceci arrivera néanmoins !

Où sont allés tous les sonneurs de trompette ? Les Laodicéens 
ne veulent pas écouter ce message, par conséquent ils disent : 
Ne prophétisez pas. Mais le jour du carnage est presque 
arrivé ! Et il commencera avec Israël !

Les vrais élus de Dieu doivent livrer ce message à l’Israël 
physique et spirituel. 

Jérémie 12:3 prophétise aussi que Dieu doit « les préparer pour 
le jour du carnage ». L’Œuvre de Dieu, qui sonne de la trompette, 
joue un rôle important dans la façon que Dieu les prépare. Et 
notez ce qui apparaît d’autre dans ce contexte : « J’ai abandonné 
ma maison, j’ai délaissé mon héritage, j’ai livré l’objet de mon 
amour aux mains de ses ennemis. … Des bergers nombreux 
ravagent ma vigne, ils foulent mon champ ; ils réduisent le champ 
de mes délices en un désert, en une solitude » (versets 7, 10). Les 
enseignants que Dieu préparait à enseigner, ont en fait détruit 
l’église ! Ils ont ruiné Sa vigne. Dieu ne pourra jamais les utiliser 
au siège central dans le Monde à Venir. 

Nous devons nous préparer à être des enseignants que Dieu 
puisse vraiment utiliser ! Lorsque nous enseignons, nous devons 
enseigner ce que Dieu dit. Quand Dieu nous dit de faire quelque 
chose—nous devons le faire avec enthousiasme ! Par dessus 
tout Dieu veut des enseignants qui diront la vérité. 

Dire aux dirigeants Laodicéens qu’ils se sont engraissés pour 
le jour du carnage est un message fort ! Mais même s’il apparaît 
que livrer la vérité de Dieu nous conduise dans des conflits, nous 
devons simplement faire confiance aux armées de Dieu pour 
soutenir chaque parole. 

Jérémie 4 nous montre le besoin urgent de donner l’avertisse-
ment concernant le jour du carnage à venir : « Annoncez en Juda, 
publiez à Jérusalem, et dites : Sonnez de la trompette dans le pays ! 
Criez à pleine voix, et dites : Rassemblez-vous, et allons dans les 
villes fortes ! Élevez une bannière vers Sion [le peuple juste de 
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Dieu], fuyez, ne vous arrêtez pas ! Car je fais venir du septentrion 
le malheur et un grand désastre » (Jérémie 4:5-6). Le « malheur du 
septentrion » est une attaque massive de l’Allemagne. Dieu nous 
dit « ne restez pas là », ou fuyez vers un lieu de sécurité, juste avant 
que la pire souffrance qui soit jamais arrivée sur terre n’éclate. Le 
seul lieu de sécurité est Sion, là où sont les armées de Dieu !

« Le lion s’élance de son taillis, le destructeur des nations est 
en marche, il a quitté son lieu, pour ravager ton pays ; tes villes 
seront ruinées, il n’y aura plus d’habitants » (verset 7). 
Combien mauvais cela deviendra-t-il ? Après avoir vu la dévasta-
tion dans Hiroshima et Nagasaki, Einstein s’est lamenté pour sa 
part dans la fabrication de la bombe. « Il a dit : Les balles tuent 
des individus—les bombes H détruisent des villes ». 

« Je regarde la terre, et voici, elle est informe et vide ; les cieux, 
et leur lumière a disparu » (verset 23). Ce sont les mêmes mots 
utilisés dans Genèse 1:2, qui montrent comment la rébellion de 
Lucifer a crée la désolation et le vide ; Dieu devait renouveler la 
terre pour la rendre vivable pour l’homme. Aujourd’hui, Satan 
est le dieu de ce monde, et la terre a régressé à nouveau dans un 
état de tohu et bohu !

Partout ou Satan règne, la destruction s’ensuit. Partout ou 
Dieu et le Christ règnent, de beaux fruits précieux abondent. 
Combien de temps nous faudra-t-il pour apprendre cela ?

Les nations d’Israël sont immergées dans le péché. Dieu 
frappe avec des catastrophes intensifiées pour pousser les gens 
au repentir. 

Vous entendez de plus en plus les gens poser des questions, 
à la télévision ou à la radio, au sujet d’une connexion biblique 
entre les ouragans et d’autres catastrophes. Ces interrogations 
sont destinées à s’accroître tandis que les temps empirent. Mais, 
bien entendu, beaucoup de dirigeants religieux sont là pour 
assurer aux gens qu’il n’y a là aucune relation, et que quiconque 
dit autrement est simplement un fou. La parole de Dieu dit 
l’opposé ! ces gens ne tirent pas leur religion de la Bible ! 
Il y a plus de 100 prophéties bibliques sur la façon dont Dieu 
nous punit pour nos péchés—au point de détruire des nations. 
Le Christ Lui-même a fait plusieurs de ces prophéties. La Parole 
de Dieu déborde de condamnations plus grandes (Jacques 3:1) 
sur quiconque prétendrait parler pour Dieu et ferait de telles 
déclarations stupides !
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La cour suprême de l’Oregon a décrété en 2005 que prati-
quer des actes sexuels dans des endroits publics est conforme à 
la constitution. L’Oregonian, le journal numéro-un de l’Oregon, 
était d’accord avec cette décision. 

Cela veut dire que des gens peuvent descendre à leur bar local 
et voir des gens commettre tout acte obscène que vous pouvez 
imaginer ! Et en plus, c’est constitutionnel, selon la cour suprême 
de l’État. 

Des gens sont venus en Amérique, à l’origine, pour établir 
l’autorité de Dieu ! De nombreuses manières, la Constitution 
avait été établie sur des principes bibliques. Mais ces juges ont 
tourné et interprété ce document pour l’arranger à leurs propres 
buts mauvais. 

Ils savent que les Pères Fondateurs n’ont jamais voulu de telles 
décisions. Rappelez-vous, Jacques nous dit que Dieu tient ces 
enseignants et ces dirigeants plus responsables de leurs péchés. 

L’Oregon est l’état où l’Œuvre de Dieu a commencé dans ces 
derniers jours. Herbert W. Armstrong a tonné le message de 
Dieu durant 57 années. Par conséquent, ces juges et ce peuple ont 
été avertis. Et nous continuons de les avertir aujourd’hui. 

Pourquoi notre avertissement doit-il leur être diffusé encore ? 
Parce qu’ils sont sur le point de subir la colère de Dieu ! Nous 
pouvons fournir une abondance de littérature pour prouver cela 
à n’importe qui. 

Les armes de destruction massive prolifèrent, et Satan incite 
la haine comme jamais auparavant ! Les dirigeants mondiaux 
reconnaissent qu’ils ne peuvent contrôler la puissance nucléaire. 
Où cela nous conduit-il ? Dans la « grande tribulation, telle 
qu’il n’y en a jamais eu depuis le commencement du monde 
jusqu’à ce temps, et telle qu’il n’y en aura jamais. Et, à moins 
que ces jours ne soient abrégés, aucune chair ne resterait en 
vie » (Matthieu 24:21-22, selon la version King James). 

Ce sont les propres paroles de Jésus-Christ  ! Pourquoi les 
églises de ce monde ne nous parlent-elles pas de la Bible, tel qu’il 
en est ? Parce qu’elles ne connaissent pas Dieu ! Et c’est la même 
chose pour les Laodicéens. 

Nous vivons dans une époque excessivement mauvaise. 
Nous sommes très proches du temps où des cadavres 
couvriront la terre d’une extrémité à l’autre. 

C’est le moment de parler fort !
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Humainement, nous n’aimerions mieux pas. Mais nous ne 
devons pas faillir comme l’ont fait les Laodicéens. Jacques 5:5 dit 
qu’ils sont dans « les voluptés et les délices » [ou libertins, selon 
la version King James]. Lange’s traduit cela par : « matérialistes 
et efféminés » ! C’est le jugement de Dieu : Les Laodicéens n’ont 
pas le courage et le caractère de faire leur travail. Ils ne sont pas 
assez comme Jésus-Christ. 

Où sont tous ces enseignants que Dieu a entraîné à 
dire au monde ce qui va arriver, afin de les sauver de 
cette folie ? 

V O I C I   !

Le chapitre 5 de Jacques utilise le mot voici quatre fois, lequel veut 
dire voir, ou percevoir. 

« Voici, le salaire des ouvriers qui ont moissonné vos champs, 
et dont vous les avez frustrés, crie … » (verset 4). Ce verset attire 
l’attention sur quelque chose que nous pouvons voir  ! Une 
fraude criminelle a été commise, que tout le monde peut 
voir ! Tout le monde peut percevoir ce qui est arrivé ! Même 
le plus faible des juges aurait pu le voir : Ces dirigeants ont 
changé toutes les doctrines et ont flanqué dehors tous 
ceux qui s’étaient engagés à faire cette Œuvre ! Voici ! 
Voyez ce qu’ils ont fait !

Dieu ne prend pas cela avec légèreté. Il est au courant de cette 
fraude scandaleuse ! Regardez ! Voici ! Examinez cela de près !

Le second voici se trouve au verset 7  ; lequel se réfère aux 
« pluies de la première et de l’arrière-saison »—un sujet que nous 
couvrirons prochainement. 

Venons-en au troisième voici : « Ne vous plaignez pas les uns 
des autres, frères, afin que vous ne soyez pas jugés : voici le juge 
est à la porte » [Le juge se tient devant la porte, selon la version 
King James] (verset 9). 

Ici, le mot porte signifie quelque chose à travers laquelle on 
passe et où une poussée est exercée. Le Juge est Jésus-Christ. Il Se 
tient debout—signifiant se tenir prêt ou préparé. Il Se prépare à 
entrer précipitamment. Vous pouvez voir par les évènements 
dans le monde que le Christ est à la porte !

Vous pouvez aussi voir par ce qui arrive au sein de l’Église de 
Dieu. 
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Se plaindre signifie murmurer, grogner, gémir ou soupirer. 
Cela dénote une descente d’un plan élevé—tel le peuple de Dieu 
qui ne pense plus comme Dieu. Ce mot est utilisé comme expri-
mant différents types de souffrances. Jacques nous dit d’être 
prudents. Une traduction dit : « Ne vous blamez pas les uns les 
autres pour la détresse du présent âge qui sera bientôt terminé ». 
Il y aura beaucoup de pression en cette fin des temps—mais ne 
laissez pas cela vous inquiéter. Ne murmurez pas, ne grognez 
pas, ne gémissez pas—parce que le Christ se tient juste 
devant la porte, prêt à la briser et à revenir avec puis-
sance et gloire ! Nous avons presque fini ! N’échouez pas, juste 
au seuil du Royaume de Dieu !

Le Christ Lui-même a fait une déclaration semblable  : 
« Instruisez-vous par une comparaison tirée du figuier. Dès que 
ses branches deviennent tendres, et que les feuilles poussent, vous 
connaissez que l’été est proche. De même, quand vous verrez toutes 
ces choses, sachez que le Fils de l’homme est proche, à la porte » 
(Matthieu 24:32-33). C’est la même signification que Jacques 5:9, 
mais Jacques l’accentue davantage. Le Christ dit que les signes sont 
à la porte ; Jacques dit que le Christ Lui-même est à la porte ! 
Quand le livre de Jacques est révélé en ce temps de la fin, le Christ 
est sur le point de revenir. Voici ! Regardez ce qui arrive. Vous 
saurez que le juge est à la porte par ce qui se passe dans ce monde. 

Même maintenant, alors que vous lisez ces lignes, Dieu 
fait les préparatifs sur la façon dont il va s’occuper des 
choses dans la Tribulation et le Jour du Seigneur. 

Le dernier voici vient au verset 11: « Voici, nous disons bien-
heureux ceux qui ont souffert patiemment. Vous avez entendu 
parler de la patience de Job, et vous avez vu la fin que le Seigneur 
lui accorda, car le Seigneur est plein de miséricorde et de 
compassion » (Jacques 5:11). 

Quand Dieu utilise ce mot, Il dit: Voyez ! Percevez ! Regardez ! 
Vous pouvez voir la fraude laodicéenne—voyez ! Vous pouvez 
voir les pluies de la première et de l’arrière saison—regardez 
autour de vous—voici ! Le Christ se tient à la porte, prêt à 
revenir sur ce monde répugnant—vous pouvez voir cela par les 
événements qui nous entourent—voici ! Et finalement, regardez 
ce qui est arrivé à l’Église Universelle de Dieu—et pourtant, il y 
a quelques uns qui ont enduré jusqu’à la fin comme Job. Voici ! 
Apprenez leur leçon et entrez dans la Famille de Dieu !
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Si nous n’endurons pas, nous ne recevrons rien. Nous devons 
simplement endurer jusqu’à la fin. Voici ! Ceux qui endurent 
jusqu’à la fin !

V O U S  AV E Z  T U É  L E  J U S T E

Les critiques de Dieu continuent: « Vous avez condamné, vous avez 
tué le juste, qui ne vous a pas résisté » (verset 6). Cela est choquant !

Qui est « le juste » ? La Version Standard Révisée traduit ce 
verset: « Vous avez condamné, vous avez tué l’homme juste [au 
singulier] ; il [cet homme juste] ne vous résiste pas ». L’Anchor 
Bible dit : « Vous avez assassiné le juste ». Quelle personne juste 
a été aussi haï ?

Cela parle de M.  Armstrong. Les dirigeants Laodicéens 
ont-ils vraiment tué M. Armstrong ? Ce verset parle spirituel-
lement. Comme le Christ l’a expliqué, selon l’esprit de la loi de 
Dieu, haïr votre frère est un meurtre (Matthieu 5:21-22). Jacques 
parle surtout de haïr. Ce verset est le jugement de Dieu contre ces 
hommes : Vous l’avez haï et vous êtes coupables de meurtre !

Cette haine conduit aussi à tuer physiquement, parce que Dieu 
dit que s’ils échouent de livrer Son message d’avertissement, le 
sang sera sur leurs mains, et ils finiront par mourir physiquement 
(Ézéchiel 3:17-18; 33:7-8). 

Vers la fin de sa vie, M. Armstrong était entouré par des gens 
haineux. La « synagogue de Satan » (Apocalypse 3:9) était déjà en 
place avant sa mort ! Mais il ne leur a pas résisté. Bien sûr, il était 
âgé et fragile et n’avait pas la force de leur résister beaucoup sur 
ce qu’ils étaient en train de faire. Mais il n’était pas haineux en 
retour. Comme nous le verrons dans le prochain chapitre, il pria 
néanmoins que Dieu les privent spirituellement !

Quelle grandeur avait M. Armstrong pour résister à toute 
cette opposition. Imaginez-vous être entouré par de tels traîtres. 
Peu de temps avant sa mort, il disait que certains hommes étaient 
comme des « vautours attendant que je meurs ». Dieu l’admet ! 
M. Armstrong était entouré par des vautours ! Mais il n’a jamais 
capitulé devant eux. Ces dirigeants sont en position d’être 
condamnés par le grand Juge céleste. Ce passage dans 
Jacques les expose pour leur désir cupide de s’accaparer de toutes 
les richesses de l’Église. M. Armstrong ne pensait pas que Dieu 
laisserait ceci arriver, mais Il l’a fait. 
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Nous avons été choqués par ce que nous avons appris durant 
le procès devant les tribunaux, de ce que ces hommes ont fait, 
avant même la mort de M. Armstrong ! Ils avaient gagné un cer-
tain degré de contrôle et avaient fait beaucoup de dommages. 
Beaucoup de ceci est révélé dans le livre de mon fils, Relever les 
ruines : Le combat pour faire revivre l’héritage de M. Herbert W. 
Armstrong. 

Ces enseignants ont lamentablement failli Dieu. Ils ne l’ont 
pas réalisé alors, mais Dieu les examinait très complètement—et 
Il est sur le point de les juger durement pour ce qu’ils ont fait à 
Son Élie du temps de la fin ! Et Il les exposera pour leurs péchés. 

Le Thayer’s apporte une information complémentaire concer-
nant ce « juste » : « Dans le Nouveau Testament les justes sont 
ceux qui ont conditionné leurs vies aux standards qui n’étaient 
pas les leurs, mais ceux de Dieu. Une personne juste est 
quelqu’un qui est justifié par la foi et démontrant sa foi par ses 
œuvres ». Monsieur Armstrong a certainement fait cela !

Si nous ne produisons pas d’œuvres, nous n’avons pas de 
foi. La vie de M. Armstrong a été remplie de belles œuvres ! Les 
hommes qui lui ont succédé n’ont produit aucune œuvre—tout 
ce qu’ils possèdent est de la richesse physique. Ils avaient aussi 
hérité beaucoup de richesses spirituelles—la vérité de Dieu—
mais ils l’ont jeté par terre, au lieu de l’enseigner au monde. 

Ces hommes aussi ont «  condamné  » M.  Armstrong. Le 
Thayer’s dit que ce mot signifie juger, ou prononcer une sen-
tence ou un jugement contre quelqu’un. C’est une sentence 
condamnant quelqu’un pour un crime. L’Anchor Bible dit que 
ce mot évoque l’image d’une salle d’audience. Les Laodicéens 
ont condamné M. Armstrong même dans leur procès ! Comme 
ils l’ont affirmé sous serment au tribunal et durant les déposi-
tions, ils ont essayé de faire passer l’Élie de Dieu du temps de 
la fin pour un fou et un imposteur devant les juges injustes de 
ce monde. C’était embarrassant d’entendre ce qu’ils disaient au 
monde !

Ce qui est le plus choquant, c’est que les juges en appel ont 
jugé en leur faveur. Néanmoins, l’éud a quand même cédé et 
abandonné la victoire. Dieu a montré qui est réellement le Juge 
suprême !

Après avoir gagné au tribunal, pourquoi nous ont-ils donné 
plus que nous avions osé demander ? Ils ont quand même fait 
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face au jugement d’un jury pour estimer les dommages—ce 
que nous aurions eu à leur payer. Peut-être ont-ils craint d’être 
exposé davantage. 

Qui sait tout ce qu’ils ont fait dans leur haine envers 
M. Armstrong. Il était presque sans défense près de la fin de sa 
vie—comme le dit Jacques : « Il n’a point résisté ».

Est-ce que Dieu sait ce qui se passe dans Son Église ? Bien sûr, 
Il le sait !

Ne craignons jamais de faire face à la vérité. 
Comme Dieu le dit dans 1 Corinthiens 6, Vous OSEZ plaider 

devant les juges de ce monde avec un problème de la Famille de 
Dieu ? Ces hommes ont osé ! C’est un témoignage gigantesque 
contre eux. Et d’autres Laodicéens ont applaudi leurs efforts—
pas un seul de ces groupes ne nous a aidé ! Ils voulaient passion-
nément que l’éud gagne !

À travers ce procès, Dieu a découvert la profondeur du mal 
dans leurs cœurs. Il avait sûrement une idée générale de ce qu’ils 
feraient, mais en leur donnant la liberté de se conduire selon leurs 
désirs, ils se sont dévoilés eux-mêmes, comme jamais auparavant ! 
Qui aurait pu imaginer qu’ils auraient pu avoir tant de zèle pour 
soutenir l’interdiction et la destruction systématique de 
la vérité de Dieu ? Quel crime pourrait être pire ?

Nous approchons du temps où Dieu tirera vengeance ! 
Dieu n’est pas passif au sujet de ce crime. Bientôt, ils pleureront et 
gémiront. La fenêtre de l’opportunité pour la repentance avant la 
Grande Tribulation se referme rapidement. Une fois ceci terminé, 
cela ne prendra pas longtemps pour Dieu de déchirer ce pays ! Ce 
processus cauchemardesque est déjà en cours !

L E S  P L U I E S  D E  L A  P R E M I È R E 
E T  D E  L’A R R I È R E - S A I S O N

« Soyez donc patients, frères, jusqu’à l’avènement du Seigneur. 
Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant 
patience à son égard, jusqu’à ce qu’il ait reçu les pluies de la pre-
mière et de l’arrière-saison » (Jacques 5:7). Le fermier doit être 
patient en attendant la récolte. 

Qu’est-ce que «  les pluies de la première et de l’arrière-
saison » ? Dans Deutéronome 32:1-2, il est dit que la Parole de 
Dieu se répand comme la pluie qui tombe des cieux. « Que mes 
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instructions se répandent comme la pluie, que ma parole tombe 
comme la rosée, comme des ondées sur la verdure, comme des 
gouttes d’eau sur l’herbe ! » Amos 7:14-16 [dans la version King 
James] utilise la même analogie. La pluie est un type clair de la 
révélation de Dieu. La nouvelle révélation de Dieu tombe comme 
la pluie—venant du ciel. 

Joël 2:23 parle de la pluie de la « première » et de « l’arrière-
saison ». Ceci est expliqué dans notre brochure sur le Prophète 
Joël. Jacques utilise pratiquement la même terminologie. « Les 
pluies de la première et de l’arrière-saison » se réfèrent à la nou-
velle révélation que Dieu donna à M. Armstrong durant l’ère de 
Philadelphie de Son Église, et à ce que Dieu donne durant l’ère 
laodicéenne, à travers moi. 

L’Église de Philadelphie de Dieu a produit plus de 50 livres et 
brochures à part de ceux de M. Armstrong que nous publions. 
Presque chacun d’eux contient de nouvelles révélations bibliques 
du Grand Dieu !

Sûrement, 90 pour cent de la « dernière pluie » est déjà 
venue. 

Dieu nous dit d’être patients jusqu’aux pluies de la première 
et de l’arrière-saison. Les Laodicéens ont manqué de patience 
pour attendre la pluie de l’arrière-saison. Nous devons avoir une 
« grande patience ». Cela semble facile, mais ça ne l’est pas. 

Le Christ est presque prêt à récolter, et Il veut être sûr d’ob-
tenir une bonne moisson ! Alors Il nous arrose avec une pluie 
spirituelle. Cela continuera jusqu’à ce qu’Il vienne. 

Exactement comme la pluie vient des cieux, la révélation vient 
de Dieu ! La révélation pour laquelle nous avons eu à combattre 
(parce que les Laodicéens l’ont haï) a été donnée par le Dieu 
omnipotent !

Le Christ fait naître une magnifique récolte spirituelle en 
dépit de ce que les Laodicéens ont fait. 

Jacques nous dit d’être patients pour la « venue » de Jésus-
Christ. Le mot venue signifie présence. Le Christ est sur le point 
d’être présent sur cette terre. Il est presque ici ! Préparez 
votre esprit pour Sa présence. Quelle précieuse moisson des pre-
miers fruits sera récoltée alors  ! Le Christ est prêt à être pré-
sent ici et à gouverner la Terre à partir de Jérusalem. Oui, il y 
a des problèmes terribles. Cependant, il ne faut jamais oublier 
où conduisent tous ces problèmes ! Ils introduisent le retour 
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de Jésus-Christ sur Terre  ! Levez vos têtes, parce que votre 
rédemption est ici !

N E  J U R E Z  PA S

« Vous aussi, soyez patients, affermissez vos cœurs, car l’avène-
ment du Seigneur est proche » (Jacques: 5:8). Encore et encore, 
Jacques souligne l’imminence du Second Avènement. Dans ce 
chapitre seul, il le mentionne quatre fois en sept versets  ! Le 
retour du Christ est très proche ! Dans le grec, les quelques der-
niers mots de ce verset signifient littéralement : « la venue s’est 
déjà rapprochée et elle approche ».

Jacques nous dit d’affermir nos cœurs, ou de bâtir une vie 
spirituelle forte, pendant qu’il en est temps !

« Ne vous plaignez pas les uns des autres, frères, afin que vous 
ne soyez pas jugés : voici, le juge est à la porte » (verset 9) Nous 
sommes exhortés à garder une bonne attitude ; à ne pas mur-
murer, à ne pas se plaindre, et à ne pas tenir rancune. Pourquoi ? 
Parce que notre Juge est à la porte, prêt à la défoncer !

Les versets 7 à 9 parlent de la proximité du Second 
Avènement—trois versets de suite. Puis nous sommes fortement 
encouragés à édifier le caractère endurant de Dieu, pour faire 
face aux épreuves difficiles qui sont devant nous : « Prenez, mes 
frères, pour modèles de souffrance et de patience les prophètes 
qui ont parlé au nom du Seigneur » (verset 10). Nous avons les 
exemples bibliques des prophètes « qui ont souffert des afflictions 
avec patience » [selon la version King James]. Le mot afflictions 
signifie mauvais traitements. Ils en ont pleinement reçu, mais ils 
ne se sont pas départis de leur vision. 

Job a enduré certaines épreuves pénibles (verset 11). Il est resté 
ferme et il a donné l’expression moderne « la patience de Job ». 
Dieu, à travers Sa tendre miséricorde, a amené Job à une conver-
sion profonde. Bientôt, il sera ressuscité pour régner avec le Christ. 

« Avant toutes choses, mes frères, ne jurez ni par le ciel, ni par 
la terre, ni par aucun autre serment. Mais que votre oui soit oui, 
et que votre non soit non, afin que vous ne tombiez pas sous le 
jugement » (verset 12). Cela sonne presque comme si cela parlait 
d’une autre situation devant les tribunaux. Amos 7 suggère que 
nous pourrions bien être enveloppés dans quelque chose comme 
cela dans le proche avenir. 
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Les commentaires pensent que l’expression « avant tout » 
est exagérée. Le monde entier est séduit (Apocalypse 12:9). Ils 
ne connaissent pas Dieu et ils ne connaissent pas le diable, ni 
ne comprennent son pouvoir. Satan est un maître pour faire en 
sorte que nous comptions sur nous-mêmes ou sur les autres. Puis 
il détruit notre foi et commence à nous influencer. 

Avant tout, ne comptez pas sur vous-même pour quoique ce 
soit. Le Christ a dit : « Je ne peux rien faire de moi-même ». Sa 
confiance totale était dans le Père. Nous devons avoir une foi 
implicite en Dieu, que nous allions au tribunal ou dans tout autre 
endroit. 

Quoiqu’il arrive, nous ne devons pas craindre. Ne jurez pas, 
comme le Christ Lui-même l’a dit (Matthieu 5:34-37), et ne vous 
tournez jamais vers les hommes—y compris vous-même ! Si nous 
avons confiance en Dieu, tout se déroulera parfaitement. « Avant 
tout », dit Jacques, n’ayez pas peur des juges, ou de tout autre 
personne qui pourrait causer des dommages à l’Œuvre de Dieu. 
Dieu peut prendre soin de cela sans aucune difficulté. L’Éternel 
des armées d’Israël est de notre côté !

« Avant tout », gardez votre concentration sur Dieu et Sa 
Parole. 
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6 
La prière d’Élie
Le livre de jacques se conclut avec une prophétie élec-

trisante. Dieu en a enfin révélé sa véritable signification. Elle 
nous en dit beaucoup au sujet d’un Élie du temps de la fin et 

d’une histoire vitale de l’Église de Dieu. 
« Élie était un homme de la même nature que nous : il pria 

avec instance pour qu’il ne plût point, et il ne tomba point de 
pluie sur la terre pendant trois ans et six mois » (Jacques 5:17). 

L’épître de Jacques est pour la fin des temps. Si vous regardez 
1 Rois 17, vous verrez que l’Élie original a prophétisé au sujet de 
la pluie et de la sécheresse—il n’a pas prié pour elle. Jacques parle 
d’un Élie du temps de la fin, qui a prié au sujet de pluie et de 
sécheresse spirituelles. Jacques parle d’un homme qui a fait face 
à des séries de problèmes, différents de ceux de l’Élie original. 
Dans ce verset, Herbert W. Armstrong a prié pour qu’il n’y ait 
pas de pluie—qu’il n’y aurait aucune révélation de Dieu. 

« Puis il pria de nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre 
produisit son fruit » (verset 18). 

Cette prophétie a été accomplie durant l’ère laodicéenne de 
l’Église de Dieu. 

Réfléchissez à ce que dit réellement ce verset. 
Monsieur Armstrong a prié avec ferveur pour que la pluie spiri-

tuelle—la révélation de Dieu—cesse de venir dans l’Église de Dieu, 
puis pour qu’elle recommence à nouveau après trois ans et demie. 
Afin de prier à ce sujet, il doit avoir reconnu la rébellion dans 
l’Église—probablement plus que nous ne l’avons réalisé. Sinon, 
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pourquoi aurait-il prié pour que Dieu coupe Sa révélation et Sa 
direction, jusqu’à ce qu’Il élève une nouvelle œuvre ?

Les événements prouvent que cette prière fut exaucée. Après 
le décès de M. Armstrong, l’Église a souffert de sécheresse spiri-
tuelle, à travers précisément trois ans et demie, et ensuite nous 
avons reçu la pluie. 

L A  F I N  D E  L A  S É C H E R E S S E

Daniel 8:10-12 a prophétisé au sujet d’un faux dirigeant dans 
l’Église de Dieu, utilisé par Satan dans la destruction de l’Œuvre 
de Dieu. Le « sacrifice perpétuel »—l’Œuvre de Dieu—fut jeté 
par terre, et la vérité fut arrêtée à cause des transgressions dans 
l’Église. Ces rebelles causaient des difficultés à M. Armstrong 
avant sa mort (ils sont décrit dans Apocalypse 3:9 comme « la 
synagogue de Satan »). 

Le verset 13 de Daniel 8 montre que le sanctuaire (l’Église) et 
l’armée (les anges qui soutiennent le peuple fidèle de Dieu) ont été, 
tous les deux, foulés aux pieds ! Le travail dans l’Église de Dieu a 
été remplacé par un « mystère de l’iniquité » ou de l’anarchie. Les 
véritables élus ont crié à Dieu. Combien de temps avant que vous 
purifiez le sanctuaire ? Et au verset 14, Dieu répond que ce serait 
après 2 300 sacrifices—ou 1 150 jours. Tout ceci est expliqué dans 
notre brochure gratuite Daniel—enfin descellé !

Cela a été le temps le plus traumatisant dans l’Église de Dieu 
pour le reste loyal de Dieu. 

M. Armstrong est décédé le 16 janvier 1986. Après 1 150 jours, 
soit autour du 11 mars 1989 (probablement ce jour exact), Dieu 
commença à me révéler les vérités contenues dans le livre Le 
Message de Malachie. Aux yeux de Dieu, c’est à ce stade que le 
sanctuaire fut purifié. 

Mais examinons à nouveau cet te prophétie dans 
Jacques 5:17-18. 

Bien que le sanctuaire ait été purifié à travers le prophète de 
Dieu, la pluie spirituelle n’a pas arrosé l’Église immédiatement. 

Dieu révèle Sa vérité aux apôtres et aux prophètes (Éphésiens 
3:5), mais cette vérité ne s’est pas déversée dans l’Église jusqu’à ce 
que Son homme choisi parle à l’Église. 

Vous pouvez voir le même modèle dans Apocalypse 11:1. 
Quand Dieu mesure Son temple, Il mesure l ’autel en 
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premier—puis Il mesure « ceux qui y adorent ». Pour apporter 
Son message au peuple, le message doit premièrement aller à 
l’autel, c’est-à-dire le ministère, lorsque Dieu le révèle à l’homme 
qu’Il a choisi. Il faut ensuite du temps pour que la vérité aille 
au-delà de l’autel et atteigne l’Église. 

Quand Dieu a révélé Le Message de Malachie, mes enfants 
étaient au Collège Ambassadeur à Pasadena, en Californie—
ma fille, Laura, dans son année senior; mon fils, Stephen, dans 
sa première année. C’était l’endroit où je sentais qu’ils pour-
raient avoir la meilleure éducation sur cette terre. Mais je deve-
nais de plus en plus mal à l’aise alors que je détectais la mau-
vaise direction que les dirigeants prenaient dans l’Église de Dieu. 
Deux d’entre eux ont été alertés des problèmes dans l’Église. J’ai 
convaincu mon fils de poursuivre son éducation au campus 
Ambassadeur à Big Sandy, au Texas, plus proche d’où j’étais en 
Oklahoma. 

Cet été là, sur sa route vers Big Sandy, mon fils nous a rendu 
visite en Oklahoma. J’allais le chercher à l’aéroport et l’emmenais 
immédiatement à notre fin de semaine de camping de l’Église, 
du 14 juillet, à Robber’s Cave, en Oklahoma. (Mon fils tenait un 
journal à cette époque, et a enregistré ces événements.) C’était 
une fin de semaine tendu, parce que j’avais avec moi un brouillon 
du Message de Malachie que j’avais décidé de partager avec mon 
fils. Quand je le lui ai donné ce sabbat-là, il était le premier à 
le voir, et j’étais très préoccupé au sujet de la manière dont il 
répondrait. 

Certains dans l’Église étaient déjà suspicieux au sujet de ce 
que je faisais. Stephen également n’était pas très sûr d’où j’en 
étais spirituellement et n’a pas lu mon manuscrit immédiate-
ment (le 15 juillet)—il ne voulait pas être accusé d’aveuglement en 
suivant son père. 

Nous devons nous rappeler que M. Armstrong avait procuré 
une direction forte dans l’Église durant 57 années. Nous étions 
généralement suspicieux envers quelqu’un qui parlait contre le 
quartier général de l’Église—ceci m’inclus ! Tous ceux qui quit-
taient l’Église dans cette période étaient considérés comme se 
rebellant contre Dieu. Aussi, les professeurs de Stephen au Collège 
Ambassadeur avaient été mis en garde contre les « hérétiques ». 

Ainsi j’attendais en vain, et plutôt tendu, ce jour de sabbat 
pour que mon fils lise Le Message de Malachie. 
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Finalement, mon fils a lu le brouillon du Mesage de 
Malachie le dimanche, 16 juillet, 1989—exactement trois 
ans et demie après la mort de m. armstrong ! Mon fils était 
positif dans ce qu’il disait, mais il ne parlait pas beaucoup. Je pou-
vais voir qu’il fut tempéré par ce qu’il avait lu. Le sanctuaire avait 
déjà été purifié, mais cela prit quelques mois avant que la pluie 
ne commence à arriver au-delà de l’autel, c’est-à-dire le ministère. 

Aux yeux de Dieu, c’est alors que « la pluie de l’arrière-saison » 
commença (Jacques 5:7)—avec mon fils. À cette étape, la séche-
resse était terminée. Avec un grand soulagement et de la joie, 
nous avons remercié Dieu du fait qu’Il révélait à nouveau la vérité 
à Ses véritables élus !

Dans les six mois, nous avons envoyé Le Message de Malachie 
à un grand nombre de Laodicéens. La révélation pleuvait à nou-
veau dans l’Église de Dieu. Beaucoup de gens du peuple de Dieu 
réalisaient qu’ils avaient été affamés et assoiffés à mort à cause 
d’un manque de nourriture spirituelle ! Cette pluie salvatrice 
éternelle amena des gens du peuple de Dieu dans l’épd. 

Cette pluie spirituelle rafraîchissante avait com-
mencé le 16 juillet, 1989, avec un jeune homme, non baptisé 
lisant un brouillon de la révélation de Dieu. 

L E  D É F I  D E  D I E U  AU X  J E U N E S  G E N S

Pour moi, donner Le Message de Malachie à mon fils, c’était 
placer sur lui une lourde responsabilité. Je savais que ceci allait 
être un test pour mon fils. Quand quelque chose comme cela 
arrive, nous avons à prendre la bonne décision ! Manifestement, 
à la façon dont Dieu le voyait, c’était de loin un moment plus 
significatif qu’il n’y paraissait. 

Jeunes gens, rendez-vous compte : Mon fils s’est débattu avec 
ce choix—comme probablement toute personne non baptisée le 
ferait. Il aimait le collège, pourtant son père faisait ici quelque 
chose que beaucoup de membres classeraient au rang de la rébel-
lion ! Dieu l’a fait choisir—exactement comme Il fait choisir 
chacun de nous. Il aurait été si facile de se détourner de Dieu à ce 
stade et de se passer de toutes les bénédictions. Mais, si nous fai-
sons le bon choix, Dieu peut accomplir des choses considérables 
dans nos vies ! Nous devons toujours lutter avec notre nature 
humaine et laisser Dieu nous guider. 
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Regardez ce qu’une personne peut accomplir en choisissant 
correctement et en allant là où Dieu le guide !

Dieu commença la pluie spirituelle de l’arrière-saison avec 
une personne non baptisée ! Y a-t-il un doute que Dieu puisse 
utiliser puissamment nos jeunes gens ?

De tels choix ne sont nettement pas faciles—quelques fois ce 
sont les plus difficiles de nos vies. Mais ne faites pas de mau-
vais choix pour prendre ensuite l’excuse de : Je l’ai fait parce que 
je ne suis pas baptisé. Ce n’est pas une excuse—c’est éviter une 
situation difficile !

Il est facile de choisir la mauvaise voie. Mais les jeunes gens 
dans l’Église de Dieu ont une opportunité de choisir correcte-
ment, avec des conséquences nobles et éternelles ! Quel résultat 
merveilleux votre vie produira si vous faites le bon choix !

Au cours de l’été de 1992, trois ans après que mon fils ait fait 
ce choix, j’ai reçu la compréhension que Le Message de Malachie 
était en fait le « petit livre » dont il est question au chapitre 10 
d’Apocalypse. (Cette vérité est expliquée dans notre brochure 
gratuite Le petit livre.) Cet été là, j’ai donné cette révélation en 
premier à notre Camp des Jeunes de Philadelphie. C’est la 
seule fois où j’ai donné une nouvelle révélation à un 
groupe de jeunes gens non baptisés. Je n’ai pas fait ce choix, 
Dieu l’a fait !

Ya-t-il une relation entre ce qui est arrivé à Robber’s Cave avec 
mon fils et ce qui est arrivé avec la nouvelle révélation au sujet du 
petit livre ?

Jeunes gens, Dieu vous met certainement au défi de le suivre 
et de le laisser bénir votre vie !

Nos jeunes ont un rapport fort au Message de  
Malachie—le petit livre. Et Dieu veut qu’ils comprennent 
pleinement cela !

Regardez ensuite combien tout ceci est étroitement lié à la 
révélation de Dieu de Jacques. Comment aurions-nous pu com-
prendre Jacques 5:17-18, sans savoir quand mon fils lirait Le 
Message de Malachie pour la première fois ? Ces versets n’au-
raient pas eu l’impact explosif qu’ils ont maintenant. 

Monsieur Armstrong est impliqué dans notre Œuvre 
aujourd’hui d’une façon que nous n’avions pas comprise aupara-
vant. Et Dieu est impliqué dans l’épd beaucoup plus profondément 
que nous l’avions souvent pensé !



La prière d’Élie 89

C’est juste un rappel de plus de qui est en charge de cette 
Église. Le Christ tient à nous montrer combien notre Œuvre est 
liée à l’Élie du temps de la fin. 

« Où est le Dieu d’Élie ? » Il est extrêmement actif dans l’épd 
aujourd’hui !

L E  P E T I T  L I V R E

Le Message de Malachie est le livre fondamental de l’Église de 
Philadelphie de Dieu. Quand nous avons compris qu’en fait 
c’était prophétisé, juste au milieu du plus grand livre 
de prophéties de la bible, ceci a significativement élevé 
l’importance du Message de Malachie ! 

Si vous voulez identifier le peuple de Dieu, trouvez simple-
ment le petit livre d’Apocalypse 10. Il doit être spécial pour nous. 
S’il ne l’est pas, nous avons besoin de nous en repentir. 

C’est un doux rappel de qui est la Source de la révélation—et 
de qui est en charge de cette Église. Quelques personnes quittent 
cette Église pour des choses futiles. Elles ne comprennent pas la 
profondeur de ce que Dieu fait, sans quoi elles ne seraient jamais 
parties !

Qu’est-ce qui met l’épd à part des autres églises ? La révélation 
de Dieu ! Elle pleut tout le temps dans cette Église ! Les églises 
laodicéennes n’ont pas cela—à cause de la manière dont elles ont 
traité l’Élie, le serviteur de Dieu ! Elles devront s’en repentir pour 
échapper à l’étang de feu. 

Ces deux événements—la pluie qui a commencé le 16 juillet 
1989, et la révélation de 1992 au sujet du Message de Malachie—
circulait autour du petit livre d’Apocalypse, et Dieu dévoilant où 
Il travaille aujourd’hui. 

Ces deux événements nous donnent une idée forte de ce dont 
Dieu parle exactement dans la prophétie de Jacques 5:17-18. 

Combien la prophétie de Jacques est spécifique ! Elle nous 
parle de la prière de M. Armstrong, fervente et pleine de foi, 
que Dieu couperait la révélation à Son Église et la recommen-
cerait ensuite à nouveau, 3 ans ½ plus tard. Dieu a puissamment 
répondu à cette prière et honoré son Élie du temps de la fin de 
manière vraiment spéciale. 

Il n’y a aucun doute que l’épître de Jacques est pour cette fin 
des temps !
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Lisez Apocalypse 10. Il y est décrit un ange impressionnant qui 
livre le petit livre, lequel contient un message de lion rugissant, 
tonitruant (versets 1-3). D’une manière remarquable, l’Apôtre Jean 
avait reçu l’ordre de ne pas écrire le message (verset 4). Le terme 
« petit livre » est aussi une prophétie qui devait être écrite 
plus tard sous forme de livre. Ensuite le verset 6 révèle que 
le petit livre initie un temps de « plus de délais »—et le verset 7 
prophétise la victoire de l’église de philadelphie de dieu 
qui gagnerait les droits d’auteur du Mystère des Siècles 
et livrerait ce livre au monde, avant le second avènement 
de Jésus-Christ. (Cette séquence d’événements est expliquée 
dans notre brochure gratuite Le livre royal d’Apocalypse.)

Le livre d’Apocalypse met toutes les prophéties dans un cadre 
de temps, ou une séquence de temps. Puis, dans les chapitres 10 
et 11 d’Apocalypse, ce qui se développent autour du petit livre 
est mis dans une séquence de temps extrêmement spécifique et 
détaillée. 

L’Élie de Dieu du temps de la fin est décédé le 16 janvier 1986. 
Exactement 1 150 jours plus tard, Dieu me révélait le cœur du 
Message de Malachie. Le sanctuaire était purifié. 

Donc, 3 ans ½ après le décès de M. Armstrong, Dieu com-
mença à faire pleuvoir une nouvelle révélation (Le Message de 
Malachie) dans Son Église en commençant avec mon fils—ceci 
continua l’œuvre d’Élie. 

Dieu révèle à travers Jacques comment M.  Armstrong a 
imploré Dieu de cesser de faire entrer de nouvelles révélations 
dans Son Église pécheresse—et puis de continuer à la procurer 
3 ans ½ plus tard. C’est alors que Dieu a commencé à faire pleu-
voir le petit livre dans le reste fidèle de Dieu. Nous voyons main-
tenant que ses prières ont été accomplies dans une séquence de 
temps spécifique, qui élève nos esprits !

Tous ces événements tournèrent autour du Mystère des 
Siècles—le livre le plus important de M. Armstrong et un résumé 
de la Bible. Le message de la Bible fut condensé dans un plus 
petit livre—Le Mystère des Siècles. Pourquoi est-ce si essentiel ? 
Il montre nettement que le Dieu d’Élie est puissamment 
vivant dans l’épd ! L’Œuvre d’Élie continue. 

Dieu rend clair pour nos gens, jeunes et âgés, que nous 
sommes tous—chacun d’entre nous—indispensables au succès 
de cette Église. Nous sommes tous une part essentielle de 
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l’Œuvre miraculeuse de l’Élie de Dieu. Le Message de Malachie 
nous identifie comme perpétuant l’Œuvre d’Élie. Les pluies de 
l’arrière-saison indiquent que nous sommes l’Œuvre d’Élie dans 
l’ère laodicéenne. 

Considérez combien Dieu honora Son Élie du temps de la 
fin—avant et après sa mort. Les Laodicéens et ce monde doivent 
apprendre à l’honorer, comme Dieu l’a fait et le fera toujours !

Les versets 8-10 amènent encore le petit livre dans le tableau. 
« Je pris le petit livre de la main de l’ange, et je l’avalai ; il fut 
dans ma bouche doux comme du miel, mais quand je l’eus avalé, 
mes entrailles furent remplies d’amertume » (verset 10). C’est 
un message amer parce qu’il révèle la destruction éternelle qui 
attend tant de gens du peuple de Dieu—mais il est aussi doux de 
savoir où Dieu est, et comment Il bénira Son peuple fidèle avec la 
compréhension et la révélation—et avec un avenir éternel !

Rappelez-vous, Il a été dit à Jean de ne pas écrire le message 
des sept tonnerres. Comment pourrait-il être un « petit 
livre » s’il n’etait pas mis par écrit ? Ce passage décrit clai-
rement un accomplissement au temps de la fin, quand le petit 
livre serait écrit. Il devait être révélé à un homme, dans cette fin 
des temps, et écrit sous forme de livre afin que nous puissions 
prophétiser de nouveau ! (verset 11). 

Dieu ne voulait pas que ce message soit révélé jusqu’à ce que 
le temps soit correct, et Jean le savait. 

En regardant la prophétie de Jacques, je me demande combien 
Dieu a révélé à M. Armstrong juste avant sa mort, et qu’Il n’a pas 
voulu mettre par écrit à cette époque. Nous pouvons être stupé-
faits lorsque nous découvrons ce que Monsieur Armstrong savait 
réellement !

Tout le chapitre d’Apocalypse 10 tourne autour de l’épd, du 
Mystère des Siècles et du Message de Malachie. Ceci nous mène 
juste à Apocalypse 11, qui discute aussi du travail de l’épd. 
Le verset 2 indique comment cette œuvre culmine dans la 
Tribulation et le Jour du Seigneur. 

Notez, ensuite, quelle autre chose que Dieu insert dans le 
déroulement de l’histoire ici. 

L E S  D E U X  T É M O I N S

«  Je donnerai à mes deux témoins le pouvoir de prophétiser, 
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revêtus de sacs, pendant mille deux cent soixante jours. Ce sont 
les deux oliviers et les deux chandeliers qui se tiennent devant 
le Seigneur de la terre » (Apocalypse 11:3-4). Très bientôt, deux 
témoins sortiront de cette Église avec un message puissant qui 
choquera toute l’humanité. 

Nous sommes extrêmement proches du temps de ces deux 
individus !

Il est clair que les deux témoins doivent venir de cette Église, 
du fidèle reste philadelphien de Dieu. Il est frappant de voir 
comment Dieu lie leur œuvre à l’œuvre de l’épd et du 
petit livre. 

Je ne sais pas qui ils sont, pas plus que vous. Nous n’avons 
pas besoin de spéculer à ce sujet. Mais je crois que Dieu a mis 
la pensée dans mon esprit que nous devons relier leur œuvre 
avec le petit livre. La façon dont c’est relié ici est certainement 
intéressante. 

Nous devons réfléchir avec attention à ces déclarations. 
Considérez les événements étonnants que Dieu orchestre pour 

Son Église. 
Le 11 mars 1989, le sanctuaire a été purifié, et Dieu a com-

mencé à nouveau à faire une œuvre. Mais quel bien en aurait-
il découlé si Dieu m’avait donné cette révélation et qu’elle n’ait 
jamais atteint le peuple de Dieu ? Ce message lui est destiné !

Le 16 juillet 1989, ce petit livre a été remis à mon fils, et de 
là cette pluie spirituelle a commencé à tomber sur l’Église—sur 
« ceux qui y adorent ». La sécheresse se terminait. 

La pluie ne vient pas d’un homme ! La pluie descend d’en 
haut ! La pluie spirituelle vient de Dieu !

Qui que soient les deux témoins, le Christ en eux fera ce tra-
vail. Comment des hommes—séparés de Dieu—pourraient-ils 
accomplir un tel travail ?

Toutes ces prophéties s’accompliront en des détails spectacu-
laires ! Nous vivons dans l’époque la plus merveilleuse et 
la plus excitante que jamais sur terre ! Le Christ fait les 
préparatifs pour revenir très bientôt !

Dieu révèle maintenant le livre de Jacques pour montrer qu’Il 
n’a pas encore renoncé aux Laodicéens. Il veut que Ses véritables 
élus leur livre un dernier avertissement, pour persuader le plus 
grand nombre possible d’entre eux de revenir à Dieu, afin qu’ils 
puissent être dans Sa Famille ! Mon fils a écrit un livre au sujet 
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de la chute de l’éud, incluant notre bataille à la cour avec cette 
église, qui expose en détail où les Laodicéens sont allés dans 
l’erreur et se sont détournés de Dieu. 

Je crois que ce livre aura un impact fort sur les Laodicéens et 
le monde. Il aidera aussi l’épd à terminer l’Œuvre. 

Dieu nous donne les outils dont nous avons besoin pour 
atteindre davantage de Laodicéens, parce que Dieu aime sa 
famille  ! Combien le peuple de Dieu est spécial pour Lui  ! 
Pratiquement tous les ministres de l’éud, et 95 pour cent des 
frères, ont abandonné Dieu. Combien il aurait été facile pour 
Dieu de dire : J’en ai eu assez de ces gens ! Je termine ma rela-
tion avec eux ! Cependant, Il a persisté et attendu patiemment, 
sachant qu’il pourrait y avoir un petit reste d’élus qui s’élèverait 
et serait mesuré—des gens qui se prépareraient pour le futur—
qui seraient prêts à gouverner la Terre avec le Christ quand Il 
reviendrait. 

L A  G U É R I S O N  S P I R I T U E L L E

Remarquez ce à quoi la section d’Élie dans Jacques 5:17-18 est lié : 
« Quelqu’un parmi vous est-il malade ? Qu’il appelle les anciens 
de l’Église, et que les anciens prient pour lui, en l’oignant d’huile 
au nom du Seigneur ; la prière de la foi sauvera le malade, et 
le Seigneur le relèvera ; et s’il a commis des péchés, il lui sera 
pardonné » (versets 14-15). 

Dieu guérit la maladie ! En 1978, M. Armstrong est mort—il 
cessa de respirer un court moment—et a été ressuscité physique-
ment. Dieu guérit ! Bien sûr, aucun de nous ne vivra à jamais 
dans la chair. Si Dieu ne vous guérit pas maintenant, Il vous 
ressuscitera plus tard. 

Jacques dit que Dieu «  le relèvera » parce que la guérison 
est en fait un type de la résurrection, quand cette personne se 
relèvera de la tombe et recevra un corps spirituel !

Jacques ne parle pas essentiellement de guérison physique—
mais de guérison spirituelle !

C’est en fin de compte au sujet de la vie éternelle—ou de la 
mort éternelle !

Jacques parle de sauver des vies, à la fois maintenant et dans 
le futur. Dieu guérit ! il guérit toujours ! Il nous relève d’un 
lit de malade, ou de la tombe. C’est au sujet de la vie—la vie—la 
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vie ! La mort éternelle vient seulement si nous nous détournons 
de Dieu. 

« Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les 
uns pour les autres, afin que vous soyez guéris. La prière fervante 
du juste a une grande efficace » (verset 16). Nous devons prier 
pour ceux qui sont malades parmi nous. 

Ici Jacques recommande une prière énergique. C’est une 
prière efficace—elle obtient des résultats ! 

Réalisez-vous que le genre de prière correcte vous donne de 
l’énergie ? Si vous n’avez pas d’énergie, demandez-la à Dieu, et Il 
vous regonflera !

« Élie était un homme de la même nature que nous : il pria 
avec instance pour qu’il ne plût point, et il ne tomba point de 
pluie sur la terre pendant trois ans et six mois. Puis il pria de 
nouveau, et le ciel donna de la pluie, et la terre produisit son 
fruit » (versets 17-18). Ces versets ne se réfèrent pas à l’Élie ori-
ginal, qui a prophétisé, non prié. Cette prière pour la sécheresse 
et pour le retour de la pluie a été prononcée seulement par l’Élie 
du temps de la fin. 

Et Dieu relie la guérison juste dans ce contexte. 
Après le décès de M.  Armstrong, la direction de l’éud a 

presque immédiatement changé la commission de l’Église. Les 
directeurs de l’éud ont dit que ce n’était pas un changement de 
doctrine—mais ça l’était. 

Le premier changement officiel de doctrine—fait au prin-
temps de 1987—était au sujet de la guérison. L’Église commença 
à déclarer que les meurtrissures de Christ ne s’appliquaient pas à 
la guérison ou à une onction ; les dirigeants ont enlevé ces réfé-
rences de leur service de la Pâque. Ils ont aussi prétendu que ce 
n’est pas toujours la volonté de Dieu de guérir. Dans le livre de 
Joseph Tkach, appelé La pure vérité sur la guérison, il écrivit : 
« Au premier regard, certains versets généralement cités au sujet 
de la guérison peuvent certainement donner l’impression que la 
guérison est une promesse absolue de Dieu. 

« Par exemple, Jacques 5:14-15 dirige une personne malade 
à appeler les anciens de l’Église et à être ointe, avec la pro-
messe que ‘la prière de la foi sauvera le malade, et le Seigneur 
le relèvera’. Une telle déclaration semble certainement être 
une promesse absolue ! Après tout, il est dit : ‘Le Seigneur le 
relèvera.’
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« Le Psaume 103:3 semble aussi être une promesse absolue 
de guérir toute personne à chaque fois, en disant que Dieu 
est celui ‘qui pardonne toutes tes iniquités, qui guérit toutes 
tes maladies.’ Puisque nous savons tous que Dieu pardonne 
chaque iniquité, il apparaît seulement logique que Dieu gué-
risse aussi chaque maladie. Cela semble être ce que dit ce 
verset. » Je pourrais certainement être d’accord avec cela ! Mais 
il a poursuivi :

« Mais, l’expérience prouve que chaque Chrétien n’est pas divi-
nement guéri de chaque maladie à chaque fois. » Cette déclara-
tion écarte manifestement le fait que Dieu guérit quand Il res-
suscite ! « L’expérience prouve » ? Eh bien, avez-vous déjà vu 
quelqu’un ressuscité de la mort ? Ceci est une promesse de Dieu ! 
Où est sa foi vivante ?

Monsieur Tkach poursuit : « Et ceci est vrai même s’il a été 
oint correctement, et même s’il a été baptisé et a eu tous ses 
péchés pardonnés (comme le dit le Psaume 103). …

« Certainement Dieu n’a pas promis de guérir tout le monde 
chaque fois. …

« Cependant, nous devons demander si Dieu s’est engagé 
Lui-même à guérir chaque personne qui a la foi et Lui obéit. La 
réponse est non, Dieu ne s’est pas engagé Lui-même à guérir 
toute personne qui a la foi et obéit. »

Ce sont des déclarations d’un antéchrist !
Comparez cela avec ce que M. Armstrong a écrit dans la 

version originale de La pure vérité sur la guérison : « Dieu ne 
dit nulle part dans la bible : ‘SI c’est la volonté de Dieu’ ! 
Ce même verset, avec de nombreux autres que je vous ai donnés, 
expriment la volonté de Dieu ! Remarquez ce SI, sournois et 
subtile. C’est satanique ! »

Après avoir été critiqué concernant la nouvelle doctrine de la 
guérison, M. Tkach écrivit dans son « Éditorial » du Worldwide 
News, du 14 mars 1988 : « Mais alors que la fin de sa vie appro-
chait, M. Armstrong m’a clairement fait savoir qu’il se question-
nait à présent sur sa compréhension de l’utilisation de la pro-
fession médicale. Mais comme il n’était pas en condition de 
faire une étude plus approfondie, et bien qu’il ait écrit quelques 
années plus tôt dans les termes les plus forts contre tout change-
ment dans la doctrine de la guérison, il m’a été laissé le soin d’en 
corriger la mauvaise compréhension. »
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Ces hommes ont utilisé le même raisonnement pour écarter le 
Mystère des Siècles. Ils n’ont pas produit la moindre petite preuve ! 
Ils s’attendaient simplement à ce que le peuple de Dieu croit l’af-
firmation profane que sur son lit de mort, M. Armstrong voulait 
rejeter ce qu’il avait enseigné durant la majorité de sa vie ! C’est 
pourquoi Dieu qualifie les Laodicéens de menteurs (Apocalypse 3:9). 

Sûrement, nous avons tous certains types de dysfonctionne-
ments physiques que nous aurons toujours jusqu’à la résurrec-
tion. À ce point, nous serons transformés en esprit incorruptible ! 
(1 Corinthiens 15:51-54). N’est-ce pas une guérison ?

La guérison physique n’est pas vraiment le problème ici—
Dieu essaie de sauver les gens spirituellement !

Joseph Tkach est mort en 1995 d’un cancer au cerveau. Dieu 
est un Dieu de symbolisme, comme vous pouvez le voir à travers 
la Bible. Y avait-il un symbolisme dans la mort de M. Tkach ?

Les Laodicéens sont malades—mortellement malades ! C’est 
comme s’ils avaient un cancer spirituel au cerveau. Ils ont déses-
pérément besoin d’être guéris spirituellement. Si personne ne 
les aide à retourner dans la Famille de Dieu—même si c’est au 
travers de la Tribulation—alors ils mourront éternellement !

Le cancer du cerveau est banal comparé à ce que Jacques essaie 
de nous faire traverser ! Il parle de guérison spirituelle—et de 
mort spirituelle. C’est le principal souci de Dieu !

Il y a une raison pour laquelle Dieu inclut la doctrine spé-
cifique de la guérison ici. C’est là où les Laodicéens se sont 
détournés officiellement de Dieu. Pour se repentir, ils doivent 
revenir au commencement de leur rébellion. Autrement, Dieu ne 
peut pas les guérir. 

Il ne nous reste pas beaucoup de temps pour apprendre ces 
leçons. la majorité du peuple de dieu devra aller dans une 
tribulation nucléaire avant qu’ils ne comprenne qu’ils 
mouraient spirituellement. Quand les bombes tomberont, 
ils devront arrêter de combattre et de débattre avec Dieu ! S’ils ne 
le font pas, ce sera la fin pour eux. 

J’adresse souvent le message de La Clef de David aux 
Laodicéens. Je me rends compte que pour la majorité d’entre eux, 
ce que je dis ne sont que de simples mots. Ils prouvent à Dieu 
qu’Il ne peut les atteindre avec des mots seuls. Par conséquent 
Dieu va intensifier les malédictions physiques de façon à donner 
un impact à ces paroles !
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Je crois que, du fait que Dieu a maintenant révélé Jacques, 
cela annonce même davantage d’épreuves sérieuses, spécifique-
ment pour les Laodicéens. Certaines prophéties horrifiantes vont 
donner un impact électrisant au message de Dieu. 

Apparemment, les Laodicéens ont besoin de quelque chose 
comme l’ouragan Katrina—ou peut être la Grande Tribulation—
pour les secouer et leur faire voir qu’ils sont mourants !

Merci à Dieu pour la Tribulation ! Sans elle, il apparaît que 
95 pour cent des Laodicéens mourraient éternellement ! Quel 
Dieu aimant nous avons !

Les nations d’Israël ont aussi prouvé qu’il faudra beaucoup 
plus que juste de simples mots pour inf luencer leurs esprits. 
Pendant plus de 70 ans, l’Église de Dieu les a avertis au sujet du 
« Saint » Empire Romain et au sujet de leur fin prophétisée. Notre 
avertissement principal a été vers Israël, non vers les nations. Ces 
avertissements ne les ont pas persuadés, par conséquent Dieu 
augmente la pression—et rapidement ! Regardez ce qui est arrivé 
en Israël et dans le monde, seulement depuis le commencement 
de la dernière heure en 2001 ! C’est stupéfiant !

C E  Q U E  M O N S I E U R 
A R M S T R O N G  A  D Û  S AV O I R

Monsieur Armstrong était un homme comme nous—il était phy-
sique et avait des émotions fortes. À un moment, il a prié que 
Dieu le laisse mourir s’Il n’avait plus rien à lui faire faire. En 
1978, Monsieur Armstrong est mort durant un bref instant—et 
Dieu l’a relevé de la mort. Dieu l’a ramené à la vie et lui a 
donné sept années de plus. Monsieur Armstrong a accompli plus 
dans ces sept dernières années que durant sa vie entière ! C’est la 
preuve absolue que Dieu fait cette œuvre à travers nous—et nous 
devons la faire, ou elle ne se fera pas. 

Monsieur Armstrong était conscient de la prophétie de 
Zacharie 3 au sujet de Josué; qui avait des vêtements sales et un 
problème avec une « mitre » ou un turban—un problème de gou-
vernement. Il pensait que ce passage s’appliquait à son fils, et en 
principe il avait raison. 

Mais alors que M. Armstrong devenait plus fragile dans ses 
derniers mois, il devenait de plus en plus conscient d’à quel point 
la corruption de la direction de l’Église était profonde. Dans le 
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numéro du 24 juin 1985 du Worldwide News, il décrivait cer-
tains qui étaient « comme des vautours, attendant sa mort ». Il 
se référait particulièrement à son fils et à d’autres à l’extérieur de 
l’Église. Mais comme cela s’est avéré, il y avait aussi des vautours 
à l’intérieur  ! Et M. Armstrong commença à reconnaître ces 
vautours peu de temps avant sa mort !

En considérant les gens qui entouraient M.  Armstrong, 
est-il difficile de l’imaginer prier pour que cesse la révélation ? 
L’Œuvre de Dieu était sa vie ! Qu’aurait-il pu faire, sinon implorer 
Dieu en face de leurs mauvaises œuvres ? Il a prié spécifiquement 
pour que la révélation de Dieu s’arrête, jusqu’à ce qu’un groupe 
de gens qui seraient fidèles à Dieu viennent et distribuent Son 
message à ce monde. 

Pensez-vous que Dieu n’aurait pas prêté attention à cette prière ? 
Il l’a fait—et Il a même orienté M. Armstrong dans la prière. 

M. Armstrong en savait tant ! Mais dans sa fragilité, il n’avait 
vraiment pas la force d’en faire plus à ce sujet. Tout ce qu’il pou-
vait faire, pour un certain temps, était de s’asseoir là et de prier 
Dieu avec ferveur. Et ces prières étaient prophétisées et ont été 
exaucées !

Peut-être a-t-il prié : Dieu, évidemment j’ai été trahi. Vous 
devez corriger cela. La vengeance vous appartient. 

Réf léchissez à ce que M.  Armstrong a dû savoir pour 
demander à Dieu d’arrêter la pluie de la révélation dans 
l’éud ! Il savait qu’il était sur le point de mourir. Il a dû savoir 
que son successeur le trahirait. Il doit avoir réalisé que l’ère de 
Philadelphie terminait, et que l’Église deviendrait laodicéenne. 
Il a dû comprendre que le Josué de Zacharie 3 prendrait le 
contrôle—et que c’est ce que Dieu voulait. Il devait avoir compris 
beaucoup concernant Malachie ! À la résurrection, nous n’aurons 
peut-être pas trop à lui expliquer, en considérant combien il en 
savait sur la rébellion des Laodicéens.  

Maintenant—que devait savoir M. Armstrong pour demander 
à Dieu d’arrêter la sécheresse après 3 ans ½ ? Que l’Œuvre de 
Dieu n’était pas terminée !

Il doit avoir vu qu’il y aurait une Église de Philadelphie de 
Dieu—un reste de gens qui resteraient loyaux à Dieu et qui prie-
raient pour cette révélation. Il doit avoir reconnu qu’il y aurait 
davantage de révélations à venir. Il devait savoir qu’il n’avait 
pas pleinement compris ce qui concernait l’ère laodicéenne—et 
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que Dieu le révélerait à un autre groupe. Il savait aussi que deux 
témoins viendraient sur la scène avant le retour de Jésus-Christ. 

Si vous croyez et méditez sur cette prophétie de Jacques 5:17-
18, vous verrez quelque chose de vraiment remarquable : com-
bien Dieu en a montré à son Élie du temps de la fin dans 
la fragilité de ses derniers jours !

Mais dans toute cette révélation, Dieu cherchait en fait à 
l’apaiser et à le calmer. Je suis sûr que Dieu avait imprimé dans 
l’esprit de M. Armstrong : Ne t’inquiète pas—Je résoudrai le pro-
blème de cette manière—c’est selon mon plan. Tout ce que tu dois 
faire c’est de prier à ce sujet. C’est ce qu’a fait M. Armstrong. 

Dieu est beaucoup plus intéressé dans Son peuple que nous 
le réalisons généralement. Ce qui semble si désinvolte ou insi-
gnifiant peut être extrêmement important pour Dieu  ! Il est 
profondément impliqué dans nos vies !

Pourquoi Dieu est-Il si concerné au sujet de ce petit groupe de 
gens ? Parce qu’Il est intensivement concerné au sujet de qui va 
prophétiser de nouveau ! Il aimerait avoir beaucoup plus de gens 
préparés pour enseigner le monde, mais tristement, la plupart se 
sont détournés. Il n’y a personne d’autre ! Cette Église est pathé-
tiquement petite comparée à ce qu’elle devrait être ! Nous avons 
des gens dédiés qui veulent vraiment faire le travail, mais nous 
devrions avoir beaucoup plus de gens pour aider. 

Et pourtant, quel honneur de faire l’Œuvre d’Élie dans ce 
temps de la fin. Dieu nous en explique beaucoup à cause du lien 
fort que nous avons avec Son Élie. 

L E  M O N T  N E B O

Jacques 5:6 dit : « Vous avez condamné, vous avez tué le juste, 
qui ne vous a pas résisté ». M. Armstrong ne leur a pas résisté. 
Il était probablement si faible qu’il ne pouvait pas résister. Mais 
il est allé au grand Dieu d’Élie et a prié avec ferveur ! Il était 
là, étendu sur son lit de mort, et l’Œuvre de Dieu continuait 
d’une manière magnifique et spectaculaire ! Voyez la foi 
salutaire que M. Armstrong a exercée !

Cet exemple montre que peu importe où vous êtes ou quelque 
soit votre état physique, si vous gardez seulement ceci à l’esprit, 
Dieu fera des choses étonnantes dans votre vie. Même si 
vous êtes mourant. Vous n’êtes jamais fini !



L’ÉPÎTRE DE JACQUES100

J’ai vu cette vérité jouer même dans ma femme. L’attaque dont 
elle a souffert environ neuf mois avant qu’elle décède l’avait terri-
blement handicapée. Mais même dans cet état, je pouvais voir la 
preuve que Dieu travaillait avec elle, et elle a accepté cela. Je lui ai 
dit qu’elle avait une merveilleuse attitude. 

Ne détournez jamais vos yeux de Dieu. Il est formidable pour 
des héroïques de dernières minutes. 

Il semble qu’il y a peut-être un parallèle avec ce qui est arrivé 
à Moïse juste avant qu’il meurt. Dieu n’a pas permis à Moïse d’en-
trer dans la terre promise, mais Il l’a emmené juste au sommet du 
mont Nébo et de là lui a permis de voir le pays (Deutéronome 
34:1-5). Le mont Nébo offre vraiment une vue panoramique. 
C’était un beau geste de la part de Dieu. Si vous savez que vous 
allez mourir, il est naturel de désirer voir tout ce que vous pouvez 
avant. 

Je me demande si Dieu n’a pas fait la même chose pour 
M. Armstrong. Dieu lui a peut-être donné une plus forte vision 
de ce qui arriverait dans l’Église, de ce qui arriverait dans la 
Tribulation et le Jour du Seigneur—même sur ce qui arriverait 
dans le Monde à Venir. 

Quand je lis la prophétie de Jacques, il semble que les der-
nières semaines de la vie de M. Armstrong ont été très inspi-
rantes ! C’est un tableau très différent de ce à quoi je pensais dans 
le passé. 

Les hommes méchants qui entouraient M. Armstrong pen-
saient se montrer plus rusés que l’Apôtre de Dieu. Mais presque 
chaque mouvement qu’ils faisaient était prophétisé par le grand 
Dieu ! Il les a mis sur la scène, et leurs mauvaises œuvres sont 
visibles pour tous—beaucoup d’entre elles étaient connues des 
milliers d’années à l’avance !

Combien notre Dieu est magnifique et transcendant !
Pensez à l’image de ce vieil homme fragile sur son lit de mort, 

ayant une telle communication émouvante, puissante, et claire 
avec le Dieu omnipotent !

Comment vous et moi pouvons-nous avoir davantage 
cette vie de prière vivante, fervente et efficace, remplie 
de foi ?

Combien de cette foi vivante y a-t-il dans votre prière ? Je ne 
prends pas parti des « Pentecôtistes »—mais appelez-en vraiment 
à Dieu et obtenez des résultats !
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Monsieur Armstrong fit cela durant toute sa vie de converti. 
Mais il a probablement atteint Dieu plus que jamais dans ces 
quelques derniers mois. 

S AU V E R  D E S  Â M E S  D E  L A  M O R T

« Mes frères, si quelqu’un parmi vous s’est égaré loin de la vérité, 
et qu’un autre l’y ramène, qu’il sache que celui qui ramènera un 
pécheur de la voie où il s’était égaré sauvera une âme de la mort 
et couvrira une multitude de péchés » (Jacques 5:19-20). Qui s’est 
égaré de la vérité aujourd’hui ?

Dieu personnalise ces versets en discutant du « pécheur » ou 
d’un « pécheur ». Plusieurs d’entre nous connaissent des indi-
vidus qui se sont détournés de Dieu. Dieu nous rappelle qu’il 
y a vraiment des individus qui sont dans le plus grand type de 
danger spirituel. Nous devons leur exprimer notre amour le plus 
profond à travers cette œuvre. 

Dieu veut que nous sachions que l’apostasie à l’intérieur de 
Son Église place une grande responsabilité sur nos épaules  ! 
Nous devons essayer de sauver les Laodicéens de la mort !

Nous avons besoin de porter cette nouvelle révélation aux 
Laodicéens. C’est la Famille bien-aimée de Dieu ! Si vous contri-
buez à cette Œuvre, et contribuez à ramener quelqu’un à Dieu, 
cela couvrira une multitude de leurs péchés—et il y a beaucoup 
de péchés terribles qui ont besoin d’être couverts. 

Le Lange’s Commentary dit que multitude se réfère à l’am-
pleur d ’une masse entière, où à la totalité prise comme une unité. 
Pratiquement l’Église entière de Dieu s’est égarée ! Comme de 
nombreux autres versets de Jacques, ceci date la prophétie : Elle 
est pour maintenant, durant cet âge laodicéen. 

Dieu met Son peuple fidèle au milieu du tableau. 
Si nous délivrons le message de jacques, ce sera l’un 

des plus grands actes d’amour que nous aurons jamais 
engagé !

Le Christ a parlé spécifiquement d’un pécheur, et d’une âme. 
Dieu est intéressé au sujet de chaque individu parmi ces 
gens ! Il veut sauver autant d’individus engendrés de l’Esprit qu’Il 
le peut. 

Je suis tout à fait sûr que ceci sera l’avertissement final 
majeur à l’église de Dieu. Il n’y en aura pas d’autre avant le 
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retour de Jésus-Christ et l’établissement du Royaume de Dieu !
Il est intéressant de voir qu’il n’y a pas de conclusion à l’épître 

de Jacques. Il n’y a pas d’amen, ni de conclusion. Elle n’est pas 
conclue parce que l’histoire continue—l’œuvre se poursuit !

Le fait qu’il n’y ait pas de conclusion date aussi la prophétie. 
Qui d’autre pourrait en écrire la conclusion à part 

cette église ?
De manière similaire, 3 Jean n’est pas fini. Pourquoi ? Parce 

que nous sommes les seuls à l’accomplir ! Nous devons en écrire 
la conclusion ! Et quelle conclusion il y aura, si nous faisons notre 
travail. La pluie de l’arrière-saison tombe encore. 

Nous avons une œuvre grandiose à faire  ! Nous travail-
lons à «  sauver des âmes »—des vies physiques, et des vies 
éternelles !

Ce livre est un livre vivant !
Dieu fait tomber sur nous la pluie de l’arrière-saison  ! Il 

parle à Son Église. Nous n’avons pas compris la profondeur du 
sujet de Jacques auparavant. Je sais maintenant ce que Jacques 
signifie—parce que Dieu l’a révélé ! C’est ce qu’Il fait quand 
nous obéissons et nous nous soumettons ! Dieu parle et révèle à 
Son peuple !

Pourquoi Dieu révèle-t-Il ce message maintenant ? À cause 
des véritables élus—le peuple de Dieu ! Dieu révèle au peuple 
fidèle qui réside dans Son parvis intérieure. Quel plus grand 
honneur y a-t-il que cela ?

Combien Dieu aime profondément Son Église. Il parle puis-
samment quand Il donne une nouvelle révélation. Cela montre 
combien Dieu vous aime !

Maintenant, Dieu nous dit : Je veux que vous me retourniez cet 
amour—et que vous publiiez ce message !
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